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J:õ-l TEMPO .

- ,Fre�te fria: negativo. Pressão
atmosfénc� médIa:.lOll,8 milibares. Tempe
ratura média: 20,2 graus centígrados. Umida
de relativa média: 78,4%. Estado médio do
céu: com nuvens esparsas. Estado médio do
tempo: nevoeiro pela madrugada no litoral e
planalto. Tempo médio: estável. Previsão A.
Seixas Netto.

CONCURSO DE VITRINAS - A Federação
do Comércio de Santa Catarina promoverá
na Semana da Pátria o Concurso de Vitrinas,
com a colaboração do Clube de Diretores

Lojistas de Florianópolis, Prefeitura Muni

cipal e Departamento Regional do Sesc. As
firmas comerciais que desejarem participar
do concurso terão que ornamentar suas vitri
nas até às 18 horas do próximo dia cinco.
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Eleva-se o número de

flagelados das cheias
Apesar de as chuvas terem cessado na manhã

de ontem a situação continua crítica em

grande número de municípios catarinenses.

Apenas Videira existem mais de 500 flagela
dos, distribuídos entre o Parque da Uva, gru
pos escolares e r.esidências particulares. Em

Blumenau o rio ltajaí-Açu invadiu diversas

casas, tornando a subir após registrada a que
da do seu nível no período da manhã. À
noite suas águas já tomavam a Rua XV de

Novembro. No Oeste a cidade de Águas de

Cha pecõ ficou quase que inteiramente

submersa. Nesta Càpital o Governador, que
deverá visitar amanhã as áreas atingidas, reu-

. nia o seu secretariado para fazer um balanço.
da situação e 'determinar as providências a

serem tomadas (Pags.2, 6, 7, S'e Cad.II).
\
!}
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Amarildo,
do Va�co, deixa
hoje a Itália

. .,

Ia Genro acaba velha briga
matando sogro a 'facadas

Página 11

o jogador Amarildo, vendido ontem ao Vasco, deixa hoje o

Itália para voltar ao futebol brasileiro, ao qual dedicou o

melhor de 'sua carreira como -defensor da seleção que,
.

lerantou
-

o bi-campeonato mundial, substituindo Pelé nos

gramados chilenos. A equipe do Roma, à qual pertencia,
vendeu-o ontem ao' campeão do terceiro turno do

campeonato carioca. Entretanto, Amarildo somente deverá

jogar pelo Vasco após o término do certame. Em nove anos
,

de 'futebol na Itália, o temperamento de Amarildo levou-o a

33 desclassificações. Entretanto, suas jogadas sempre foram

respeitadas pela agressividade.

Giuliare se

defende das
-

acusaçoes

de Corrêa

,
.

Morreram 30 no

Nordeste: 'pode
ser de cólera

o Presidente José Elias

Gtulliari rebateu as acusa

ções que lhe foram feitas
pelo presidente Fausto

Correa, do TJD, afirmando
domingo que foi ofendido
de moleque e irresponsável
"como cidadão e não (O

rno presidente da Federa

ção". Desmentindo o Sr.

Fausto Correa, o presiden- .

te da FCF declarou que
nem tudo está errado na

Federação, já que o cam

peonato de juvenis foi rea
lizado - Avai foi tri-cam
peão - e existe tesoureiro

na entidade, "pois foi ele
quem pagou uma corrida
de automóvel que o presi
.dente do TJD fez até Tu

barão, sem a minha autori

zação". A entrevista coleti

va do José ELias está na

página 8.

�atal (AJB) - Uma epidemia que já matou mais de trinta
.

essoas em 14 municípios do Rio Grande do Norte está

preocupando as autoridades que suspeitam tratar-se de

cólera, A confirmação da doença,' entretanto só acontecerá

<depois de um minucioso exame de laboratório;
.

cujas
amostras serão enviadas hoje pelo Secretário Genibaldo

Barros da Saúde ao Instituto Presidente Castelo Branco, de

Mangu�hos, na Guanabara. Apesar da suspeita, médicos da

Secretaria da Saúde e do Navio-Hospital "Hope" -

anCorado desde fevereiro último no' porto dessa cidade'<

não chegaram a conclusão sobre o mal.

pássarinho diz
que quem pode
paga

•

o ensIno
o Ministro da Educação, Coronel Jarbas Passarinho,
defendeu ontem em Belo' Horizonte a implantação do

ensino pago nas universidades federais dentro das

Possibilidades sócio-econômico de cada estudante para que

"tOdos tenham condições de acesso ao ensino superior". A
afirmativa foi feita durante aula inaugural aos alunos da

P\JC mineira e o Ministro explicou ainda que é seu dever

�efender o ensino superior pago, mas a decisão final cabe ao

lesidente da República, Disse o Coronel Jarbas Passarinho
�ue o critério para fixar a condição econômica do estudante

deverá ser a declaração de renda,

Emerson de novo em 10.'
:Candidaturas definidas.
Agora �squenta campanha

em 2h 50min/40s e 1 décimo, chegando
com a espetacular diferença de 2 minutos
sobre o britânico Brian Redman. A próxi
ma será Monza, Itália, valendo o título

o piloto brasileiro Emerson Fittipaldi!
conquistou ontem uma das mais expressi
vas vitórias na sua carreira no automobi

lismo, embora a conquista não seja' válida

I pelo campeonato mundial. Emerson fez o

!
circuito de Bramis Hatch, na Inglaterra, •

--------------------------------------------�
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Lanusse estuda
asilo político

NOTICIÁRIO DE BOLSO

Delinquencia dos EUA

aumentou 7o/Q em 1971

Promessa de paz
compromete
Sadat
O presidente Anuar Sa:

dat do Egito está compro.
metendo seu próprio futu.
ro passando da ameaça de
guerra à promessa de paz
com Israel, mas parece não
ter outra escolha. Diplo.
matas ocidentais e analiso
tas políticos assinalam a
existência de um conflito
extremamente complicado
entre grupos de direita, es

querda, militares e Outros.
Se o presidente tiver êxito
na sua busca de paz Com
Israel, sua figura se trans:
formará numa combinação
de sábio e milagreiro, mas
se fracassa, as consequên.
cias poderiam ser âesasm;
sas.

Todos os generais de divisão foram para Buenos Aires se

reunir com o Presidente Lanusse para discutir o asilo

político dado pelo Chile aos dez guerrilheiros argentinos
fugidos da penitenciária de Rawson. A chancelaria já emitiu
uma nota de profundo desagrado ao governo chileno, por
esse permitir a viagem do grupo a Cuba. Em San Sebastian,
na Espanha, Peron encerrou suas breves férias depois de dar
uma entrevista considerada como prova de que não
retornará à Argentina tão cedo, apesar das notíc i as dadas·
em contrário.

Baseados em suas palavras, os meios políticos acham que
é virtualmente impossível para ele impor uma condução
precisa a seu heterogêneo movimento justicialista, onde
deve se colocar permanentemente como juiz para evitar

segregação de um ou outro setor. Neste sentido, o

presidente Lanusse parece ter acertado quando fixou um

prazo para desafiar Peron a assumir suas responsabilidades
políticas) depois do fracasso há três meses atrás das

negociações diretas com o caudilho. Como Peron não
retornou até segunda-feira passada, a sua candidatura

proclamada pelo Partido Justicialista não será homologada.

"Eu não quero ser um problema para meu país com'meu
retorno". Em vista' do complicado panorama político
argentino, a declaração de Peron parece descartar
definitivamente a possibilidade de que volte antes de

outubro, como assegurou seu delegado pessoal, Hector

Campora, há três' semanas atrás. Essa atitude, que o
.

marginaliza do processo eleitoral, aparentemente confirma
as presunções governamentais de que o ex-presiden�e
poderia pretender. um eventual golpe de estado, cuja
imediata consequência seria o cancelamento das eleições.

Perguntado sobre as diversas tendências peronistas, que
vão desde setores moderados que colaboram abertamente
com o governo de Lanusse até formações especiais
guerrilheiras, ele respondeu que o seu movimento é livre e

se pratica absolutamente em liberdade e cada um expõe o

que quer. Esta liberdade interna proclamada por Peron
parece ser um inevitável reflexo da crescente autonomia
com que se manejam os distintos' setores internos, embora
sempre reinvidicando a figura de Peron. O velório de alguns
dos guerrilheiros mortos pelo governo em unidades

partidárias do peronismo foi considerado como mais urna
provocação, mas a idéia não partiu de Peron, mas sim da

juventude peronista numa concentração em Buenos Aires,
que pressionou Campora com gritos 'de: definição! Em
Santiago, o governo chileno, que levantou o estado de

emergência está estudando a nota de protesto da
chancelaria argentina, esperando que a situação tenha um

desenlace que não modifique as excelentes relações entre os

dois países.

A delinquência nos Estados Unidos aumentou durante
1971 em sete por cento, o que representa um sensível
decréscimo em comparação com os anos anteriores desde
1965, segundo informou o Escritório. Federal de
Investigação - FBL Simultaneamente, as estatísticas
mostram ums aumento constante no número de delitos
cometidos nos subúrbios, assim como no total de
homicídios, violações, roubos e agressões físicas graves. As

.

armas de fogo continuam sendo o principal meio
empregado para o total de 17 630 assassinatos cometidos
no País.

A maioria deles foram resultado de disputas entre
antigos amigos ou membros da mesma família.
Regionalmente, o aumento da delinquência foi de 9 por
cento no Nordeste e Oeste, e 'de uns seis por cento nos

Estados centrais do Sul e Norte. O Sul registrou mais
assassinatos em proporção à sua população, com 12,2
vítimas .para cada 100 000 habitantes, o que representa um
aumento de 9 por cento em relação a 1970.

Os maiores ataques a HClnoi
Os mais intensos ataques à zona de' Hanoi

.

em 4 anos e meio destruíram ou danificaram
174 edifícios em descargas contra 20 alvos, sen
do que o principal objetivo foi o quartel de
Xom Bai, a 60 quilômetros a noroeste da capi
tal. É a primeira vez que estas instalações são
atingidas. Em' Washington, o Pentágono infor
mou que um navio varredor de' minas chinês
apareceu no importante por de Haiphong, a d
vertindo que não vai permitir que o navio limpe
este porto, fechado em maio passado. A Mari
nha de Guerra está pron ta para colocar mais

'minas no lugar das que foram retiradas .. A de
claração oficial deu a entender que o governo
tomaria medidas mais fortes, como afundar o

navio chinês. Por enquanto não houve nenhum
movimento de cargueiros no porto e os EUA
estão vigilantes, dizendo que não permitirão a

formação de canais de acesso. A 36 'Km de
Haiphong, as barracas militares de Hai Dong fo
ram destruídas pelos bombardeios. Phantoms

.
da Força Aérea destruíram uma ponte numa

linha ferroviária a nordeste de Hanoi, usando
bombas laser de uma tonelada.

Aplicação médica da marijuanaFim-de-semana irlandês:
dez mortes e uma ameaça

A marijuana, substância até agora con
siderada como alucinógeno de perigosas
consequências, tem propriedades de gran
de importância na medicina, segundo des
cobrimentos feitos pelo chefe do Departa
mento da Polícia de Medellin, a segunda
cidade da Colômbia. A aplicação .externa
da droga, em forma de tintura, pode ser

utilizada para o tratamento de dores mus

culares e tics dolorosos. Inalações de ma

rijuana, segundo o policial-químico, ser

vem para melhorar os estados asmáticos e

cozida em água ajuda a acalmar dores es

tomacais. Através de um processo, Posada
.
Valencia transformou o principal compo
nente da marijuana, tetra-hidrocannabi
nol, considerado como um elemento ina
tivo sob o ponto de vista farmacológico.
O resultado das suas investigações serão

mandadas às Nações Unidas para seu aper
feiçoamento, Ele disse que a pesquisa
com a marijuana não são novas, informan
do que há cientistas suíços trabalhando
na cura da leucemia coin drogas com base
na substância. Alguns cientistas acham

que ela não produz efeitos tão nocivos
como o álcool e pedem a sua legalização.
Se a Colômbia aceitar as drogas com base
na maconha; o governo poderia utilizar

em benefício da economia as extensas
plantações que até agora só alimentam o

tráfico clandestino da Cannabis Sativa nos
mercados nacionais e no exterior.

ABA�O A DROGA
A 'Liga Juvenil Mundial Anti-Comunis

ta denunciou os comunistas de usarem o

tráfico, alentando o consumo de drogas
como forma de' desgaste moral, que lhes
facilite a conquista dos povos, "As drogas
são usadas para o aniquilamento das jo
vens gerações, a desintegração da família
e a degradação dos homens e mulheres até
a sua autodestruição", diz o comunicado,
oficial da Liga, que realizou seu encontro
sumultâneo com o Sexto Congresso da li
ga Mundial Anti-Comunista, na cidade do
México.
DUAS PRISÕES

As autoridades policiais de Rivera, 600
Km ao norte de Montevidéu, prenderam
dois cidadãos brasileiros, Júlio .

César
. Bruni Correa (19 anos) e Saulo Macedo
(20 anos), que tinham abandonado um

carro contendo muita maconha envolta
em plástico. Júlio César é de Cuiabá, de
onde. trouxe a erva' e Saulo é de Porto
Alegre. Eles tentavamvender a droga no

Uruguai.

Um soldado britânico morto ontem por um
franco-atirador encerrou um fim-de-semana em .

que a violência terrorista ocasionou a morte de
mais de dez pessoas. O soldado recebeu um tiro
na cabeça quando .patrulhava o distrito católico
de Falis Road, em Belfast.

Neste fim de semana o saldo de vítimas po
deria ser mais alto, uma vez que o exército bri
tânico anunciou a morte de um membro do Pri
meiro Batalhão de infantaria Ligeira, mas 'seu

desaparecimento não estava ainda elucidado.
Das vítimas, três foram membros do Exército'
Republicano Irlandês - ERI - que morreram

em consequência da explosão de uma bomba,
colocada sábado num restaurante da cidade.
Outras três foram civis -. dois católicos e um

protestante - mortos pelos chamados "carnicei
ros de Belfast", quadrilhas que assassinam os

rivais e que já provocaram a morte de mais de
50 pessoas.

Dois soldados do Regimento de Defesa de
Ulster, mortos por uma bomba, e um sargento

do Exército britânico, abatido a tiros após um

motim em Londonderry, completam o total de
vítimas.

.

IRA FAZ AMEAÇAS
Úma ameaça do Exército Republicano Irlan

dês contra aqueles que assistissem às corridas
foi suficiente para vinte cavalos não participa
rem. Eles deviam chegar da República .da Irlan
da. No entanto, as corridas realizaram-se nor

malmente.
Ao mesmo tempo, o Partido Social-Demo

crata e Trabalhista propôs que a Província seja .

regida em forma' conjunta pelos Governos da
Grã-Bretanha e da República da Irlanda. O par
tido expressou que só participará da conferên
cia se a prisão de elementos suspeitos de ativida
des terroristas sej a controlada por ambos os Go- .

vemos. O Partido propiciou uma constituição
que prevê a união com a república, mas dizendo
que aunidade existirá só quando a maioria dos
habitantes da Província Britânica estejam de
acordo com isso.

•

AGRADECIMENTO E MISSA. DE 7 � DIA

MUNIR ELIAS FERREIRA e pessoas da famflia agradecem, sensibilizadamente, a todas as

manifestacões de pesar pelo passamento da querida GISELE e convidam parentes e amigos para

participarem da missa de 70. dia; que mandam celebrar às 19 horas, do dia 30.08.72, na Capela
do Colégio Catarinense.

ele não·para JOALHERIA' ROBERTO MULLER

JÓiAS E tlELÓGIOS
E ARTIGOS PARA

PRESENTES.
ÓTICA ESPECIA

LIZADA.
CONSERTO DE

JÓiAS E RELÓGIOS,

RUA TRAJANO 4-C - JlORIANOPOLIS

FINANCIAMOS O
-

SEU'

IMPRESSO EM ATÉ 18 MESES
PREÇOS ESPECIAIS QUALIDADE - RAPIDEZ

IMPRESSOS EM GERAL

APOSTILAS

CARTAZES

REVISTAS
RÓTULOS
JORNAIS

IMPRESSOS PROMOCIONAIS

CONVITES DE CASAMENTO
CARTÕES DE NATAL

ENCADERNAÇÕES
CATÁLAGOS

Ele passa muito depressa e é preciso
agir com rapidez. Às vezes V. pensa em economizar
mas sempre deixa para mais tarde. Poupança é
uma coisa muito importante. E cabe. a ela dar
tempo ao tempo. Rendendo correção monetária e

dividendos. Deposite na APESC e deixe de se

preocupar com o tempo, garantindo o futuro.

CADERNETA DE

POUPANÇA DA APESG,
ONDE SEU DINHEIRO

r

CRESCE E APARECE.
GARANTIDA PELO

GOVERNO FEDERAL
ATRAVES DO BNI-I

i
/PAPÉIS POR ATACADO

Gráfica Ltda.IndústriaGRAFO'S
TIPOGRAFIA E LITOGRAFIA - "OFF -SET"

I

ASSOCIAÇÃO DE POU�ANÇA E, EMPRÉSTIMO DE SANTA CATARINA
Rua - Tenente Silveira, 21

RUA FELIPE SCHMIDT, 115

C4D(A POSTAL D�14TELEFONE 4774

FLORIANÓPOLIS
ATENDEMOS DAS 8 ÀS 18 HORAS SEM FECI-IAR AO MEIO DIA.

SANTA CATARINA
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Inundações

oGovernador Colombo Salles, preoeupddo com as cheias, reuniu o;Secretários e cooYdei'lOu as medidas oficiais.,'_
-+---- - --- -- - -�

.
- --

._-

.

Saúde Pública previne 6'

epidemias .eom vacinas,

'GIIArIS
BICICLETA e LIVROS)(pal'q quem gDSfa de colo,.,,.!
CON(!URSO "AS PREFERIDAS'"

PARA, ESTUDANTES
DE 6 A 12ANOS

A Empresa de Mudanças AS PREFERIDAS S.A,
está lançando um Concurso entre estudantes
em comemoração aos 15b ANOS DE NOSSA
INDEPENDENCIA,
Vá correndo apanhar, um desenho o saber tudo
o que 'deverá fazer para ganhar uma porção de

premias até 7 de Se,tembro, nos seguintes enderêcos:
AS PREFERIDAS S.A,
Rua José Candido da Silva, 629

o ESTADO - 29 de Agosto de 1972 - Página 3
- - ---

o Governo do Estado encaminhou medicamentos e agasalhos
às populações flageladas, tão logo tomou
conhecimento dos danos causados 'pelas chuvas.
Nesta Capital o Governador reuniu seu secretariado

para 'fazer um balanço da situação e ver as

providências que continuariam a ser tomadas. A situa-

ção das rodovias é precária em todo o Estado.

Enquanto que para' o Secretário Glauco Olinger, da

Agricultura, qualquer comentário no momento sobre as'

consequências das enchentes na safra agrícola estadual deste
ano é prematuro, o serviço de metereologia do Ministério da

Agricultura prevê para hoje tempo instável em Santa

.Catarina, com melhoria no final do período, a partir da'
.regiãe Oeste. Amanhã o Governador Colombo Salles,'

, I

lacompanhado .por seus Secretários, deverá percorrer as'

,regiões do Rio do Peixe e Itajaí, as mais atingidas, Ontem o :
�Secretário Extraordinário Eugênio Lapagesse, do Gabinete;
.Cívíl, distribuiu nota oficial à imprensa sobre a reunião

.realízada pela manhã no Palácio, na qual afirma que todas

:as Iocalidades atingidas pelas chuvas "se encontram sob,
'controle". Hoje a diretoria da Federação dos Agricultores
de Santa Catarina estará reunida, oportunidade em que
elaborará um programa de assistência técnica aos 60 mil

.

empresários miados à entidade.

Disse o Sr. Max Hablitzel, presidente da FAESC, que
durante a reunião ordinária marcada para às 9 horas de

!

_!hoje, doze técnicos do órgão, procedentes do interior, farão
'um relatório sobre as consequências das chuvas, indicando
,aS providências a serem solicitadas ao Governo.

Acrescentou o presidente da FAESC que sem qualquer i
levantamento técnico ',torna-se difícil qualquer previsão".
IExplicou que nesta época ,do ano "felizmente" os

agricultores plantam em quantidade apenas o trigo.
'

deu conhecimento das providências já adotadas

pessoalmente e através das. diversas Secretarias, desde as

primeiras horas que se manifestou o fenômeno, no sentido
da prestação dos primeiros socorros às populações atingidas;
2 - de acôrdo com o relatório apresentado pelo Sr.
Secretário da Segurança e Informações, Coordenador
Interno da Defesa Interna Civil, as regiões mais atingidas são

as do Vale do Rio do Peixe, onde se registraram maiores
danos em Videira e Joaçaba, e do Vale do Itajaí, as quais,
como as demais áreas do Estado se encontram sob contrôle;
3 - além das providências já adotadas pelo Governo e do
conhecimento público, o Excelentíssimo Senhor
Governador do Estado constituiu sob a coordenação da
'Secretaria de Segurança e Informações" Comissão de
levantamento integrada por representantes das Secretarias
dos Serviços Sociais, Saúde, Transportes e Obras, Fazenda e

'Agricultura, que já se deslocou para as áreas atingidas a fim
de proceder a minucioso realtório sobre a extensão dos

danos, com base no qual o Governador providenciará as

demais medidas que se facam necessárias.

CIENTISTA EXPLICA

Para o professor Amaro Seixas Neto o tempo I ontinuarâ
instável em "decorrência das explosões solares".

Explicou o metereologista que em consequência das

explosões solares, cujas, ondas de choque têm chegada
'constantemente à terra, está ocorrendo excesso de
,

aglutinação de oxigênio e hidrogênio ocasionando acúmulo
de �a na atmosfera. Afirmou que em suas pesquisas nos

últimos dias, comprovou a super-saturação da umidade

NOTA OFICIAL
I.

,

I Com referência à reunião' que o Governador Colombo]

'II
Salles manteve na manhã de ontem com o seu Secretariado, I, atmosférica.o Secretário' Extraordinário para Assuntos do Gabinete

" I Civil: Sr. Eugênio Lapage�, distribu�u à im��nsa _ a!, . . � Como o, s�gunuo estágio das Dl�chas solares ��1�'.seguínte nota: a) Tendo em VIsta a gravidade da situação iniciado no proximo sábado, pela rotaçao do Sol que trara

[gerada pelas fortes chuvas que, nos últimos dias vêm, . de novo na direção da Terra a zona de explosões anterior, o
!atingirido diversas regiões do Estado, o Governo torna

I
período de instabilidade de alto nível hígrico continuará

, .público que : 1 - na manhã de hoj�, o Che,fe do Poder I,'. provocando novas cheias no Sul do País - disse o professor
,

_Executivo reuniu-se com o seu Seéretariado, ocasião em que! Amaro Seixas Netto.

U secretário Prisco Paraíso evita as epidemias. '

Anuncie em,
o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116

� Sistema rodoviário está
em condições' precária __ "

. -

"

,__.-...
-

O engenheiro iurton

Tesserolli, do Departamen-
•

to de' Estradas de Roda-

gem, revelou a O ESTADO

que o estado das rodovias
catarinenses é precário.

A saída de Joaçaba está
sendo processada por Água
Doce e Hercilópolis tráfe

go por Videira é acessível

apenas através de Lebon:

Régis e Santa Cecília. A
BR-282 está impraticável.
Na BR-470, trecho com-

preendido entre Itajaí e

BR-1l6, caíram barreiras,

possível o uso de apenas
meia pista. Em Ilhota,
Brusque a Hajaí e, Brusque
a Gaspar, a água tomava as

estradas e a passagem era

possível apenas para ôni

bus e caminhões. As rodo
vias de acesso a Rio do

Sul, Ituporanga e Laurenti
no são 'precárias, com a

maioria provocando danos
nos veículos menores.

O Departamento de Es
tradas de Rodagem, contu
do, recebe informações a

todo momento. Das diver
sas residências partem

equipes para solucionar

problemas de emergência.
As Prefeituras também fo

ram acionadas e tentam

equacionar as maiores difi
culdades.

Os trechos mais críticos

localizam-se em Arroio

Trinta, Rio das Antas, Pi

nheiro Preto e Salto Velo

so, com as estradas intran
sitáveis em várias partes. A
ligação ferroviária entre
Porto União e Marcelino

Ramos foi cortada, em vir

tude da queda de uma bar
reira entre Capinzal-Pira-

tuba e Marcelino Ramos.

O transbordamento do rio

Uruguai, Concórdia e Pas
so Brum estão sem ligação
rodoviária. No Vale do lta

jaí o volume das águas, ca
da vez mais crescente, cau
sou enchentes em várias lo

calidades.

Em Rio, do Sul o nível

das águas atingiu 9 metros

enquanto em Ibirama o to

tal era de 4 metros. Em

Apiúna, 5,20m Indaial,
516 metros; Usiná do Sal

to, 13,50 metros e Rio do

Oeste, 9,15 metros.

.

Lembrete: não esqueça de manter em dia sua mensalidade.
Ela assegura sua própria Renda Mensal e, o que é importante,
a tranqüilidade futura, de sua família.

Rua Tenente Silveira, 21 - sala 109
Centro Comercial de Florianópolis
I=LORIANOPOLlS - SC- i

� MONTlPIO DA fAMíliA AIHONAnIleA BRASllIlHA

SUAS ECONOMIAS '.
TRABALHAM PARAVOeE

NA
CADERNETA DE POUPANCA,BANESTADO-

m
. (Ex CREDlMPAR) .

,;"ada a

� Cadel!�!! P��G!��P'!,gÇ,�ve��B��stado (�')
e pelo Conglomerado Ftnanceírodo Banco do Estado do Paraná
Rua Monsenhor Celso.esq.c/ Mar, Deodoro - fone 22-8174 e 24-5011- Curltíba/Pr.

Agencias; Curitíba/Maringá/Londrina7F1orianópoli� e Rede do B.E.P,

Governó .analisa consequências d

das enchentes em todo o Estado

o Secretário Prisco Paraíso, da Saúde, informou, ontem
à tarde, que providências de atendimento as populações
atingidas pelas últimas 'chuvas estão sendo tomadas desde
sábado, quando chegaram as primeiras notícias do Vale do
Rio do Peixe.
Para a zona de Videira, e municípios vizinhos foi

deslocado o pessoal de apoio do Distrito Sanitário, sediado
êm Joaçaba, enquanto de Florianópolis partia o Chefe do
Setor de Epidemiologia do Departamento Autônomo de
Saúde Pública, sr. Osvaldo Vitorino de Oliveira.

•

As suas tarefas foram planejadas na Capital do Estado
pelá equipe do Dasp, sábado à noite, uma vez que domingo
pela manhã, o especialista ,viajava com destino a Videira.
No Vale do Rio do Peixe o epidemiologista fez um

levantamento da situação sanitária dos desabrigados,
providenciando a distribuição, de. agasalhos e cobertores e

determinando, a aplicação de' vacinas anti-tfficas,
, 'anti-malária e tríplice. Ao mesmo tempo, orienta os Postos

de Saúde da região sobre as medidas mais urgentes que
deveriam ser adotadas.
Ao mesmo tempo o Dasp autorizava a ida a Tijucas, esi.. yronta para ser acionada a qualquer 'momento, desdeBlumenau e Gaspar dos médicos Cid Gomes e Abel Vianna

que alguma emergência o determine.
Filho, além de servidores da Secretaria da Saúde, para Informou, ainda, que o Departamento recebeu Vacinas
efetuar a distribuição de agasalhos e vacinas. .de Curitiba e adquiriu outra quantidade nos laboratórios,Na, tarde de ontem, o Prefeito de Capinzal remeteu • pois o estoque do órgão esgotou-se nos primeiros
mensagem telegráfica ao Secretário Prisco Paraíso, atendimentos.' ,

informando que a situação em Capinzal e Luzerna era Disse, também, que entrou em entendimentos com todos'
alarmante. Solicitava; também socorros das autoridades

os chefes de Distritos Sanitários das áreas assoladas pelassanitárias. chuvas, dando instruções para a preservação das
De imediato, o sr. Prisco Paraíso contactou com o comunidades, evitando possíveis epidemias e acionando

Diretor Geral do Dasp, sanistarista Genovêncio Mattos órgãos públicos na questão do saneamento.
Netto, que autorizou o dr. Picanso, atendendo no Vale do A maior preocupação, contudo, concentra-se depois queltajaf, a encaminhar vacinas e outros medicamentos, com a

as chuvas aliviarem e os rios começarem a atingir o nível
máxima brevidade. normal, pois as epidemias surgem depois das cheias.
No decorrer de todo o dia de hoje, o sr. Genovêncio Neste sentido, o sanitarista Genovêncio Mattos

Mattos seguirá ao interior catarinense para realizar inspeção programou uma inspeção geral em todos os municípios doàs áreas atingidas, a fnn de que possa estabelecer o Estado, para aferir os resultados das medidas e constatar a
,programa de ação, em caráter de emergência, para os situação geral da população, o Departamento e a Secretaria mas o trânsito normal, em
Distritos Sanitários e Postos .de Saúde situados em 'tem a situação sob controle total até o presente momento. bora em muitas áreas sejamunicípios afetados. ,,'

a '

Em declarações prestadas a O ESTADO, o Diretor Geral Jr---------_
do Dasp explicou que a preocupação da equipe técnica do
órgão está relacionada com a situação de saúde pública e

saneamento. Adiantou que o Dasp está de plartão'
permanente desde o último sábado, a partir dos primeiros
il)formes transmitidos peloSr. Prisco Paraíso. Uma equipe:

,
I'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas
PRAIAS

Quem se dirige para o norte da Ilha

de Santa Catarina, ao descer o Morro das

Pedras, depara-se com uma rua estreita

que foi aberta pelo Destacamento de Ba

se Aérea de Florianópolis. A rua não foi

concluída, pois o Destacamento, se não

me engano, objetivou a retirada de área.
Se a Prefeitura Municipal desse contí

nuidade à estrada daria condições aos tu
ristas de, ao invés de passar por cima,
que só tem mato em ambos os lados, pas
sar por baixo, acompanhando a beleza da

praia. Aquele trecho de praia, descoberta
pelo Destacamento de Base Aérea, cons
titui-se de belezas naturais impressionan
tes.

Por outro lado, aproveito a oportuni
dade para solicitar a V.Sa. no sentido de

conscientizar as Centrais Elétricas' de

Santa Catarina da necessidade de esten

der a rede de energia elétrica na localida
de de Ribeirão da Ilha. Não sabe a Celesc

a falta que faz a energia no processo de

desenvolvimento daquela região. Luiz C.

Araújo - Florianópolis.

ESTRADAS
- As últimas chuvas 'que desabaram

em Florianópolis causaram inundações
em diversas ruas do bairro do Estreíto,
que está necessitando mais da atenção
por parte da Prefeitura Municipal. A rua

Antônio Gomes, locaIizada ao lado do

Ginásio Moderno Aderbal Ramos da Sil

va, não permite nem a passagem dos es

tudantes quando entram e saem da esco

la. É preciso que a Prefeitura se preocupe
mais com o subdistrito, pois daqui é que
sai o "gordo" dos impostos. Laélio Fer
reira Lisboa - Estreito.

REGRESSO
Funcionária do Governo Federal, ser

vindo por 4 meses nesta Capital, e já de.
regresso ao Rio de Janeiro, não poderia
deixar de escrever a este conceituado jor
nal O ESTADO com a fihalidade de ver

em sua coluna de "CARTAS" a minha

gratidão por esta cidade tão acolhedora.

Senti nesta maravilhosa Florianópolis, a

paz que estava precisando. Um pouco
cansada da grande metrópole que é o Rio

de Janeiro, encontrei aqui, apesar de

muito trabalho, o silêncio das noites cal

mas, um clima para mim adorável, e que
ro agradecer e enaltecer este povo hones

to, amigo e atencioso que aqui vive..• As
comerciárias, moças sempre gentis e

atenciosas; os motoristas tão delicados, .

aos colegas da Tesouraria e Patronal do

Inps, os de minha repartição, o Funrural..
os jogadores do meu tão querido Avaí,
com quem tive o prazer de conviver na

pensão onde faço minhas refeições, e que
sei que será o Campeão, apesar de tam

bém apreciar o Figueirense.
Aproveito o ensejo para dizer aos

dois, Avaí e Figueirense, o seguinte:
qualquer que seja o resultado, futebol é
esporte e como tal devemos encarar, e

que enfim, depois de 13 prolongados
anos, o título será nosso.

Para terminar, a imprensa também é.
honesta e agradável, de que me tornei

leitora assídua. Meu desejo era gritar a

todos que passam pelas ruas: "eu amo

Florianópolis, e é com o coração choran

do que parto levando na retina o quadro
maravilhoso das praias e paisagens desta

querida Florianópolis, Terra de Sol e

Mar. Léa Machado - Florianópolis.
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Prec'is.a-se
Enquanto se cuida do desenvolver a

re�e hospitalar no Estado, quer por
iniciativa de instituições religiosas ou

assistências, quer por empreendimen
tos do Governo, a demanda de pessoal
especializado se faz também sentir,
com premência inusitada, mesmo para
cobrir as necessidades dos serviços de

saúde já existentes.

� evidente que, como já tivemos en

sejo de acentuar em editorial anterior,
o número de enfermos quê buscam tra

tamentos nos hospitais e casas de saú

de, públicos ou particulares, cresce in

quietadoramente, segundo informes es�
.
tatísticos que se têm divulgado. � na

tural que isso aconteça, não apenas em

proporções ao aumento da população,
mas também em consequência da vida'
trepidante que constrange o homem

hodierno.

Como quer que seja, há urgência de

mais e muitos nosocômios, providos de

recursos técnicos modernos e de pesso
al convenientemente habilitado. No

que diz respeito a enfermeiras e auxili

ares de enfermagem já aparecem provi
dências e a Secretaria de Saúde já estU:
da, com duas enfermeiras da Organiza
ção Mundial' de Saúde, a execução de

um plano para atenuar o "deficit" dos

recursos humanos nos setores de assis

tência hospitalar. Procura-se dar con

cretização ao Projeto da Formação de

Auxiliares de Enfermagem e de Melho-

de enf'ermeiras
•

ria dos Serviços de Enfermagem de
.

Santa Catarina, que promoverá a incor-·

. poração das escolas catarinenses de en-
.

fermeiras nos planos da Organização
Mundial da Saúde, As Escolas de En

fermagem de Blumenau e Criciúma,
pois, estarão ':1esse caso.

As estatísticas acerca dos quadros
de pessoal assistente nos hospitais e

ambulatótios de Santa Catarina apon
tam que o nosso Estado dispõe de 96

enfermeiras e 362 auxiliares de enfer

magem nas unidades hospitalares e 11

enfermeiras e 395 auxiliares nas unida

des sanitárias e para-hospitalares. Daí o
.

deficit de 774 enfermeiras e 3.553 au

xiliares de enfermagem na área dé San

ta Catarina.

De acordo com os cálculos da Orga
nização Mundial da Saúde - � cujas
apurações estatísticas nos estamos va

lendo - há, em nosso Estado, face a

necessidades presentes, a falta de nada
.

menos de 1.248 enfermeiras e 5.450

auxiliares de enfermagem
Está, portanto, franqueada uma das

mais belas carreiras às jovens que, com
alguma vocação e amor ao estudo, pos
suam, ainda, a sensibilidade que não se

dispensa a tarefas de solidariedade hu

mana, como é a que se atribui aos ser

vidores do tratamento hospitalar.
A Secretaria de Saúde está empe

nhada nessa causa e oxalá não lhe falte

a correspondente receptividade da par-

te da juventude que está procurando
uma carreira promissora. Nada faz suo

por que essa campanha se ressinta de

ausência dum clima psicológico favorá
vel ao seu êxito. Ao contrário, os pró
prios estímulos morais da sociedade

catarinense tenderão para maior inte

resse por uma profissão que cada vez

se valorizará mais, através do futuro,
em virtude do crescimento demográ
fico acelerado, bem como do sistema

de organização hospitalar capaz de co

brir os claros sempre existentes nos

quadros de pessoal legal e profissional-
.

mente habilitados para as funções es

pecíficas a que nos referimos. De tudo- .

iSS� é forçoso concluir, a propósito,
que os problemas relacionados com a

tranquilidade e. bem estàr sanitários

das' populações envolvem comple-
.

xidades que desafiam o
-,
dinamismo e

amplitude da visão daqueles a quem in

cumbe esfrentá-Io� para as soluções
que se tornam imediatas.

E quando, como nos dias de hoje,
não se prescinde duma mais profunda
e avisada consciência comunitária, é re

comendável que todos participemos do

esforço dos órgãos de ação pública que
fiscalizam setores de tão fundamental

importância para a comunidade, e so

bretudo o da defesa da saúde popular,
em que é sempre possível uma coope

ração pessoal dos mais esclarecidos

para com os que menos o sejam.

Uma política da cultura
Predominando a sensibilidade para com os motivos da
tradição, que o levam a reconstituir ambientes sociais -

como o acaba de fazer, entre nós, o nosso Oswaldo R
Cabral com n. ,'iU(J monumental "Nossa Senhora do
Desterro" - para apreender, nu. tumulto mesmo auma

formação social acidentada, as linhas duma cultura que
vem penetrando, através do seu evolver, todas as

transformações operadas nas expressões formais da
História e nesta influindo, mais ou menos

ostensivamente.
É, pois, um verdadeiro devoto, no culto da unidade

cultural do Brasil, sob a complexa trama das
contribuições vindas de miscigenações e transformações
ecológicas, com predominio na sedimentação da
influência lusa, tanto mais relevante em regiões como a

nossa, em que a alma açoriana reponta, com frequência,
nas tradições conservadas pelo folclore e pela
simplicidade das artes e hábitos caseiros.

Santa Catarina é rica em patrimônio cultural, que
agora convoca, para a sua salvaguarda, as atenções do
Governo. E estas, como se percebe, já aparecem, na

solicitude com que se amparam as instituições de

iniciativa particular, para a continuidade. das artes e das

letras, como das buscas científicas de que resultem mais

largas áreas de conhecimento da terra, do homem e da
comunidade.

Folguemos, portanto, nessa expectativa, que tem a

garantir-lhe realização o interesse ora manifestado pelo
Governo, dentro do que seria uma política da cultura.

Não terá sido sem grandes propósitos a visita que nos

fez, a convite do Governador, uma personalidade das

mais salientes do panorama cultural do Brasil atual.
É que esse acontecimento será, talvez marco de

grande passo no rumo da integração de Santa Catarina

num esquema nacional de amparo ao acervo da cultura

brasileira.

Estórias de . bugreiros

--.....,.----------------_.,--

Gustavo Neves

falar. Dava de encostar o cano da winchester na.

cabeça do mais próximo. Aí disse pro Zé espe
rar que eu chegasse perto do outro fogo, para
começar o serviço. Assim fizemo. UUma coivara

com bastante taquara não estourava tanto quan
to ali. Eu tava só com a winchester e o facão.

. Sozinho gastei 24 balas. O falecido Zé não sei

quanto gastou. Eu atirava assim meio bem. Eu

segurava uma paca correndo a uns duzentos me
.

tros. Eles ficaram tão desacorçoado que nem

morto. Porisso nós fizemos o que fizemos, pois
'nós era só dois. Foi aí que pegamos muitos de

les."

"Moro aqui há quase cinquenta anos. Os.
índios mataram aqui muita gente. Mataram o

Bauduíno. Mataram dois imigrantes. Mataram o

pai do meu tio. Feriram dois ou três brasileiros

e um colono. Se não fosse alguém atrás deles,
eles fariam o que queriam Um dia eles rouba

ram uma roça de milho de um homem que mo

rava aqui perto. Deixaram só as socas de milho
miúdas. Então fomos atrás deles pela primeira
vez. Eu é o Zé Domingo. Nós fornos mandados
pela justiça para espantar os índios com a boca .

da arma."
"O ataque era feito à boca da noite. Se o dia

era frio ou de chuva, ,; ataque dava-se a qual
quer hora porque aí estavam todos no rancho.
Uma vez chegamos perto do acampamento de
les numa hora feia. Era trovoada e relâmpago
que não acabava. Uma barulhada e um escurão

feio. Nós tava assim pertinho. Podia escutar eles

" .

Nlarcnio

Variado Medeiros,
filho

Particularidades
de uma campanha
Us dados estão lançados para as eleições municipais de novembro

com a definição das candidaturas da Arena e do MDBo As surpresas e

problemas surgidos à última hora, por ocasião das convenções que se

realizaram neste fim de semana, eram facilmente previsiveis pelas
próprias razões que levaram os Partidos a deixar para a hora do
encerramento do prazo a escolha dos seus candidatos em determinados
municipios. Em alguns deles, a medida foi adotada por uma questão de
tática, visando encontrar soluções conciliatórias que so o tempo poderia
permitir. As divergências que por várias semanas reavivaram o

antagonismo partidário - principalmente na Arena - não poderiam
encontrar uma solução harmônica através da ação precipitada dos
Diretórios. As decisões de última hora seriam, assim, aquelas que
tornariam mais viável o encontro de uma fórmula que conseguisse,
dentro das peculiaridades de cada caso, dar ao Partido meios de
amadurecer uma deliberação sensata e realista. Se a Arena não
conseguiu isto em todos os municípios, pelo menos na grande maioria

\ "deles as candidaturas terminaram por atender, em linhas gerais, as

tendências das correntes que formam a agremiação. Os
descontentamentos que sobreviveram a este domingo ficam por conta
da intransigência e da radicalização de posições de alguns lideres do
interior, já que o comando estadual arenista deu aos Diretórios a mais

ampla autonomia para assumir as suas decisões. Não houve da parte da
cúpula da Arena qualquer tipo de intervenção ostensiva na deliberação
dos Diretórios Municipais. O c01'l'U11Úio partidário limitou-se", como seria
recomendável, a coordenar no Estado as normas que deveriam
prevalecer no processo político de julho-agosto, de acordo com as

instruções emanadas do Diretório Nacional. A esta altura pode-se dizer
que a liderança arenista em Santa Catarina dá-se por bastante satisfeita
com o término do processo de escolha dos seus candidatos, dentro do

quadro oolttico-oartiddrio estadual.
Na área do MDB em poucas oportuniãades se viu tanta

movimentação como nestas semanas que antecederam as convenções
municipais. A Oposição, estimulada por um otimismo que despertou
justificada surpresa nos meios politicas do Estado, parece ter jogado no

pleito de novembro todas as suas esperanças de dar ao'Partido a força
de resultados eleitorais que, supere os obtidos no último pleito,
ampliando desta forma O número de cargos eletivos ocupados pelo
MDB. As candidaturas em massa de parlamentares a Prefeituras
Municipais é um sintoma do empenho oposicionista em fazer boa figura
no pleito. Há um mês e meio ainda de campanha eleitoral, periodo
durante o qual os Partidos se colocarão a campo. no sentido de
sensibilizar um eleitorado que até aqui tem se mostrado indiferente ao

pleito. Essa indiferença, contudo, tem uma data marcada para que se

transforme em decisão. Não há, por enquanto, elementos para avaliar a
tendência do eleitorado, residindo na apatia da opinião pública para
com as eleições a grande incógnita do ano politico de 1972 em Santa
Catarina, cujos mistérios só poderão ser desvendados com a abertura das:

.

urnas. aros 15 de novembro.

Trivial

ANONIMATO
No último sábado o Ministro de

Interior Costa Cavalcanti se deslo
cou até Tubarão a fim de assistir à

celebração de um casamento. Na

quelas circunstâncias, não pretendia
naturalmente o ministro ser distin-
<guído pelas lideranças locais, pois
regressaria imediatamente após o

ato religioso. Mas não foi preciso
maior cautela, pois, ao que se sabe,
poucos tiveram conhecimento de
sua presença em Tubarão. É que os

meios políticos locais estavam mo

bilizados a todo vapor no sentido
das convenções partidárias e dos

probleminhas que acompanham a

indicação de candidatos aos pleitos
eleitorais. '

.

DEBATES
Terminada ii participação dos de

putados no encaminhamento das

convenções partidárias, a Assem
bléia retoma o rítmo normal de
seus trabalhos. Há poucas perspecti
-vas de que este segundo semestre le-l

gislativo apresente um bom índice
de produtividade. Os parlamentares,
a partir de outubro, deverão nova

mente ser reclamados em suas regi
ões para comandar as campanhas

. políticas. Mas, além da votação da

Proposta Orçamentária para o pró
ximo exercício, que deverá ser vota

da neste período, deverá ter prosse
guimento o debate entre Arena e

MDB sobre as realizações governa
mentais. Conforme disposição reve

lada pelo líder. Epitácio Bitten-
.

court, a Arena se propõe ad�ons·
trar "com fatos e dados" que os pri
meiros meses da administração Co-

naneira ...."

"Come ficou combinado o assalto foi execu
tado no dia seguinte ao romper do dia. O pavor
e a consternação produzidas pelo assalto foi tal

que os bugres nem pensaram em defender-se, a
dica coisa que fizeram foi procurar abrigar
com o próprio corpo a vida das mulheres e

• "..I"
cnanças....

"Depois de matar um índio com uma pistola
de dois canos, dispunha-se a cortar-lhe as ore

lhas, quando foi agarrado no braço esquerdo
por um silvícola que se aproximara desapercebi
do e ao qual então deu a facada..."

"Aí chegando, com as maiores cautelas, a'
um sinal convencionado, deram o ataque. Esta
beleceu-se uma confusão enorme: gritos, pulos,
imprecações, um berreiro infernal por parte dos

selvagens.
"

"Os bugres têm o costume de colocar num

"Urna vez durante um ataque, uma meninota

de mais ou menos 14 anos tentava fugir. AI éle
a alcançou, agarrando-a pelos cabelos e desceu
-lhe o facão. Este penetrou pelos ombos, des

cendo até ao estômago, cortando que nem ba-

lombo Salles corresponderam plena
mente à expectativa, prenunciando
transformações de grande alcance �

nos vários setores da vida estadual.

OTIMISMO
O otimismo com que os dirigen

tes oposicionistas encaram a partici
pação do MDB nas eleições de no

vembro em Santa Catarina atinge'
um ·limite extremo quando entra,

em cena o líder do partido na

Assembléia, Deputado Juarez Fur-'

tado. O parlamentar é um dos can

didatos do MDB à prefeitura de La

ges; e sem levar em 009flta mOHlsi'f€
o outro candidato de seu partido,já
convidou pessoas de suas relações
para assessorá-lo no Executivo lage
ano. Comentando o fato, um políti
co da Arena observou, ontem, em

clássico linguajar serrano: "O bom
cabrito não berra. Espera a vez".

DECISÃO ACERTADA
O Estádio Aníbal Costa, do Her

cílio Luz, apresentava algumas man

chas de gramado em meio ao volu
me de águas que o invadiram no

último domingo, quando seria rea

lizado o jogo Hercflio x Fígueiren
se. A torcida do alvi-negro que se

dirigiu a Tubarão e alguns cronistas
não gostaram, mas andou certo Pe
-dro Moura ao suspender a realiza-
ção do logo. É preciso zelar um

pouco pela qualidade de nosso fute-.
bol e pela própria segurança dos jo·
gadores. A opinião é minha, pessoal
e independente. Tanto assim que o

meu clube do coração é o Avaí,'qile
só teria a lucrar com o Figueira jo·
gando lá e suspenso o jogo aqui.

A recente estada do Presidente do Conselho Federal
de Cultura, Professor Arthur Cézar Ferreira Reis, em

Florianópolis é auspicioso indice de que começa a

implantar-se no Estado, uma oportuna politica' da
cu�m

.

Tendo vindo a Santa Catarina' a" convite do
Governador Colombo Salles, de quem foi intérprete o i
Secretário Orlando Bértoli, o erudito homem de letras,

.

historiador e sociólogo nos trouxe uma bela e expressiva
mensagem de confiança na indestrutibilidade de nossas

tradições culturais e artísticas. E na sua presença, como

hóspede do Governo, todos teremos visto a significação .

. de que, em Santa Catarina, os problemas da vitalidade
cultural não estão esquecidos.

.

Prova disso, aliás, já seria. o fato de estar-se cogitando
da construção duma Casa de Cultura na Capital
Catarinense, com o fim de resolver questões de alto
sentido cultural, entre as quais a de oferecer instalações
condignas à Biblioteca Pública do Estado. O Professor
Arthur Cezar Ferreira Reis representa, não só pela sua,

condição de Presidente do Conselho Federal de Cultura,
mas pela sua já longa e luminosa atividade intelectual, a
causa da preservação do inalienável patrimônio cultural
do Brasil, de que legitimamente e condignamente se

orgulha. E, ao distingui-lo com as homenagnes que lhe

prestou, em nome do Estado, o Governador o fez,
indubitavelmente, personificando na ilustre

personalidade desse embaixador da Cultura, pujança
tradicional da própria Cultura Brasileira.

De sorte que é tudo isso indicação de rumos novos,

abertos à expansão e enriquecimento do patrimônio
artístico e cultural de Santa Catarina por uma politica
aliás prevista no Projeto Catarinense de
Desenvolvimento.

Quem acompanha, através do movimento intelectual
do país, os passos do eminente escritor que nos visitou

ultimamente sabe da penetrante sugestão que seus

magnificos escritos, resultantes de pesquisas pacientes e

superiormente orientadas, oferecem a, quem. os lê.

cavalete, durante a noite, todas suas armas, Isso
se o acampamento for pequeno; se for maior,
haverá um outro cavalete e, neste caso, eu terei
de valer-me de outro homem de confiança, co
mo, por .exemplo, o é meu irmão, que terá de

ocupar então aquele segundo depósito de ar

mas. Eu derrubo, então, o arsenal, ao mesmo

tempo que solto gritos altos e disparo a minha

pistola. Nós, nesses assaltos, só usamos pistolas-,
que são mais manuseáveis que espingardas. A.
esse sinal, a minha gente também se põe a gritar
e a disparar, avançando para o acampamento".'

As estórias acima acabaram sendo incorpora
das à história. À história de Santa Catarina. E A

história da conquista de terras na América do

Sul.

Sílvio Coelho dos SantoS
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Cirne Lima escuta

gaúchos sobre a crise
industriais

da banha
Cardeal é
contra o

Libertador
tro que a baixa cíclica no preço da banha foi agravada com
a importação de 9,5 mil toneladas do produto, há dois me

ses, e disseram que a única solução seria "todos se unirem

para reter os estoques, até que o excesso de banha que está

no mercado seja consumido".
O diretor da Carteira de Crédito Geral do Banco do Bra

sil, Dinar Gigante, que participou. do encontro, prometeu
que o acolhimento de todas as propostas de financiamentos

destinadas à formação de estoques, até o montante suficien

te para vencer a situação. Para o presidente de uma das

maiores cooperativas de suinocultores, Leandro Lampert,
"o problema não é de financiamento, mas estratégica admi

nistrativa" .

- Há quatro meses, o criador recebia.Cr$ 2,70 por quilo
de porco vivo, e hoje o preço caiu para Cr$ 2,00, inferior
ao próprio custo de engorda do suíno. A caixa de 30 quilos
da banha era vendida pela indústria, naquela época, por
Cr$ 150,00, e hoje está em Cr$ 75,00. "Se não segurarmos.
o estoque, tentando vender mais ainda, o preço irá baixar

mais, pois ninguém quer comprar um produto de que o

mercado está saturado," lastima Leandro Lampert. Depois'
de ouvir os industriais, o Ministro recomendou que repre
sentantes dos três Estados elaborassem um levantamento da

situação e o levassem ao seu gabinete.

o cardeal-arcebispo de
Porto Alegre, D. Vicente

Scherer, ao criticar o livro
"Jesus Cristo Libertador",
do padre franciscano Leo

nard Boff, diretor da Re

vista Ecleciástica Brasilei

ra, afirmou que "receia

que esta publicação, como
alguns artigos parecem de

nunciar, não possa mais ser

aceita pelo clero". Ele dis
se que obras do gênero
"Jesus Cristo Libertador",
se inserem no movimento

de auto-destruição da igre
ja, já comentado pela Papa
Paulo VI. "A revista Ecle
siástica Brasileira não é
mais a fiel orientadora em

questões de doutrina, se

gunda . as diretrizes da fé

católica". Disse D. Scherer

que o padre Boff situa-se
na linha dos escritores ho- .

landeses e alemães que lu-
.

tavam pela desmistificação
.. dos evangelhos". As con

clusões doutrinárias do li

vro, além de discutíveis e

inaceitáveis, segundo as re

gras de uma hermenêutica

objetiva, causarão efeitos

negativos de dúvida e in

quietação". O cardeal má-
" nifestou descrença sobre se .

o autor acataria as críticas
feitas ao livro, por enten

der que "no seu julgamen
to, os bispos não gozam de
conceito muito lisonieiro".

-

.

O ministro da Agricultura, Cirne Lima, reuni-se ontem à·

tarde, na sede da Federação das Indústrias com os indus-
.

"

triais gaúchos da banha, a fim de ouví-los a respeito da crise

pOrque passa o setor da suinocultura, devido a violenta que
da no preço do produto. Os industriais explicaram ao Minis-

CORRETORES
.!

Necessítamos com urgência montar equipe de Corretores para venda de imóveis.'

Ad�itimos pess?as inteliqentes, dinâmicas, de ambos os sexos e com boa apresentação que
desejem progredir na Vida, com ganhos superiores a Cr$ 3.000,00 mensais. .

Basta ter:
Força de vontade,
Desembaraço e

procurar-nos,

CONSTRUTORA IMOBILlARIA COELHO LTDA. - Rua Felipe Schmidt, 85
Das 8 às 11 horas e das 14 às 17 horas, diariamente.

Cobertura

nacional

pe/a'AJB

AGORAVOCÊ JÁ SABE:"
O·CAMINHO CERTO

É NO HOEPCKE

, I
,

I

·i

I
I

I.

Continuamos com o nossa plano
de ofertas do ARTIGO DA SEMANA.

E mais as facilidades que Você' já
conhece de prazo e entrega à do

micílio sem qúalquer despeza.

Somos especialistas- Estamos à

sua espera venha nos visitar.

Procure também o Balaio com as

ofertas da Semana.'
MAoUINAS E MOTORES,

FERRAGENS E FERRAMENTAS.

CA, ,LOS HOPCKE S.A.
FLÔRIANOPOLlS, CURITIBA, JOINVILLE, ITAJAI,

BLUMENAU, LAGES, JOACABA E CRICIUMA.

100 mil crianças
com tuberculose

estão
no sul

Pelo menos 100 mil crianças entre 5, a
14 anos estão contagiadas por tuberculose
no Rio Grande do Sul e a cada ano sur

gem 10 mil novos casos, segundo dados
revelados pelo Secretário Estadual da Saú-

. de daquele Estado, Jair Soares.

Para ver' �té que ponto os utensílios
usados nos restaurantes e bares de Porto

Alegre são responsáveis pela transmissão

da doença, o Instituto de Pesquisas Bioló
gicas já está analisando xícaras, pratos e

copos recolhidos em 20 estabelecimentos

pela Secretaria da Saúde. O Secretário

Jair Soares afirmou que "o Estado deve

considerar a tuberculose como seu princi
pal problema de saúde pública e precisa
centralizar recursos para combatê-lo".
Até há pouco tempo, a assistência aos' tu-

_ �eI:Ç!!Iºsºs __er�. muito precária, mas agora

o INPS também já fornece medicamentos

p�a seus associados, enquanto só a Secre

taria da Saúde, através do laboratório far

macêutico do Estado, atende mais de cin
co mil doentes.

De acordo com as informações do Se

cretário, as deficiências no setor hospita
lar ainda continuam. Existem 1.625 leitos

para tuberculosos em todo o Estado, mas
apenas 389 são públicos. O exame bacte

riológico nos utensílios usados nos restau
rantes faz parte da campanha lançada pela
Secretaria da Saúde, para descobrir as

causas da intensa contaminação. A popu
lação já foi alertada, através de 30 mil

cartazes, para os perigos da falta de higie
ne na comercialização de alimentos e

"tem colaborado com a secretaria infor
mando os .locais que apresentam condi

ções higiênicas precárias". . (

Estudo sobre rélações,
entre o Brasil e·a Asia
O Instituto Joaquim Nabuco de Pes

.quísas Sociais recebeu ontem do Itamarati
'a tarefa de elaborar um estudo sobre as

relações culturais do Brasil com a Ásia,
sob o orientação do sociólogo Gilberto
Freire. O pedido foi entregue ao IJNPS

pelo embaixador do Brasil na Índia, diplo
mata Roberto Assunção Araújo, que visi
tou domingo o Instituto e conversou com

os pesquisadores. Com o estudo, o Minis
tério das Relações Exteriores pretende in
·tensificar as relações entre o Brasil e o

Oriente.

o sociólogo Gilberto Freire esteve há pou
co tempo na Índia para sentir os aspectos
mais significativos da cultura daquele país
e de seus problemas. Na ocasião, estudou
as influências recebidas pelo Brasil da cul
tura oriental desde os tempos coloniais,
"criando afinidades entre os dois povos
que agora poderão ser utilizados num va

lioso intercâmbio cultural". O papel do .

Instituto será, justamente, o de restabele-
.

cer os pontos comuns das duas civiliza

ções para possibilitar ao Itamaraty uma

atuação mais eficaz na Ásia. O embaixa
dor Roberto Assunção esteve toda a tarde
no INPS, recolhendo subsídios e discutin
do cornos professores.

o atual diretor do Instituto Joaquim
Nabuco, Fernando de Mello, afirmou que

.

SINDICATO DOS CORRElORES DE SEGUROS
-

E

. CAPITALlZAÇAO, NO ESTADO DE SANTA CATARINA
. EDITAL

Assembléia Geral Extraordinária I

I

.

Pelo presente ficam convocados todos os associados deste
Sindicato, quites ou não com seus direitos sociais, para a Assembléia
Geral Extraordinária a ser realizada na sede social deste Sindicato, à
Hua 15 de Novembro, 550 - 100. andar - Conjunto 1007 (Edifício
Catarinense), no próximo dia 10. de setembro às 1400 horas em

. . -,
"

pnrnerra convocaçao com o numero legal de presença ou às 15,00 horas
em segunda convocação e com qualquer número de presentes para
deliberar sobre a seguinte

.,

, ORDEM DO DIA
Discussão e aprovação de medidas a serem tomadas em face do.

Decreto do Governo Estadual, de Nr, SEF-11-08-72/N 543·

publica�o no Diário Oficial do Estado de 14-08-72, Fls. 2, qu�
credenciou a BESC SIA Corretora de Seguros e Administradora de Bens
como única corretora dos seguros do Estado.

Blumenau, 27 de Agosto de 1.972
GUIDO MAGNANI

Presidente em Exercício,

,.

�------�--------------�----------------------------------�
.

.

-��--_._------_._---_._-----------_.-

·mercado de capitais
é assunto·para

especialistas!

.Nossa orientação é sempre no sentido do me

Ihor negócio para os nossos clientes.
LETRAS DE CÂMBIO, com renda fixa ou

mensal, Incentivos Fiscais, Fundo de lnvestimen
to, Obrigações Reajustáveis do Tesouro Nacional
(ORTN), Ações e Letras Imobiliárias - conhece «

mos à fundo.
É sempre bom lembrar que somos a Empre
sa pioneira em Santa Catarina.

aplique bem· aplique na

DISTRIBUIDORA CATARINENSE DE
TITULOS E VALORES MOBILlÃRIOS LTDA
RUA ANITA GARIBALDJ, 10 - FONE 3033.
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Na região Oeste o munic{pio mais

"tingido foi o de Águas de Cha':'

pecó, que se encontra na conflu

ência dos rios Uruguai
• Chapecó. No Alto Vale, apenas no

município de Rio do Sul existem

cerca de 250 flagelados.

Oeste:
danos

Chapecó '(Correspondente) - No Oeste do Estado as

piores consequências das chuvas se fizeram sentir na cidade

de águas de Chapecô, uma das estâncias hidro-minerais do

Estado.

Localizada próxima à confluência dos Rios Uruguai e

Chapecô, com uma população de cerca de cinco mil

habitantes, a cidade ficou praticamente submersa, com

dezenas de casas inundadas, com águas a 11m metro acima

do assoalho.

Equipes do Corpo de Bombeiros de Chapecó' e de

soldados do 20. Batalhão da Polícia Militar se desloc�ram
até Águas do Chapecô, a fim de prestar assistências aos

desabrigados. A prefeitura Municipal mobilizou todos os

seus esforços, colocando o(s poucos veículos que possui para
atendimento das pessoas necessitadas.

A ponte que divide os municípios de Águas de Chapecó
e São Carlos esteve ameaçada de ruir, tendo em vista a

violência das águas.
Próximo ao município, no local denominado Ilha do

Quirino, uma família ficou totalmente isolada. Utilizando

uma pequena canoa tentou vir à terra, não conseguindo.
.

Diversas embarcações de maior porte foram em socorro.

GOYO-EN

No Porto de Goyo-En as águas do Rio Uruguai subiram
cerca de cinco metros, obrigando a retirada de diversas casas

construídas em seu leito. O trabalho de demolição das casas

foi feito às pressas, ante o perigo iminente de que fossem

levadas pelas águas.
MORTE

Notícias não confirmadas davam conta de que as fortes e

contínuas chuvas que se abateram por toda a região Oeste

catarinense haviam causado uma vítima fatal no município
de Xanxerê. As informações diziam que uma pessoa não

identificada, ao tentar atravessar com seu carro um

pontilhão, teve o veículo carregado pelas águas que rolavam

com violência.
RODOVIAS

Todas as' estradas do Oeste estão em péssimo estado,
muitas delas não dando condições de tráfego. A BR-282,
em vários trechos sob construção, está interrompida ao

.

trânsito.

.Na cidade de Chapecô as chuvas não causaram grande
problemas, a não ser no sábado, quando o escoamento das

águas pluviais não funcionou direito, provocando
inundações de pequena monta.

As prefeituras dos municípios da região deverão fazer

um ..balanço dos prejuízos, a fim de enviarem relatório ao

Governo do Estado.

Rio do Sul d·á
.abrigo a

250 flage,la�os
Rio do Sul (Correspondente) - Na cidade de Rio do Sul,

situada na confluência dos Rios Itajaí do Sul e do Oeste, as

águas estacionaram ontem e o tempo apresentava-se bom.

Embora não tenha sido 'registrado nenhuma vítima fatal,
250 flagelados foram socorridos pela Prefeitura Municipal e
se encontram abrigados no Salão Paroquial e num antigo
acampamento de umafirma construtora, Na sua maioria são

pessoas pobres que residem nos locais mais atingidos pelas
águas. desabamentos, um no Km O e outro em Agronômica,
sendo que nestes locais existem desabamentos, um Km O e

outros em Agronômica, sendo que nestes locais existem so

mente meia pista, que apesar de oferecer considerável peri
go não chegou a impedir o tráfego. Diversas pontes penseis
'que interligam a cidade a outras localidades do interior es

tão submersas, sendo que uma delas já foi carregada pelas
águas. A exemplo de enchentes anteriores, a parte mais afe

tada em Rio do Sul é ó Bairro Canoas, onde situa-se o

Estádio Municipal e Ginásio Coberto, que foram totalmente
\

.

invadidos pelas águas.
Todo o trabalho de socorro aos flagelados foi efetuado

pela Prefeitura Municipal e contou com .ajuda da Ação So

cial da Paróquia e ainda do Destacamente da Polícia Militar.
Para o prefeito hrt:enir Werner prejuízos ascedem à casa dos

Cr$ 2S0 mil.
OUTRAS LOCALIDADES
Em Rio das Antas 60 famílias estavam desabrigadas na

tarde de ontem, e os trabalhos de auxílio aos flagelados
eram coordenados pelo delegado Dirceu Machado. Por ou
tro lado, em Taiô o clima era 'de espéctativa uma vez que o

volume de água na barragem fazia com que os moradores

temessem um eventual, rompimento.
Na região Oeste desabaram três pontes: uma no rio das

Antas, outras que vai para Arroio e uma perto de São Pe

dro. Em Videira, a Estação Ferroviária estava ameaçada por
desabamento do morro localizada alí, sendo que os morado-"

res residentes nas proximidades afastaram-se temendo o de

sabamento. Nas ruas Osvaldo Cruz e Nicolau Cavon e calça
mento arrebentou em diversos trechos e a cidade está sem

ligação com Caçador.
A Comissão Diretora da Ação Comunitária contra efeitos

da chuva de Videira, em nota o&cial, fez um apelo ao Go

verno Federal Estadual, Banco do Brasil e Besc, solicitando

financiamento para reconstrução das indústrias atingidas e,

aind,!, prorrogação de vencimentos de tributos.

,
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Do Oeste longiquo
-

aos Vales do
Rio do Peixe e

do Itajai,
a inclemência das
chuvas e o

transbordamento
dos.grandes rios
do in tenor de
Santa Catarina

provocaram vitimas
e semearam

a desolação.
Muitas famílias.
ficaram ao desabrigo,
perdendo tudo o que
tinham; as rodovias
sofreram um colapso;
a lavoura tem

_@IJOS de_!!._ulto,
impossíveis de avaliar
nesta hora;
a indústria em

algumas áreas sofreu
sérios prejuízos.
Mas ii confiança,
virtude dos bravos,
esteve presente em

todos os momentos.

Estradas no Oeste sem trânsito
Concórdia - O elevado

volume das águas e as for

tes correntezas do Rio

Uruguai só permitem um

acesso entre a cidade de

Concórdia e a sua vizinha

do Rio Grande do Sul,
Marcelino Ramos: a pé, so
bre r' ponte da estrada de

ferro.

com medo, pois a ponte é
muito alta e abaixo dela �
Uruguai corre barrento e

ruidoso, causando apreen
são, nos gauchos e catari

nenses que cruzam sobre o

rio.

go difícil devido ao lama

çal que se formou com as

chuvas. Mas o sol que sur

WU na tarde de ontem pre
nuncia para a população
de Concórdia a baixa do

rio, abrindo a possibilidade
de amanhã ou depois nor

malizar-se a travessia do

Uruguai através das lan

chas e barcas. Na margem
direita do rio Uruguai, no

Quem é obrigado a

fazer esse trajeto o faz

As ligações rodoviárias
para o Extremo-oeste es

tão em precárias condi

ções, devendo os viajantes
tomarem atalhos de tráfe-

Estado do Rio Grande do

Sul, é elevado o número de

casas que foram invadidas

pelas águas. Joinville (Sucursal) - Apesar de caírem com intensi
dade durante todo o final da semana e manhã de ontem,

as chuvas não causaram grandes problemas no município
de Joinville e em outras cidades do Norte Catarinense.

Agricultores de Joinville, Guaramirim; Jaraguá do Sul,
Massaranduba e outros municípios da região não tiveram

,I'. da
':!iI

suas lavouras afeta s.

Joinville: tudo calmo

Não se tem

notícia em Concórdia das

cifras relativas aos desabri

gados do outro lado do

rio, mas pessoas que fize-.

ram o trajeto sobre a pon
te ferroviária afirmam que

é elevado.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 29 de Agosto de 1972 - Página 7

-:

A ·d d' 'd ·'·d· �D' dc. a e e ... e.ra TO' uma as·

mais atingidas pelas enchentes�
Centenas de flagelados encon-

. -

tram-se no P�rque da 'Uva. Suas
casas foram leva,das pela corren�

teza do rio ou então estão

inteiramente t�madas pelas águas. Inundações
,

l�Videir-a o sol trouxe esp'erança
a todo o Vale do Rio do Peixe

•
•

.
mentos, desde domingo es

tão chegando em Videira.
Ontem, mais de duas mil
pessoas já haviam sido va

cinadas contra tifo, mas

até aquele momento ainda
não havia sido registrado
nenhum caso de doença
epidêmica, estando a situa
ção sanitária sob absoluto
controle.

O Serviço Sanitário de
Prevenção Contra Epide
mias' está sendo dirigido
pelo Dr. Osvaldo Vitorino
de Oliveira, chefe do setor
de doenças transmissíveis
do DASP, de Florianópo
lis, contando com a cola
boração dos médicos de
Videira e do.Posto de Saú
de de Joaçaba, que se en

contram no município.
SOCORRO AOS

FLAGELADUS

Videira (dos enviados
especiais) - Às 16 horas,
quando a reportagem de O
ESTADO chegou em Vi-

_ deira, o sol já havia apare
'cido e um sorriso quase
imperceptível surgia nos

rostos dos moradores da
cidAde. Foi lá que as chu
vas caíram com mais vio
lência, desabrigando cerca

de mil pessoas. 350 delas
foram recolhidas ao Par- .

que da Uva, local excep
cionalmente adequado ao

abrigo dos flagelados, pois
além de ficar localizado
num lugar elevado, possui
diversos pavilhões, bem co

mo instalações sanitárias e

hidráuliC'as. Os dpmai- fo
ram recolhidos a-s GfI'pOS
Eséol.ares e ca-as partícula
res.

No atendimento aos fla

gelados, tem sido relevante
o trabalho de todos os fun
cionários do Banco do Bra
sil, onde se encontra insta
lado um posto de coorde
nação dos trabalhos.

.

Muitos populares, en

charcados pelas chuvas,
permaneceram horas a fio

,

num vai e vem constante,
transportando famílias in
teirás para o Parque da
Uva, escolas e casas parti
culares.

O delegado da região,
com sede em Caçador, Dir
ceu Machado_ tão logo
soube da situação calami
tosa de Videira, deslocou- .

se imediatamente para lá,
juntamente com um desta
camento da Polícia Militar,
'coordenando os trabalhos
de

-

segurança da região,
Também prestam assistên:
cia aos flagelados um con

tingente da la. Cia, do 20.
Batalhão de Polícia Militar
com sede em Herval do
Oeste.

!
'

ORGlii'fIZJ. <r"ÃO
Um sistema semelhante

;.
aos acampamentos milita.
res foi organizado no Par

que da Uva, visando aten

der mais prontamente os

. flagelados. O Tenente Pila
des, Delegado do Serviço
Militar de Videira, foi

quem acionou os dispositi
vos militares em socorro'
dos flagelados.
Soldados do 50. Bata

lhão de Engenharia e Com
bate, de Porto União, sol
dados do Corpo de Bom
beiros de Chapecó e de La

ges, estão em Videira, aju
dando os flagelados.
Soldados da PM estão

se dedicando ao trabalho
t/e evacuação dos flagela:

" dos, da segurança das casas
atingidas ou ameaçadas,
tomando medidas preven
tivas, amarrando-as com:
cabos de aço.
Ainda )10 Parque da

Uva, militares do 50. Bata
lhão de Engenharia cava

ram fossas para os detritos
alimentares e lixo, visando
a manutenção da higiêne.

Diversas alunas do 'cur
so normal do Colégio Ima
culada Conceição, orienta
das pela Irmã Geny, desde
ontem procedem o cadas
tramento de todos os fla
gelados abrigados no Par
que da Uva.

p

VACiNAS
Cinco mil doses de vaci

na, 200 cobertores, agasa
lhos, leite em pó e medica"

Visando uma maior
racionalidade no serviço de
assistência, a Prefeitura
Municipal de Videira, orga
nizou a Comissão Central

.

de Socorro aos Flagelados,
instalada na oficina mecâ
nica da Prefeitura, na rua

Pedro Andreazza, fone
2163. Fazem parte da co
missão o prefeito Paulo
Fioravante Penso, tenente
João Píladés da Rosa, Car
los José Leoni, presidente
da Associação Comercial
de Videira e o gerente da

agênciado Banco do Brasil,
Hugo Lobato Prado de Li
ma. Também foram forma-.
das doze sub-comissões, de :

Saúde, Alimentação, Co
mercial e, Industrial, Rodo
vias e Habitação, Comúni
cações, Distribuição de
Alimentos, Alojamento,
Assitência Social, Seguran
ça, Transportes, Imprensa
e Censura, Agropecuária e

Acaresc, composta por
mais de 50 membros no

seu total.
.

ALIMENTAÇÃO
Uma campanha, lidera

da pelo Rotary Club, des
de ontem está em funcío
namento visando recolher
gêneros alimentícios junto
à população não atingida
pelas cheias. Segundo o te

neIitePilades, "é impressio
nante a ação da comunida
de, toda ela está ajudando
os flagelados".

SUSTOS
Na confusão toda, Juve

nal Pelentires achou que ti
nha perdido o filho; José
Adair, de 10 anos . .A� 18
horas de sábado sua casa

foi carregada pelas águas
.

do Rio do Peixe, que su

biam 4,5. metros acima do
nível normal. Juvenal con
seguiu salvar uma caixa
com algumas roupas, a mu
lher, sogra e sete filhos. Só
não achou José Adair.
Mais tarde descobriu-o na

-casa do padrinho, em lugar
não atingido pelas cheias.

PREJUIZOS
O Frigorífico Perdigão

em Videira - local onde
alguns flagelados traba
lham - sofreu grandes pre-

_ juízos já que parte de seu

pavilhão desabou tendo o

rio carregado,mais de vinte
mil sacas de cereais (milho,
soja e feijão) além de uma

máquina de beneficiamen
to em.grão,
Além disso, foram

arrastadas pelas águas vá
rios porcos, galinhas e ou

tros animais domésticos,
além das casas localizadas
junto aos trilhos da cidade.
Metade de uma fábrica de
garrafões também desa
bou, sendo-levada rio abai
xo.

Mais de 500 pessoas fi
caram ao desabrigo na

cidade de Videira. A
maioria delas foi
'alojada no Parque da Uva,
enquanto outras eram
removidas para estabele
cimentos de ensino e

casas particulares.
O desespero tomou �
conta de muita gente,
a maioria pessoas
humildes que não

Ijf)bem onde encontrar os
meios para construir'
novas casas, já que
'as suas foram levadas pe
las águas ou então

ficaram semi-destruídas.
Ontem os flagelados
começaram a receber

vacinas, enviadas
pela Secretaria da Saú
de do Estado.

Um jeitinho e.um po�co de im ginaçã,o
�.

... ,_ Videira (dos enviados especiais)' - Brasileiro dá

jeitinho em tudo. Até nas tragédias. E foi com essa

incrível capacidade que ele tem de arranjar gs coisas da

melhor maneira - com o incontestável jeitinho - que

vizinhos de Lauro Weissman salvaram sua casa das dguqs
.

do rio do Peixe que, com grande/orça, levava tudo pela

� 'frente. Sá.não levou a casa de Lauro, porque os vizinhos

; amarraram-na, com grossas cordas, na casa em frente, na
rua 15 de novembro 1340, em Videira. S com a

paciência de uma formiga, seus quatro filhos e esposa,
Elvira, conseguiram retirar um a um de seu pobres

. móveis, amontoando-os' nas casas dos engenhosos
vizinhos. Com as panelas nas mãos, Elvira explicava o

ocorrido:
- Foi tão feio, muie, Deus me livre. Mas a gente

aguenta, pobre aguenta tudo.
Lauro, o marido; quase pede desculpas em dizero que

disse, pois fq.lava do falecido prefeito, mas, verdade seja
dita, foi por ordem dele que a casa foi construída quase
dentro da água. Mas Lauro afirmá que a verdade deve ser

dita, embora tenha que "ofender" o prefeito já morto.

ALEGRIA - QUASE UMDIA DE FESTA

Juarez é um flagelado. Tem onze anos e está faceiro.
Para ele, ficar sem casa não chega a preocupar, pois além
de tomar vacina ("que medoeu até o coração") apareceu
três vezes na televisão. Sônia, dez anos, além de aparecer
na TV, foi fotografada umas quantas vezes, mais do que

Juarez, Para eles, o flagelo das chuvas, as enchentes, a

mudança rápida, quase fuga para os pavilhões do Parque
da Uva, em Videira, é motivo de alegria, de quase festa.

Para dona Lili, uma senhora que também teve sua

casa arrastada pelas águas do impiedoso rio, ontem foi
dia de '

tirar os atrasados". Dia de cersir a camisa velha

do filho que, apesar de molhada ainda, pois esta sobre a

cama quando as águas chegaram, "tá bem boazinha ",

Ontem foi também dia de tomar chimarrão. De ficar
junto aos fogões colocados estrategicamente nos cantos

dos diversos. pavilhões e curtir um chimarrão amigo,
enquanto diversas moças, assistentes sociais e estudantes,
além de policiais e soldados, tentavam tornar a vida dos
flagelados mais humana - coisa por sinal muito difícil.

UMRIO QUEMERECE CUIDADOS

O rio do Peixe é "calminho", mas muito feio. As suas

. apressadamente os filhos, o mais moço àinda de colo, e

fugiu: Antonio ficou sem nada, só com a roupa do

corpo. Mas, apesar de' tudo, é com calma que ele fala. E
chega a sorrir mostrando seus três escassos dentes que
surgem por entre os grossos lábios. Mesmo sem casa, sem
dinheiro, ele sorri afirmando que "até dar um jeito a

gente fica por qui mesmo ".

águas escuras são muito traiçoeiras. Foi ele que

conseguiu arrastar mais de 30 casas dos pobres
moradores que armaram seus casebres junto q linha

férrea, perto da Cibrazém, em Videira.
Sábado; quando ele começou a subir

assustadoramente, Antonio Pementier se assustou. Ã
noite fez vigília. Não dormiu a noite inteira cuidando do

rio. Quando viu que as águas iam arrastar sua casa reuniu

TRISTEZAS
Marcelino Leite ainda chora quando se dá conta que

ficou sem casa. Lavina, a esposa, o consola: "Nós tava

juntando tábua prâ aumentar à casa e foi tudo com a

água. Meu marido tá trabalhando na maior tristeza, ate
chora quando pensa

_ que. tem que começar tudo deI
novo". Ela tem quarenta "e poucos anos" e, além dos
filhos e esposo, carregou também para o Parque da Uva o
irmão doente.

Cipriano 'Alves de Lima, com a pressa de fugir das
águas, 'não quis esperar a

.

esposa e três filhos e,

tranquilamente, se. instalou no primeiro pavilhão do

Parque. Ontem ele ficou sabendo que a família está bem,
e que a casa fora salva. Mas Cipriano, muito esperto,
permanecia ainda no pavilhão.

- Maria Pelestrine, 52 anos, estava na rua quando viu

que tinha que fugir, não conseguiu salvar "uma cuié e

passei uma moiadura que nem sei".
A rapidez de raciocínio e agilidade de Maurício

Pereira da Silva foram as responsáveis pelo salvamento de
sua casa e família. Quando as águas alcança m sua casa,
Maurício tirou rapidamente as tábuas do porão e deixou
a água passar.

Para sobreviver hoje é preciso ter coragem Coragem
que Amélia tem muita. Empregada doméstica, ganhando
trinta cruzeiros, Amélia sustenta cinco filhos, "não sei
como". E, por azar, ela também é uma desabrigada.

I.
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Blulllenau relelllbra as enchentes

que parecialll não voltar lIIais

Inundações

,

No Vale do Itqjaí as ch,uvas também,causaram sérios

danos, com as águas inundando diversos pontos
da cidade de 81umenau e em outros municípios. Taió
ficou inteiramente sem comunicações, enquanto que
em 81umenau as águas invadiam casas do centro
e dos bairros. Os prefeitos da região tomaram
várias providências para controlar a situação.

A paralisação das chu

vas às 16 horas de ontem

na cidade de Blumenau

não tranquilizou a popula
ção e as autoridades blu

menauenses ao ponto de

deixá-las passar uma noite

preocupada. As previsões
das Centrais Elétricas de

Santa Catarina admitiam

que o nível das águas do

Itajaí-Açu até 10,80 m

esta madrugada devido ao�.
volume que vinha descen

do das cabeceiras. do rio.

Na noite de ontem a Ave-

nida Beira-Rio começou a

ser tomada pelas águas e

estas ameaçavam chegar à

rua 15 de Novembro, nas

imediações da Casa Coe

lho. A Praça Dr. Blumenau
e as ruas São Paulo, 7 de

Setembro, Amazonas, en

tre outras, apresentavam
trechos submersos.' No

bairro da Fortaleza a água
invadiu 'várias casas na lo

calidade da Toca da Onça.
,Os estádios do Palmeiras,
Olímpico e Amazonas es
tavam com seus .grarnados

.'

'" 'C�4_;"'" +,.

cobertos pelas' águas.' O,
prefeito Evelásio Vieira,
acompanhado do seu aces

sar administrativo, tenente
Elicindo Cunha, e demais
membros da sua equipe,
perrnannecer em vigília es

ta noite aguardando o de
senrolar dos acontecimen

tos.

Em meio a muitos ca-
"

fezinhos e vários maços de

cigarros, e equipe da Pre

feitura mostrava-se preocu

pada com a possibilidade
de as águas subirem à mar-

ca dos 10 ,80m esta madru

gada.
Todos tinham espe-

ranças de que as chuvas

não tornassem a cair de

modo que ao amanhecer

de hoje o nível do rio Ita

jaf começasse a baixar. O

Prefeito Evelásio Vieira

comentava com seus asses

sores que deverá aplicar:
cerca de 200 mil cruzeiros
nas obras de urgência que
a cidade vai necessitar tão

logo passem os efeitos das

inundações.

Itaiaí-Açu,. O

que amedronta
Blumenau (Sucursal) - A cidade de Blumenau viveu

um fim-de-semana nada agradável, devido às cheias que
estão abalando todo o Vale do Itajaí e ou tras regiões do
Estado.

O Rio Itajai-Açu, que no domingo chegou a atingir 10
, metros e 60 centímetros no centro da cidade conforme
medida oficial dada pela Celesc, quase transbordou na

Avenida Beira-Rio, faltando apenas cinco centímetros, o
'

que ocasionaria a vinda as águas até a rua principal do
município, a XV de Novembro.

Os transtornos começaram no sábado, após três dias

de chuvas, quando diversas ruas ficaram completamente
\ intransitáveis. ,,(

...

Com a impossibilidade do tráfego de veículos nas

principais ruas da cidade, o trânsito ficou bastante con

fuso. Todos os guardas e centenas de soldados do 230.

Regimento de Infantaria foram convocados. a prestar
serviços de salvamento e a orientar o tráfego de veículos

nos bairros e no centro,

Alguns bairros de Blumenau ficaram completamente
incomunicáveis, sendo que o acesso ao de Itoupava Seca

teve que ser feito através de um grande contorno,

. . ' .
'

rio tr-alçoelro
O blumenauense
DESABRIGADOS

Elevado número de pessoas residentes em Blumenau

está desabrigada, principalmente as residentes da Rua

Pastor Osvaldo Hesse, que sempre é a primeira a ser atin

gida pelas enchentes.
A morte de animais domésticos, prejuízos de ordem

material e o possível apareciemento de doeI?-ças são as

principais consequências das cheias em Blumenau.

O Aeroporto Quero-Quero ficou completamente
tomado pelas águas, enquanto que a estrada quê leva

para Brusque está interditada ao tráfego.
O trânsito também foi proibido em toda a extensão

da Avenida Beira-Rio, para que fossem prevenidos possí- ,

veis acidentes. Construída recentemente, a Prefeitura
, '

temia a ocorrência de desmoronamentos dos aterros, que

poderiam ser levados pela correnteza do rio.

O Corpo de Bombeiros e guarnições do Exército ins

talaram postos defronte à Prefeitura Municipal, para

melhor poderem atender os chamados urgentes.
O coordenador de Educação, Sr. José Vieira Corte,

determinou a suspensão das aulas por tempo indetermi

nado em todos os estabelecimentos da rede oficial de

ensino. Também fora� suspensas as aulas da Fundação
Universidade Regional de Blumenau.

Bessa foi
fazer um

ver as barragens para
relatório das cheias

Blumenau - o Chefe do Distrito do DNOS em Santa

Catarina, engenheiro José Bessa, transitou ontem por Blu

menau, com destino a Taió, onde foi verificar a situação da

la. barragem do Rio Itajaí-Açu. Declarou que os recursos

para a construção da 2a. barragem, em Ituporanga, já estão

garantidos, e que pretende dar início aos trabalhos tão logo
receba determinação da direção-geral do órgão, o que não

deverá tardar. Disse ainda o .Sr, José Bessa que, assim que

regressar a Florianópolis, após a baixa das águas, vai prepa
rar um.relatôrio à direção do DNOS sobre a si�uação ,da
bacia do rio Itajaí.

Entende o Chefe do Distrito do DNOS

que a construção da 3a. barragem no Rio Hercílio, na locali
dade de Ribeirão Rafael, próxima a Ibirama, será apenas
uma questão de tempo e que suas obras serão em breve

autorizadas pelo órgão.

A fúria das águas fez com
que todos os habitantes
do Vale do Itajai ficas
semsipreensivos, relem
brando as enchentes do

passado, quando muitos

deles perderem seus per

tences, vendo o rio

traiçoeiro levar aquilo
que tinham conseguido
com sacrifício. Ontem a

situação era a mesma.

Falta de canoas, a

grande dificuldade
do 230. RI permaneceram esta noite em plantão perma
nente na Prefeitura Municipal. Enquanto isso, a Munici

palidade, juntamente com o Centro de Saúde do DASP,
iniciam uma' campanha de vacinação em massa da popu
lação contra a febre tifóide. Outra preocupação do sr.

Evelásio Vieira é providenciar, tão logo baixem as águas
a limpeza de todos os poços da cidade com a sua clora

ção, para que a população das zonas não servidas por

água encanada não venha a tomar o líquido contamina

do.
Uma barreira que havia 'caído nas imediações da

Companhia Jensen já foi retirada por máquinas e equipa
mentos rodoviários, permitindo o reabertura do tráfego
para o Alto Vale do Itajaí.

Blumenau - O Prefeito Evelãsío Vieira está encon

trando na falta de canoas a sua m a i or dificuldade para
, prestar a assistência desejada aos flagelados, A municipa
lidade possui várias embarcações de pequeno porte, mo
vidas a remo e requisitou outras de particulares para os

'socorros oficiais às vítimas. Mas o seu número não é

ainda suficiente, embora os flagelados venham' sendo

atendidos de acordo com as possibilidades e com o auxí

lio que vem prestando na operação de assistência o 230.

Regimento de Infantaria, o Corpo de Bombeiros, a Equi
pe de Salvamento da Prefeitura e os populares que volun

tariamente se aliam ao esforço comum. De Florianópolis
seguiram para Blumenau 16 homens do Corpo de bom

beiros t_:0TY1. l:UTI::>' viatura, Os bombeiros e um contingente

A cobertura do ,interior do Estado sobre as inundações foi
realizada pela rede de Sucursais e 'C�rre�pondentes e pelos
enviados especiais Jorge Escosteguy,
Paulo Dutra,Elaine 8orges, Orestes Araújo e Wilson Medeiros.
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.Jovem do Paranã é
vencedor do Fucaca

o Paranaense Francisco

Trevisani obteve o primei
ro lugar no lIo. Festival
Universitário Catarinense

da Canção, promovido pe

lo Diretório Central dos

Estudantes da Ufsc e in

cluído nos festejos do Ses

quicentenário a Indepen
dência.
Defendendo quatro me

lodias e classificando duas

para a fase final, o repre
sentante de Paranaguá fez.

jus aos prêmios oferecidos

pelos promotores, manifes
tando "surpresa" pela de

cisão da Comissão Julgado
ra, que escolheu "Eta
Mundo".

O segundo lugar coube
a Decodificado, de Ariber-

to Venturini e Tanira Pia

centiní, enquanto a tercei
ra posição ficou com Teia
de Aranha. O quarto e

quinto lugares foram con

feridos a "C de Cerna" e

Trecho Número Um".
A torcida que defendeu

Decodificado recebeu o

troféu pela melhor organi
zação e maior vibração, en
quanto a melhor letra este

ve com Teia de Aranha.
Alan Braga, classificado na

primeira fase, ao defender.
"Meu Caso é Samba" con

quistou o título de melhor

intérprete.
O Diretório Central dos

Estudantes entregou, on

tem pela.manhã, em sua

sede, os prêmios a todos os

Ivan Lins deu um show de música popular
brasileira no encerramento do II

Fucaca, que revelou Alan Braga como me

lhor intérprete e "Eta Mundo" a campeã.

classificados.
O resultado financeiro

da promoção será conheci

do somente no dia de hoje,
com a contabilização de
todas as despesas efetuadas
durante o certame musical.

Sabe-se, contudo, que
3855 pessoas assístiram.o

Fucaca, passando pelas ro

letas instaladas nas portas
de entrada. Um número
considerável de convidados
também esteve presente
nos cinco dias. Os promo
tores arrecadaram
Cr $ 9335,00 nas cinco

noites.

O decorador do Ginásio
do Sesc receberá três mil
cruzeiros pelo trabalho,
enquanto Ivam Lins, que

se exibiu no fmal do espe
táculo, percebeu oito mil

cruzeiros. As despesas com
ó BaTId Show da PM de S.

Catarina, conjunto oficial
do Festival, serão acerta

das oportunamente.
O Presidente do DCE,

Álvaro Reinaldo de Souza,
informou que "o Festival
trouxe prejuízos" . E cul

pou as chuvas que castiga
ram a cidade no final de

semana pelo que não foi

programado.
PROFESSOR

Francisco Trevisani,
vencedor do 110. Fucaca,
cursa Matemática no Para

ná, onde também leciona.

Abraçando carinhosamen
te o troféu de campeão ex-

plica que voltará hoje mes

mo, pois a Diretora da Es

cola onde leciona enviou

,um telegrama pedindo seu

comparecimento com ur

gência, para atender a uma

prova marcada para breve.
-

- Fiquei tão contente

que cheguei a dormir com
o troféu afirmou satisfeito
a O ESTADO, acentuando
que nunca imaginava con

seguir essa classificação,
embora confiasse em bons
resultados.

Os membros da Comis
são Julgadora reconhece

ram os méritos de Trevisa

ni, embora 'alguns integran
tes tenham manifestado

simpatia maior pela com

posição Decodificado.

Conselho de Defesa faz,
hoie reunião na Capital
Os Comandantes do 30 .

.

Exército e da 5a. Região
Militar, que vieram a Flo

rianópolis participar
da reunião do Con

selho de Defesa Interna

Civil, visitaram
na tarde de ontem

o Governador do Estado.

Aérea, Brigadeiro Leonardo Calares; da
5a. Região Militar, General Ayrton Touri
nho e autoridades estaduais de Segurança
Pública.

Os Comandantes do 30. Exército e da
5a. Região Militar encontram-se desde on

tem �esta Capital e no período da tarde
efetuaram visita ao Governador Colombo
Salles, sendo recebidos com honras milita
res.

O Comando de Defesa Interna dos Es
tados de Santa Catarina, Paraná e Rio
Grande do Sul estará reunido hoje a partir
das 8hlOmin na sede do 150. Distrito Na

val, em Florianópolis. O encontro, realiza
do trimestralmente, será presidido pelo
comandante do 1110. Exército, General
Paula Couto, com a participação dos co

mandantes do 50. DN, Contra Almirante
Antônio Leopoldo Sabóia, da 5a. Zona

Técnico norte-americano
foi. contratado, pela Ufsc

O programa de pós-graduação em En

genharia Elétrica do Centro Tecnológico
I

da Ufsc conta com mais um técnico es-

trangeiro.
.

Procedente dos Estados Unidos chegou
a Florianópolis o Professór Vittaldas Bali

ga, especialista em Sistemas Elétricos de
Potência, do Instituto Politécnico de Vir

ginia, que desenvolverá cursos de "Previ-
,

são de Carga em Sistema Elétricos" e

"Otimização de Sistemas Hidro-Térmicos

de Geração de Energia Elétrica" .

O Professor Baliga vem a Santa Catari
na por intermédio da Organização dos Es
tados Americanos, que está financiando

parte dos programas de pós-graduação em

Engenharia Elétrica da Universidade Fe
deral de Santa Catarina.

Atualmente, os programas mantém 18
engenheiros provenientes dos três Estados
do Sul, inclusive, profissionais vinculados
à Companhia Paranaense de Eletricidade e

Centrais Elétricas de Santa Catarina.

IR-101 continua sendo o

palco de acidentes fatais
A colisão de um caminhão e um VW

TL de Paulo Lopes causou a morte de
Daledier José Jorge, domingo, às
l_h30min; na BR-I01.
'O acidente ocorreu em Sorocaba de

Paulo Lopes entre o veículo Ford, placas
VO-0390, dirigido pêr Erich Baptista, de
50 anos, residente em Pomerode e o TL,
placas PL-0051, dirigido por Daledier Jo-

,

sé Jorge, de 33 anos, residente à rua Geral
de Pílulo Lopes,'proéedente de Tubarão.

A vítima'teve �orte instantânea.

ATROPELAMENTO

No sábado, às 16h 30min, deu entrada
no Hospital' de Caridade o menor A.S.P.,
filho de Neusa Aguiar, atropelado pelo
motorista do DNER, J.J.A., filho de Ma"
noel Joaquim Araújo.----

O veículo atingiu a criança ao sair de
uma residência. Após o acidente abando
nou, o local sem prestar socorro à vítima.

malhas

Hering -BlUMENAU' -
DE lº A 11 DE SETEMBRO

-UISITE A UII FAmOS[

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 29 de Agosto de 1?_72 � Página 10

Delegado
do BNH na

Capital
o delegado regional do

Banco Nacional de Habita
ção para os Estados do Pa
raná e Santa Catarina, Sr.
Rui Virmond Carnascialli,
estará em Florianópolis na

próxima segunda-feira, a

fim de verificar os traba
lhos de recuperação e me- /

lhorias dos conjuntos habi
tacionais construídos pela
Cohab.

No dia 3 participará da
inauguração de um conjun
to habitacional de Bigua
çu, construído pela Coope
rativa Habitacional de Flo
rianópolis. No dia seguinte
visitará os conjuntos de
São José, Palhoça, Tijucas,
Brusque e Itajaí, manten
do também contatos com

os prefeitos dos respecti
vos municípios.

O Sr. Rui Virmond Car
nascialli viajará' acompa
nhado de diversos assesso
res devendo manter conta
tos com os dirigentes da
Companhia de Habitação
de San ta Catarina.

ANUNCIE

EM
O ESTADO

PN8: '0,11%
até fim do ano

Belo Horizonte (AJB) - O Produto Nacional Bruto
crescerá 10,11% este ano, segundo garantiu ontem o

Ministro da Fazenda, sr. Delfim Neto, ao instalar nesta

Capital o I Seminário Sobre a Estratégia para a Exportação,
do qual participam 209 empresários mineiros.

O Sr. Delfim Neto acentuou que o índice de inflação
estará reduzido a 15% até o final deste ano e a 13% até
dezembro de 1973, com um ganho médio de 2 a 3% ao ano.

Sobre a política de exportações disse que "o Brasil ainda

apanhará muito na guerra da conquista do mercado
externo, mas baterá bastante". O Seminário prossegue
amanhã com uma palestra do Ministro Reis Ve1oso.

O Ministro da Fazenda declarou no seu discurso de
abertura do Seminário

.

que a atual política nacional de

ampliação das exportações jamais poderá ser caracterizada
como intensa preocupação com o mercado externo e

descuido com o mercado interno, já que a ênfase às

exportações deve ser entendida com o maior cuidado com o

mercado interno. Acentuou que através das exportações o

País tem evitado a demonstração de "déficit" na sua

balança de pagamentos, ao mesmo tempo em que canaliza
recursos externos para o desenvolvimento nacional. O
Ministro Delfim Neto confirmou que as exportações
brasileiras deverão atingir este, ano de US$ 3,6 a 3,4
bilhões, sendo US $ 1 bilhão em manufaturados.

Disse que a conquista do mercado externo "virá através
de muita luta, pois quem tiver que entregar a parte que nos

cabe não irá fazê-lo com bom gosto. Sabemos que vamos

apanhar muito, mas vamos bater bastante e o mais

importante é que o resultado da média algébrica aponta que
batemos mais do que apanhamos". Acrescentou que para
essa conquista os empresários nacionais deverão estar

conscientes de que o crescimento das exportações implica
em redução temporária dos lucros, uma vez que o mercado
externo exige, maiores estudos, principalmente quanto a

"marketing internacional", que implicam em custos.

Negociaç'ões sobre café
encontram dificuldades

Londres (AP) - As negociações entre
produtores e consumidores; durante as

quais se discutem as cotas de exportações
anuais da Organização Mundial do Café,
encontraram ontem novos' obstáculos,
quando as suas posições tiveram que en

frentar questões divergentes de princí
pios. Os produtores' dizem que não pode-

.

rão discutir com os consumidores enquan
to estes não manifestem suas idéias acerca
de cotas e preços. Estas questões estavam
em branco num documento entregue na
semana passada aos produtores. Se os pro
dutores aceitarem esse documento como
base de discussão estariam abandonando
o acordo de Genebra, segundo o qual po
deriam reter o café, caso considerem essa
medida de seu interesse.

Os consumidores, de sua parte, dizem
que não podem apresentar as cifras de co
tas e preço�.enquanto os produtores não

aceitarem o documento. tal como este se

apresenta agora. Entendem que isto seria
renunciar o acordo de Genebra antes de
serem conhecidas as cifras. Neste ponto
das conversações, iniciadas há 15 dias,
três princípios estão _em jogo:

1. As duas partes desejam preservar o

acordo?
2. Os produtores abandonaram o acordo
de Genebra?
3. Os consumidores estão preparados para

. salvaguardar os produtores contra futuras
desvalorizações do dólar?

Mas as posições constatadas nos corre
dores da reunião da OIC não são tão sim
ples. Há consumidores que desejam mais
flexibilidade nas negociações. que até o

momento não disseram como as afetaria
um conflito" entre as grandes nações pro
dutoras nas conversações.

SERVIÇO Dl!: INFORMAÇIO DE MERCADO AGRICOLA = S IMA =

C o N V I N I o. MINISTERIO DA AGRICULTURA = SECRETARIA DA AGRIC�LTURA SC.

P R I ç o S D II A T A C A D o = 28-08-72.
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Você não vai encontrar a assinatura do gênio italiano no hall de entrada do
EDI rrcro DA VINCI por razões óbvias. Mas garantimos que ele assinaria. A
EMEDAUX conseguiu uma incrível identidade entre a beleza do mar e
do sol da Baía Norte corn as linhas arquitetônicas do melhor edifício
residencial que Sta. Catarina jamais ousou: possuir. Mas se o EDIFfclO DA
VI NCI fosse só beleza, nós não tentaríamos oferecê-lo. Começa que possui apenas
um apartamento por andar, e isso quer dizer rnrita paz e tranquilidade, com
pouca gente nos elevadores (aliás de ótima qualidade, ATLAS ou OTIS)
Você jamais abrirá uma janela no EDI rrcio DA VINCJ para respirar a poluição
de um poço de ventilação. Todas as janelas dão para a baía. 6s quartos, todos,
de frente para o Norte, ou seja, muito sol e muita brisa. Bom, o resto é a

qualidade que você já está acostumado a encontrar nos projetos EMEDAUX:
prazo curto de entrega (12 a 15 meses); entrega dentro do prazo previsto,
e garantia ,de 5 anos no imóvel, além de assistência.permanente do incorporador.

Baía Norte, próximo à confluência ,EDI.FI'CIO 011 VINC·Ida Othon Gama D'Eça ' "
P.S . ., famas esquecendo-
tem ainda piscina e play groundEMEDAUX

ED.CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX
Rua-Anita Garibaldi esq. Saldanha Marinho.
Conjuntos 602/03, 701/02 e 703- Fones 3164 e 4716

o.:
:2;
ui DORMITORIO

ÁREA SERViÇO

410 m2

,

Sai a campanha
contra .malária

O setor de Santa Catarina da Superintendência de
Campanhas de Saúde Pública - Sucam - intensificou' a
partir de ontem os trabalhos de combate à malária. Serão
dedetizados 60 municípios catarinenses, através de equipes
técnicas, que englobam 684 pessoas.

Além de borrifar as casas as equipes vão colher amostras
de sangue de todas as pessoas com sintomas de febre.

A malária é causada por parasita denOminado
"Plasmódio", que enfraquece o sangue da 'pessoa. O
tratamento do doente (feito.após um exame de sangue.

Landrace de se
,ira 'o.__ /ugar

o suíno da raça Landrace, pertencente à granja Bagdáde Concórdia, foi o grande campeão da raça na exposiÇã�Internacional de Suínos realizada em Porto Alegre.
Participaram do certame animais da Holanda, AlemanhaRio Grande do Sul, Santa Catarina, Paraná e São Paulo. O

segundo colocado da mesma raça também representouSanta Catarina, petencendo à granja Trevíso, de Siderópo!is,Ambos os animais são crias de suínos importados pelaSecretaria da Agricultura, dentro do programa demelhoramentos da suinocultura catarinense.

,

EST ÀM os APRESEN·
TANDO os ÚLTIMOS
'LANCAMENTOS DE
PARIS ARMAÇOES DE
:METAL LEVE EM MO·
DELaS SENSACIONAIS
E NA COMPRA DO SEU,
OCULOS DE GRAU VOo
CE LEVA DE PRESEN·
TE UM MODELO ES·
PORTE IMPORTADO

CORRIGINDO E
;PROTEGENDO A SUA

�ISÃO
A oricx GUA·

NABARA PRESTA
[,)OIS SERViÇOS PELO

REÇO DE UM
__ o ._'......

ATENÇÃO
Vendo um ótimo Posto de Gasolina, com

ótima clientela na BR-101 no per írnetro UR
BANO - um bom preço, parte à vista e o

restante financiado. Tratar à rua Afonso Pena,
106 - Estreito, rua do Koerich - na ORGAN
TEC.

PROTETORA COMPANHIA
NACIONAL DE SEGUROS GERAIS

EM LIOUIDAÇAO
AVISO ,AOS CREDORES

Encontra-se à disposição para consu Ita dos'
interessados, na Delegacia da
Superintendência de Seguros Privados, nesta

Capital, à Rua Conselheiro Mafra, no. 16, a

relação nominal dos credores da seguradora
acima. Nos termos do Art. 85 do Decreto no.

60.459, de 13.03.1967: têm os interessados o

prazo de 15 dias para se manifestarem sobre
o s valores apontados nas referidas peças
contábeis

Santa Catarina, 29 de Agosto de 1972.
MANOEL ALFREDO TORRES
REPRESENTANTE DA SUSEP.

PANIFICADORA 'RIAN

Pães de Laranja - Maçã - Chocolate - Par·

mezão - Milho e Trigo em diversos tipos.

Tudo com Semolina B.

Estacionamento fácil.

Trabalhamos aos Domingos e Feriados.

Av. Rio Branco, 69 - Fone 2739.
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Genro resolve acabar briga com

s09ro._; m'atando-o com' 4 facadas
Lages (Sucursal) - Com quatro facadas, Anastácio Silva

pôs fim ao velho problema que existia com seu sogro, Se
bastião Medeiros de Lima. Ao descer despreocupado do ôni
bus que o fazia retomar à sua casa, Sebastião Medeiros de
Lima, de 36 anos, casado e residente no bairro Poular, foi
surpreendido por seu genro, que o atacou com umafaca,
atingindo-o com dois golpes no pescoço, um no tórax e um

na mão. Anastácio Silva fugiu do local onde a polícia che

gou logo em seguida, removendo o corpo de Sebastião, que
. teve morte instantânea, para o hospital. Segundo alguns mo
radores do bairro Poular, existia uma velha rixa entre Sebas
tião e Anastácio, relacionada com problemas de família.

A polícia ainda não descobriu qualquer pista do assassi-
, no, acreditando que ele tenha fugido com destino ao Rio

.

Grande do Sul.

o Deputado João Li

pitares defendeu da tribu

na da Câmara a remunera

�o dos vereadores de to

dos os municípios brasilei

ros, "ao
menos para reem

bOlsar as despesas que fa

zeJJl nos dias de sessão le-

�slativa." Ao defender a

reJJluneração dos legislado
re$ municipais o Sr. João

Linhafes ressaltou o papel
desempenhado pelos verea
dores, tanto na área admi

nistrativa como na vida po-

verdadeiros apóstolos polí
ticos que aceitarão uma

vez mais - e outros pela
primeira vez - o sacrifício
de se candidatar a vereador
com o único objetivo de
colaborar no progresso só
cio-econômico. e afirmação
política da sua comunida
de."

líti_ca dos municípios.
"Nao é justo, disse, que too,
do esse trabalho, esse pa
triotismo mesmo, nada te
nha de reconhecimento
material, como se o cargo
fosse de menor importân-
cia. .i

tério da Justiça, Sr. Raul
Mendes, quando da sua re

cente viagem a Floríanôpo
lis, já estariam concluídos
naquela Pasta. Segundo o

parlamentar" tais estudos
seriam favoráveis ao reem-

,/ bolso das despesas. feitas
pelos vereadores com a sua

presença nas sessões da Câ
mara.

O Sr. João Linhares
solicitou ao Governo Fede
ral que a medida seja posta
emsprática ainda este ano.

Linhares defende na Câmara a

rem�neraçao para os vereadores

Daí esse sentimento,
de quase frustração, de
tristeza mesmo dos nossos

vereadores, que se transmi
te aos candidatos. Cumpre
esclarecer, todavia, que en

contramos abnegados, e

Afirmou ainda o Depu-.
tado João Linhares que os

estudos anunciados pelo
Secretário Geral doMinis-

JURI

Lages (Sucursal) - Embora desclassificando o crime de
José Clóvis dos Santos, acusado de tentativa de homicídio

contra o sargento PM Sílvio Fritz Bueno, o Tribunal do Juri
de Lages condenou o réu a dois anos de detenção por ter
provocado lesões, corporais no militar. Ao final dos traba

lhos, o corpo de jurados reconheceu a culpabilidade do acu

sado e o Juiz João Martins enquadrou José Clóvis no art.

329 do Código Penal por ter, a 14 de maio de 1 970, na
localidade de Painel, resistido a voz de prisão do PM Sílvio e

atirado contra o policial, atingindo-o com três disparos. A
defesa de José Clovis esteve a cargo do advogado Antônio
Alencar Araújo Furtado, tendo funcionado na acusação o

promotor José Ivan da Costa.

OUTRO CODENADO
No julgamento de ontem, o Tribunal do Juri condenou a

oito anos de reclusão a Aristides Oliveira Antunes, autor da
morte de José Francisco de Andrade, crime consumado a 9

de janeiro último, na localidade de Piurras. A defesa de

Ar!stides foi fei�a pelo advogado Lourival Lisboa.

Os edifícios Renoir' e Rembrandt são tão bonitos que chegam � ser poéticos. E vão ser construídos

na praça dos Namorados, Baía Norte, lado a lado. Ligando a beleza do projeto à qualidade dos

empreendimentos EMEDAUX, você vai descobrir muitas coisas importantes como a categoria da

construcão num local sempre valorizado. Vai ter certeza de encontrar prazos curtos (de 12 a 15
. ,

.

meses), e severo cumprimento no prazo de entrega. Além disso, garantia de cinco anos rio imóvel e

assistência permanente do incorporador. São somente três apartamentos por andar cujas janelas
nosso mago da arquitetura conseguiu colocar todas voltadas para-a rua, nunca para um mísero poço

de ventilacão (aliás não tem nenhum). Cozinhas, banheiros e hall de entrada revestidos com piso de
". .

mármore ou vitrificados. O parquet, é lôqicp, com sinteko. Exaustor de gordura, ar condicionado

e janelas basculantes de alumínió. Cofre para jóias e documentos. Já vem com cozinha de fórmica

e filtro par:a água. Mais uma coisa importante: as taxas de abertura de crédito no financiamentodo

BNH correm por conta de EMEDAUX, o que significa menor custo por metro quadrado.

Baía Norte, praça dos Namorados

RENOIR E REMBRANDT

EMEDAUX
ED. CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX

RUA ANITA GARIBALDI, Esq. SALDANHA MARINHO,
Conjuntos - 602,603, 701, 702 e 703 Fones 3164 e 4716
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1972
1971
1971
1969
1968

.

1968
1969
1969
1969
1962
OKm
'1968
1972
1970

19700Km
1967

"'RANGA AUTOMÓVEIS.
�==��=Z==��

Corcel luxo " 1969
Volks Sedan 1968
Volks 4 portas 1969
Volks Sedan , .1961
Gordini �: 1964
Volks Sedan ' 1970
Fuscão ', :

.. 1971

c. RAMOS S.A.,
REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGEfSI
R. João Pinto no. 9 'Rua Cei. Pedro D4!moro 1lQ.1' 466

. . Fnn,'_'l1':41 Fnoli�. - 6381 EstreitÓ.
,

vUL.KS 1964 .• '.' . � •••••••• -. '." • ;.'
• • • . . • •• verm�lho

VOLKS 1966 •••.•
,
••.••••.•.••..••..••• '.'_'"

Cinza

VOLKS 1968 . . • . . . • • • . • . . • . • • . • • . . • •. Branco Lótus

VOLKS 1968 .•.•. : •••. .'. . . • • • . . . . . . • . . .. Azul Real

VOLKS 1968· •.••....•••••...••.••.. Vermelho Grená
VOLKS 1969 ...•......• � • . . • . . . . . . . .. Branco Lótus

VOLKS '1969 . . • • • . • • • . . . . . . . • • . • . . . •. Branco t.otus

VOLKS 1969 •...•..•. , ••••..•...•..•..
Verde Folha

VOLKS 1969 ...••..•....... '. • . . . . . . •• Branco Lótus

VOLKS 1969 ....•.......•..• '.' ..... Vermelho Cereja
VOLKS 1970 ..•••...• :: ..••.•.•......• Verde Folha

VOLl<S 1970 ....••........•....•.....•.. !:lege Claro
VOLKS 1970 .•....•. '.' . . . • • . . . • . . . • . • .• Bege Claro

VOLKS 1971 .....•.. .-................ Branco Lotus

volks 1971 ....•..•••....•.••• :....... Branco Lotus 1

TL-2.1970/1971 ....•••..••••.••... Vermelho Cereja'
TL -2.1972 , . . . . . • . . . . . . .. Azul Pavao

. VARIANT 1970 ...•••.•...•.••....•..••. Bege Claro
VARIANT 1970 •••••••.•.•.•..••...•. Azul Diamante

•

VARIANT 1970 •••••.....• , Azul Naoole

IFINANCIAMOS SEU VEICULO ATE JS MESES
:

VEicULO' USADOS
A/lô Qualidade'li

I Telefone':'" 6389 e 6393

FINANCIAMOS ATt 36 MESES
. VEfcuLOS USADOS

RI;LAÇÃO DOS VEfcULOS USADOS IA VENDA
KOe51 cOm4rcio de AutomoVfls

iKOERICtI .

A"" ,AJ""fl!!'totL_' 109 .'

riELACAO DOS VEJCULQS USADOS À VENDA

OPALA 2 500 4 marchas TOPÁZIO .•...•..•••.... 1971
OPALA 2500 4 marchas AZUL LE MANS ••••••••.• 1971
OPALA 2500 4 portas LARANJA luxo ...•........ 1971
OPALA 2500 4 portas VERMELHO SATURNO •..... 1970
OPALA 3800 4 portas VERMELHO luxo ••..••.•.•• 1969
VARIANTVERMELHO MÇ)NTANA ..•..•.••.••.• 1972
VARIANT BRANCO POLAR .• .- .• .-.; .•.••.••••.• 1971
VOLKSWAGEN SEDAN VERDE "JOIA 1967
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO •...•...•••.• 1966
DODGE DART SEDAN AMARELO TETO VINIL .... 1970
DODGE DARTSEDAN BRANCO •.. : .........•. ; .1969
SINCA TUFÃO BR'ANCO "JOIA" ••.•.•.•...•••.. 1965

/

COMÉRCIO DE' AUTOMO'VEIS
RUBENS ALVES

.

Rua São José 426
Balneár.io '-

'

Estreito
Fone: 6645 e 6687

1 Corcel ST·amarelo pop
, 1 Fuscão Bege
1 Volks 1300 Bege
1 Galaxie 500 Vermelho
1 Galaxie 500 Branco
1 Volks 1300 Vermelho
1 Volks 1300 Azul
1 Volks 1300 Branco
1 Volks 1300 Vermelho
1 Volks 1200 Vermelho
1 Rural Verde e Branco -

1 Rural Cinza e Branco

1 Pick up Verde e Patropi
1 Pick up Verde
1 F. 350 Verde e Branco

1 F. 600 Perkins Vermelho

�_n_I._,_KO_E_Rl_CH_s_.A_.--u.!.��-It Comércio de Autom6veis

REV E N o E DO R AUTORiZADO

Sedan 1500 Branco Lótus 71

Sedan 1500 Azul Pavão 71

Sedan 1500 Bege Claro '.' '.' ; 70/71
Sedan ,1500 Azul Diamante , 71

Sedan 1300 Branco Lotus 71

Sedan 1300 Azul Diamante 71

Sedan Vermelho 1300 70/71
Sedan Verde Folha,1300 .•.....•..................70
Sedan 1300 Vermelho 70

Sedah 1300 Azul Cobalto ....•. , .. : 70
Sedan 1300 Vermelho ...•...... , 69.
Sedan 1300 Branco Lotus 68

Sedan 1300 Bege Nilo ...•........................68
Sedan '1300 Azul Real ...•........................67

Sedan 1300 Verde Caribe , .67

Sedan Vermelho 66
Sedan 1200 Azul ................• : 64

Sedan 4 Portas Branco .- .. 70
Sedan 4 Portas Bra'nco 69
Sedan 4 Portas Vermelho .•..•......•....•.........70
Kombi Bege Claro

,

70
Kombi Azul Diamante ................•...........71
Kombi Azul Branco Luxo ,' 69

FinanciamlMo 38 mllés _j'============����
JENDIROSA' AUTOMÓVEIS

R. Saldanha 'Marinho 'Esq. de João Pint�.
FON_.ES: 4673 - 2952

FORD GALAXIE LTO
OPALA LUXO 4Cil ..
T L 2P.

.

VOLKSWAGEN 1300
FORD GALAXIE
OPALA
VOLKSWAGEN 4P.
FORD GALAXIE
VOlKSWAGEN
DKW-VEMAGUET
MINI KARTOK
LANCHAS A TURBINA

NAOFECHAMOSPARAAlMOÇO
GOM�RCIO IJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 'meses

1972
1971
1971
1970
1969
1969
1969
1968
1968
1964

•

VALDIR AUTOMOVEIS ,LTDA.
Rua Victor Meireles, 32 - Fonê! 4739

Flori:lnÍlnnlls - se
Opala Cupê Especial Branco

'

" 1973Corcel Cupê Standard Verde Selva 1972Corcel Cupê Standard Marrom
'. 1972Karmann Ghia Azul

" 1971
Corcel Cupê Luxo Azul �

" 1970Corcel Standard Azul : ....•......... " 1970Volks Vermelho �. " 1965
FIN.v«.'WfINTO•• ·� ...

/I
'

..

COM�RCIO DE
AUTOMOVEIS

Marrom Café
Amarelo Gran-Prix

Marrom Canela

FUSCÃO - O.K. -1972
OPALA CUPÊ - O.K. - 1973
CORCEL CUPÊ - O.K. - 1972
CORCEL CUPÊ - O �. - 1972
KARMANN-GHIA - 1971
FUSCÃO .: 1972
FUSCÃO-1970'
VOLKS - 1970
'VOLKS- 1969

. VOLKS- 1968
VOLKS-1968
KOMBI- 1970
KOMBI- 1968
AERO-WILLYS- 1964

POSSUIMOS CARROS zeso aUILOMETRO
DE QUALQUE R MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - EstreitC'
Fones: 6632 e 6359.

Florianópolis.

Branco Nevasca
Vermelho Montana

Azul Pavão
Verde Folha
Branco Lotus
Azul Cobalto

Bege Nilo
.'Vermelho Cereja

Branco' Lotus
Verde Folha
Cinza Grafit

AUTO VlAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Márecnal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327

Criciúma Santa Catarina
HORÁRIOS

De Criciúrna para: - -'
00'FLORIANÓPOLIS: às 0,20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1.5 - 12, -

15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas.,
TUBARÃO: às 0,20 - 6,W - M,:.!U - 9,15 - .12,00-

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: ��í!�o - 8,20 - 18,OO':_ e Carro Leito.às
3.30 horas.

_

ARARANGUÃ: às z.oo - 12,30 -14,30 -17,00 -19,10
- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito às
2,30 horas, .

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO .r- OSÓRIO E
.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 � 12,30 - 23,00 - e C.
Leito às 2,30 horas.

.,AUT'OMOV.EIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA OK - 4 rnarchas-Special ! Todas as Cores

OPALA OK - 3 marchas Special ...••••.•..• Todas as Cores

CORCEL OK - STAND - Cupê e 4 portas .. Todas as Cores
CORCEL OK - Luxo - �. Cupê e 4 portas
VOLKSWAGEN - 1500 -

.........•......• Todas as Cores

VOLKSWAGEN - 1300 -

, ..•...•.•.•..... Todas as Cores

VOLKSWAGEN - Branco Lotus -

.......•.•. :.. 1970/71
VOLKSWAGEN - Vermelho -

....•...........•..... 1970

VOLKSWAGEN - Bege Claro - .- 1970
KOMBI - Verde Caribe - 1967

KOMBI - Branco Pérola - 1969
KOMBI - Branco Lótus - 1970
JK - FNM - Branco Alpino 1970

IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM DOIS ENDERECoS: RUA:FELIPE SCHMIDT, 85

- RUA JOÃO PINTO .40 - FÓNES 2777 e 21.66.•

R ? de Setembro, 13- Fone: 3886

{lI'IIII'ICIA",ENTO EM�IJmESESJ'

NOS_PAGAMOS,MAIS PEL:O SEU CARRO�

ALVORADA VElcULOS
Comércio de Automóveis em gerl!l
COMPAA- VENDA ...:TROCA
Carros Inteiramente reilisados
End. RIJa João Pinto. �1

Fon.4291

Karmann-ghia - Bege . . . . . • • . . . . . . . . • . . . . . . • .. 1969
Corcel Standard - 4 portas - Verde-tropical . . . . . . .. 1969
DKW- Belcar _;_ Azul Crepúsculo, 1962
Volkswagen - 1300 - Azul Diamante 1970/71
Volkswagen - Azul Metálico 1968
Volkswagen - A .ul Real •.....•........... .- 1968
Volkswaqen - Azul Pastel 1966
Volkswagen - Verde ...•...................... 1964
Kombi - Azul Diamante •...•••..•...•......... 1961
,..'!Irni ...

·

...s-; """UI:\/DI"'\I I:'T" 1958.

o ESTADO

ANUNCIE

FONfJ8 s r::::,

NOVACAP VErCU10S
R Fo',lvin Ati"'",,;, 640.

.
_.

L
1000la Luxo 1970
IFusck- 1300 .' �

70/7�IFusck . '.' ••••..•..•..•...•.....•..•......•

'.'
.1967

Fusck / '
'

196
Di<W Belear S •.••..••.••..•......•.•.•..•••••• 1967
DKWBelcar .••.•••••.••.••••••.•.••..•.. : .....19611
Kombi ••••••.••.••..•••••.....• ; .•...•.••. _ .1968i

A sua casa pode fic,ar tão bonita como aquela da revista
Ile decorações. Basta revesti-la com

MARMOTEX

, informe·se naH.IDREL, pelo· fone 2.001, flua Jerônimo
COelho, 325.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.
.

Partidas de FLORIANÓPOLIS paraBLUMENAU- Direto às 15,00 e 17,30 horas.
V\a Tíjucas, Pôr to Belo, Itaperna, Carnboríü-

� e Itajaí, às 07,30 - 10,�- 11,30 - 13,00
. � 18,00 horas.

,

Mova Trentn, .às 07,00 .:'- 13,00 e 18,00 horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flonanópolís à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horas
Rio do Sul à Flerianópolís

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

EMP-RESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANÓPOLIS
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00'; 18,00 horas.
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600; 7,30;8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;18,30; e 21,30 horas.
Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,45 horas. '. .

Para MAFRA - Via Corupá, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.
Para Joinville DIRETO, - 19,30 horas.

.

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itaja! - Piçarras - Barra Velha:5,30; 9,00; 13,30; 14,30; 10,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboríú e Itajaf'; 5,00; 7,00;11,00; 13,00 e 17,00 horas.

.
.

Para São Francisco do Sul - 17,l5 horas. '

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,®; 17,00horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante 0,
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas paraas cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. Qferece também modernos.e confor-.táveis ônibus para execução de viagens especiais paraqualquerparte do país e exterior.' .

. Informações e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02.

REUNIDAS' S�A.
A EMPRESA DE INTEGRAÇÃO

CATARINENSE
ONIBUS com PAR1JD_AS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS·
,PARA: PORTO UNIAO,passando por Balneário de Cam

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca -'- Campo Alegre -

São Bento da Sul - RLo Negrinho .-- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas.
<::om CONEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEVELÂNDIAL'PATO BRANCO - FRANCIS-
CO BELTRÃO e CAÇADOR. .'

PARA: SÃO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú � Itajaí - BLUMENAU .:_ Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos NQYo�
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos --' Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE,
As 19,00 horas.

PARA: LAGES passando por São José -:- Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro ,- Bocaí-
na doSul e LAGES.' .

-
.

Às 5,00 - 13,':>0 e 21,00 horas.
PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSADE LIMA passan

do 'por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e ��ITAPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Esta
do CATARIN5NSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos - Erechím e Irai, no Estado-de
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE � CURITIBA e SÃO PAULO.

·ONIBUS PARA : VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercflio Luz

TpLEFONE 3727.

SEU, TV ENGUiÇOU?
. Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 tioras.

Peças Originais
AV. HERCfLlO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

.

BANCA ESPECIALIZADA EM
ASSUNTOS JURíDICOS

.

ADVOGADOS:
.

PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA

. AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ·

denciárlo, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acornpa
nhamento em Instância Superiores.

E N O E R E ç O : Rua. Arcipreste' Paiva s/n. Edifício Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel, 2246. CPFs:' 002.627.499 -

006.64�,j99 - 002.660.869

I ADVOGADOS· .

DR. EVllASIO CAON
OAB-'SC 0165 ., CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.
OAB;SC 2338 - CPF 18282079

Rua dps Illiéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4515 e 4219

Das 9 às 12' e' das 14 às 17 horas

Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964', .

Inspetor FI'lCal de Rendas Internas (1965-19661Membro da' Câmara Federal (1966-19681
ADVOGADO E ECONOMISTA

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 012110739. CPF ... 006645709. Escritório de advocacia E
• C�C

zeda em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI. ec:eltll,CLAMAÇOES - DEFESAS -: RECURSOS. FU' Re .

TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESASSOe,dos Ilhéus, 8 - Editrcio Aplub - Conj.' 85/86. Fone' .R'4Florian�DOlis - SC. . • '31

DR.. EUG[NIO DOIN VIEtR
�

DRS. SADI LIMA e

U�IRAJA��vgL��_ �FALCAo
Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cíveh

Trabalhistas e Criminais
.

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORIANOPOLl8:

DR. ALDO "AVILA, DA '-Luz
ADVOGADO
CPF Ó01776628�EdlUclo Praca XV. 10 ••nd r· S.811 108.

"GAR IBA LO I, RA O 10 FEITA COM:
MUITO AMOR"

, ZYH-6Q - 1250 Khz -

. ondas medias
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - 001(44209)

Pareceres e'Consultas Jurídicas.

C. A. SILVEIRA LENZI
, (CPF - (01948329)
Advocacia de la. e 2a. Instância - Justiça do Trabalho

Atendimen to ao Jntenor
.

E.tcrltório: PraÇIIÍXV de Novembro, 31 - Conj. 362
Telefone' 2511 - Florianópolis

.�
r-, '

\1

AO·VOGADOS
PROF. WALDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CLfMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC'IEL CASCAES
DR: PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS' CIVEIS. CRIMINAiS
E TRABALHISTAS;

Ed. Jorge Daux _ Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos Ilhéus. '22 - fone 43-03
Expediente: das 9',30 às 11,30 e
'das 15 às 17,00 horas,

,

CPFs.: .083136449,000100491,002671129,
082606219 e 001943529,

,.".

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2']7"

�o centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
'A tIadiçio da hospedagem florianoPolltana

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suites- ráfio para estacionamento
.

bar musical
,

Telefone 3286.- 3638 - rede interna
Florianópolis - Oh. de Santa Catarina.

-LUX HOTEL
Seu lar róra do lar

O mais Central. da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos eom telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis .

SWENSON _ PALACE. HOTEL'�
Apartamentos com telefone e rád�- �ites com

telefone, televisão e geladeira
, Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis
.

Preços especiais para viajantes
.

HOTEL BRUGGEMANN
Aaora totalmente remodelaJo.
10 novos aptos, e 50 quartos. ,

Gara1lem e estacionamento pata 100 veícuioa.
Amplo saJio de estar com televisão. '

Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., 0-81 e 0-82
Fones 6230 e 6665.

..

Estreito - Florianópolis,

-HOTE:L

ROYAL,
RUA JOIO .. INTO _ 'ONY. '''I . li. ,'II. "-.
'LOAIANOPOLIS • SANTA CAT..... INÀ - .",,'10
APARTAMENTOS SUl,."

Il•• IARDIM DE INITERNO • '8ALlO DE .cotre
fllUO", • IADIO '.LlV' ....O. CNLAD'''A. AI (O",IClO

.

• ,.011140UICIWlNTO caNTUI. .' L.v .....CI.. I..,� IICIJTOIIIO 'A. -
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização' pela Pontifica Universí
fade Católica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta
dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.

OBESíDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERILIDADI!E INFERtILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
.

(Baixa Estatura)
.
Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala

36'- Ed, da A�ociação Catarinense de Medicina - 'Fone
4304 -: Diariamente li partir das 12,30 horas.

DR.

ORA. LÉA S. 'DA NOVA
Ginecologia e Obstetrícia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
.

res Públicos «ErnestQ Dornelles. do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E

xecutívo" Miguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquina Slll
danha Marinho,· 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 .,

Florianópolis - SC.

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarínensede Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

Dr. CarJos Alberto Barbosa Pinto
-

cMl - 583.SC .: CPF 00264209
Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras

Clíníca de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática P.ara Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed, APLUB - sala 76 '- 70. andar.

. :;;;;:gz

.

DR. RODRIGO D'EÇA· NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Clfnicas de SãoPaulo, ..
Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas

- Nariz ;_ Cicatrizes - Transplante de Cabelo. .

Atende rio Hospital Governador Celso Ramos às terças
e quintas, após às 15. horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"

DEPILAÇAO
Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade

de São Paulo.
CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício

Juljeta - 20. andar ..

- sala 205 -:- Fone .. 4438,
.

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do
Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.
Curso de especialização no Instituto Penido Burnier -

Carnpinas e- S.P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037
Atende diariamente com hora marcada de 2a. à Ba. feira das
15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.
FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa � 90. àndar - conj. 904
Florianópolis.

DR. RAUL F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às 20 os.

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

_ granja
· fazenda

I �
H A VOZ DA PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
'ORIENTA E DÁ CERTEZA

IMO B>I�IÁ,RIA ANDRAD E RAMOS
R. Felipe Schrnidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7 (

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
. ININTERRUPTAMENTE

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte Imaru()
1. pronta - 108 m2

"

"

PO�SUlMOS OUTRAS CASAS h'M NUISISA KJ:<.LA�AU

APARTAMENTOS
LANÇAMENTO EDIFICIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento
· 3 dormitórios ..:. �Ia - copa-cozinha - banheiro _

depend�ncia de ernpreqada - área de serviço - garagem.
· atençao pi acabamento - armários embutidos - carpete nos
quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex
LANÇAMENTO EDIFfCIO CESAR SEARA
EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO-73

. 3 do;mitórios - sala - copa-cozinha - 2 banheiros _

dep�ndencla de. empregada - garagem - todos de frente _

armanos embutidos � azulejo decorado até o teto - synteko
-

.

play-ground - Jardim e churrasqueira - peitoris em
marmore. .

_

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
. excelente praia - ainda sem residências
. preços especiais de lançamento
EXCELENTE PLANO Ã SUA DISPOSIÇÃO
· Construfmos casas a seu gosto - Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a nanar, somente após receber as chaves.
SE VOC!: PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ'1E TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

RESIDÊNCIAS E LOTES'

CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1. fase de acabamento - i 35 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento_-:116 m2

LOTES - Vendem-se, ótimos lotes" situados .no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e -drena- I

gem pluvial. .

'

,

DIRIGIR-SE a rua Urbano SalIes, n. 37 - Fone 2981.

FPOLlS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda,
• Domingos às 13,00 horas.

CAÇAPQR - Rádio Difusora Caçanjur�,
.

Domingos âs 8,30 horas.
CRICIUMA - Rádio Eldorado

Sábados às 18,45 horas.
HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste

Domingos às 19,30 horas.
.

INDAIAL - Rádio Clube de Indaial
.Domingo às 12,30 horas .s,

ITAJAf .; Rádio Difusorn Vale do Itajaí
Sábados às 15,30 horas.

JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda,
Sábados às 16,05 horas.

.

JOAÇABA - Rádio Soco Catarinense de Joaça�a.

Sábados às 17,30 horas.
.

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas.

LAGES - Rádio Ç1ube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PALMITOS - RÍídio Entre Rios Ltda.
Domingos às 11,00 horas.

RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro
Domingos às 13,05 horas.

S. JOÃO BATISTA - Rádio Clube
São João Batista Ltda.

Domingos às 12,'30 horas.
S. MIG1JEL D'OESTE - Rádio Colméia de

São M.igu�1 d'Oeste
.

Domingos às 13,00 horas.
S. FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora

Sábados às 12,45 horas •

TUBARÃO - Rádio Santa Catarina
Sábados às 15,00 horas.

XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.
Sábados às 17,00 horas.

XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO

Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso de
minha parte, no curso gratuito de 20 Iiçoes.
Nome ; _ ,

Rua , _.: N _ "

Cidade : Estado __ ..

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
.

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000
Rio de Janeiro GUANABARA

EDIFíCIO· SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

Você vai 'descobrir que é mtrlto.,meJbor comprar

MATERIAIS DE CONSTRUÇAO na HIDREL

HIDREL: R; Jerônimo. COelho, 325, Fone 2.0011

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED .

AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anosj v- ED. VILA RICA - ED. PASSEIO _

ED. TA1'(GARÁ - ED� MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
I ARAUCARIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar

tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23-33-53, 24·14-88, 24-14'91, 24-14-93 e
24-44-62 - Curitiba.

, Horário 'das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados do

�ing?s e feriados. �ão �e�hamos nas refeições. Em Florianó�olis
a R. Deputado Edu Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.'

.

ANUNCIE' EM

O ESTADO

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
D�partamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

Rua Conselheiro Mafra, 28 - Fone 31 ...17

Hotel Royal

No andar nobre do
_

Hotel Royal nas Su .-tes Presidenciais, estão

hospedados S. Excia. o sr. Embaixador da Bélgica, Sra. e comitiva. e
anfitrião o Governo do Estado de-Santa Catarina.

--�-----------------------------I•

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.

Comunica com orgulho aos usuários em geral que manté
d l ar i arne n te uma linha de ônibus entre Rio dm,
Sul=-Florlanôpolls, via Blumenau-Itajaf.

o

Safda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em!
':Slumenau, 10h· 45m em Itajaf, J 1 horas em Balneário.

imboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m. "

.,

Sa fd� .de. Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'
Carnboriú as 20 horas, 20h15m em Itajaf, 21h10m eH't'
.Blumenau e cheqada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova'
linha da Riosulense é servida, com o que há de mais moderno
em transp�rte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes;Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carro·ceria�
,Marcopol� II, dotadas de toilete e demais requisitos ,de�
confortos.... luxo e segurança, garantindo viagens agradáveis e
pontuais.

'

.• ,

Opala - Luxo - Vermelho Monze ; , .' 7'.

Opala - Std - Branco Polar 70

Opala> Luxo - Branco Polar 70

Opala .-. Std - Verde Musgo .......•.......................................... 70

Opala - LUxo - Bege .Esporte ..... : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

..
. . . . . . . . . . . . .. 69

Volkswagen - TL - Azul Diamante
.................•........

' 70/71
Volkswagen - Variant - Branco Lótus .................•....... ,

'

•..... 70

Volkswagen - Variant - Branco Lotus . . . . . . . .. . ......•....................... 70

Volkswagen - Variant - Azul Cobalto 70 .

Volkswagen - Vermelho Cereja ..

'
; 70

Volkswagen - 4 portas - Branco Lótus 69

Volkswagen - Parola : : '

: .•......
, 66

Volkswagen - Turquesa , ,
' 63

Volkswagen.- Br anco Lotus ···· ···· 69

Karmanghia - Branco Lotus ....................................•............ 6�
.

(
Chevrolet - Caminhão - Verde Prado : : 67

Chevrolet - Caminhão - Verde e Gelo .: 59

\ '

Ford - Caminhão - Verde' . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 65
Ford - Caminhão - Martin Azul 62

,
\ .

Galaxie -; Cinza c/teto de vinil 68
Itamaraty - C/Ar/Cond. - Preto 70

Simca - Marrom 2 Tons , , ...•............. , , 64.

" .

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, H,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
períodn escolar.

Domingos e Feriados:
6,50; 8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,00,
1?,4!J, 18,00. 19,20, 19,45<-20,00. 20,30 e 21.00..

CALDAS DA IMPEflATRIZ:_Diariamente às ?,20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

'

·Atende escursões a qualquer parte do Brasil.

E����ço: Praça d�Bandeira - Florianó�o.!is - SC.

EMPRÊSA!
. SANTO ANJO DA· GUARDA,

HORÁRIOS - PARTIDAS DE FLOBIANOP01..LS
a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00' - 22,00 - Carro leito às 22,15. horas.

a Araranguá: 4;00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 -17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 - 14,00 - 17,00 - 17,15
-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00· - 14,30.
•

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 -:- 14,45

- 17,30 - 18,00 - 20,00 -22,00 - 24,00 .

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00-
22,00.

JOALHERIA E OTICA SI LVESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no
aviamento da receita do seu
oculista. Rua João Pessoa, 16-
Criciuma - SC, .

.

a melhor

.aIIIar.
HOEPCKE VEICULOS SIA

KREMER & elA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976 - Estreito - Fpolis SC
fone .6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jana
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em .geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de V(OIAS. A única na praça Kreiner & Cia. Ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.

CULTURA

programa�ao

--

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



L E I No. 841, de 2 de agosto de 1972

Autoriza o Poder Executivo a
contrair empréstimo junto ao Bqpco do
Brasil SI A, dentro do Programa de
Formação do Patrimônio do Servidor
Público - PASEP.

Eu, GERMANO JOAO VIEI RA, Prefeito Municipal sde São

José, faço saber a todos ?s habitantes do Munic ípio que a Câmara

Municipal votou e eu sanCl(:�no a seg.ui.nte L.ei. .Art. 10. - O Prefeito Municipal fica autorizado a contrair
mpréstimo até o valor de Cr$ 200000,00 (duzentos mil cruzeiros)
�ntro do esquema 9peracional de aplicação dos recursos do

programa de Formaçao do Patrimônio do Servidor Público -

PASEP, institu ído pela Lei Complementar No. 8 de 03 de dezembro
. de 1970, regulamentada pela Hesotução No. 183, de 27 de abril de

1971 do Conselho Monetário Nacional e de que é administrador do
BancO do Brasil SIA..

'

Art. 20. - O empréstimo se destinará à aquisição de uma

Motoniveladora. de fabric�ção �acional, mediante licitação.
O Prefeito podera assinar com o Banco do Brasil SIA o

contrato que for necessário à obtenção do empréstimo, com as

cláusulas de praxe, adotadas por aquele Estabelecimento Bancário e

mais as que forem permiti�as ou exigidas pelo Cansei ho Monetário
Nacional, para as operaçoes de que se trata, inclusive correcão
monetária e jures.

.

Art. 30. - Fica o Prefeito autorizado, também a dar as

seguintes ga.ranti�s p�ra c�tJ:ertura do empréstimo:
a) alle�a.çao !Iduclarla em garantia dos bens financiados, para

o que podera ln.clUlr n_o contrato, cláusula que permita ao credor

vender os bens fiduciariarnente alienados, para aplicar o produto da

venda no pagamento do débito, independente de concorrência ou

qualquer outra esp�cie de licitação.
b) vinculação de parte das cotas do município no Fundo de

Participação ?D_s Municípios destinadas às despesas de capital, em

montante suficiente para cobrir o débito resultante das obrigações
, aSSUmidas.

A� ..
40
..

- Para cumprimento das obrigações decorrentes
desta Lei, inclusive na parte dos recursos próprios a que o município
terá de ocorr�r, como .condições para obtenção do empréstimo, o
poder Executivo abrira no corrente exercfcio crédito especial de
Cr$ 40 000,00 (quarenta mil cruzeiros), que correrá por conta da
seguinte dotação crédito especial nos exercícios seguintes, o

Orçamento consiqnará as verbas necessárias ao atendimento das
" obrigações respectivas, para a hipótese de as cotas do Furído de

p�rtici�ação dos Municípios por qualquer motivo, ao revelarem
insufiCientes para o pagamento das obrigações contratuais.

Art. 50. - Fica o Poder Executivo obrigadó a remeter a esta

Câmara, um· Projeto de Lei para a compra da Motoniveladora."
acompanhada das propostas da Concorrência Pública.

'

. Na Comissão de Concorrência Pública, deverão ser inclu ídos
dois dos senhores Vereadores deste Legislativo.

Art. 60. - Esta Lei entrará em vigor na data de sua

publicação, revogadas as disposições em contrário.
Prefejtura Municipal de São José, em 2 de agosto de 1972

Germano João Vieira
PREFEI:r_O MUNICIPAL

t DELGIDIO AI\ITONIO OUTRA FILHO
Falecimento e Missa de Sétimo dia

Esposa, filhos e netos de Delgidío Antonio Outra Filho
comunicam aos parentes e amigos o seu falecimento ocorrido
repentinamente no dia 26 do corrente e consternados convidam para
a missa de sétimo dia que mandam celebrar por sua alma, no dia 10.

I de setembro, às 18,00 horas, na Igreja de Santo Antônio, à Rua
!.'. Padre Roma, nesta Capital.

,r.1------------
Aqradecimento

A família Soares vem de público externar seu sincero aqradeci
menta ao destacamento da Base Aérea de Fpolis., na pessoa do
comandante - CeI. Aviador Luiz Carlos Aleandro, pela maneira
eficiente como o serviço de salvamento da FAB atendeu a Sra. Maria

-

Soares Domdei, acometida de um mal súbito em 19.08.72.

AGRADECIMENTO E MISSA DÊ 70. DIA
A família de AR ISTI DES EDUARDO BORBA, sensibilizada,

agradece a todos que confortaram pelo doloroso transe por que

passou, agradecendo também' às Autoridades do Município de

Biguaçu. Outrossim, convida 'parentes e amigos para a missa de 70.

dia, que manda celebrar na Igreja de Biguaçu, no dia 29,

lterça-feire}. às 19 horas. Agradece antecipadamente.

URGENTE
precisa·se de funcionária até 45 anos. Tratar Hotel Ouerência

com o Sr. Pedro Antôn io, das 8 às 9 e das 13 às 14 horas.

ADVDGADaS

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo de

PlacasYM-0276i pertencente a Maria ,Marcon De p�!E!,_.
.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação. categoria

Profissional, pertencente ao ,�r.,MJ�l:'_�1 êonett�_

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos os seguintes documentos: Carteira de Motorista,
Certificado de Propriedade de um Volkswagen, ano 1968, Motor
No. BF-218870, Chassis No. B8-549.295, pertencentes ao Sr. José
Valnei de Souza ..

DOCUMENTO PERDIDO
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao

Sr. Roberto Tonelli.

CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO'
ALUGA-SE

,Aluga·se um Consultório Dentário, com Raio X. Tratar à r. Tenente
'Silveira, 21 ::- sala 1 06,. qas_l,()_�s 18 he>ri,ls:_ .. , _

CONJUNTO PI ESCRITORIO ALUGA-SE
Aluqa-se o conjunto No. 204 do Ed. Centro Executivo Miguel

.

Daux .. Tratar pelo fone 4595.

CASA DO JORNALISTA DE SANTA CATARINA
EDITAL

A Presidência da Casa do Jornalista de Santa Catarina no uso

de suas atribuições convoca os membros da Diretoria e do Conselho
Superior para uma reunião dia 31 do corrente, às 20,00 horas, tendo
por local a sede da entidade, com a seguinte ordem do dia:

10.) Prestação de Contas referente ao conclave jornal ístico
realizado em Tubarão, de 28. a 30 de julho último;

20.) Nomeação de Comissão Especial para elaborar o

Regimento Interno destinado a disciplinar as sessões plenárias do 30.
Encontro de Jornalistas de Santa Catarina, previsto para o próximo'
ano em Joinville; I

30.) Outros assu ntos que ocorrerem.

Florianópolis, 28 de agosto de 1972.
Cvro Barreto pi Presidência

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

T�MADA �E.�RJt�8:.�0. 72/668
O DEPARTAMENTO CENTRAI DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que �eceberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto

GE-15/12/69-8.755, até às 15 horas do dia 19 de setembro de

1.972, para o fornecimento de Móveis para Escritório - madeira

nobre, destinado ao DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde

serão prestados osesclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.

Florianópolis, 28 de Agosto de 1972.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral.

MINIST�RIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

REITORIA

EDITAL DE COMUNICAÇÃO No. '},_fJ/72._ ,_

Torno público que, de confor'midaaec:om a publicação-efetuada
na edição do dia 24 de asosse do Diário Oficial do Estado de Santa
Catarina, a Divisão do Material da Reitoria da Universidade Federal
de Santa Catarina fará realizar, no dia 25 de setembro do corrente

ano, às 16,00 horas, em sua Sala de, Concorrências localizada no

Campus Universitário da Trindade, o recebimento e abertura das
propostas à Concorrência Pública No. 04/72, para aquisição de carne

tipo bovina e suína e frango abatido.
<,

Outros esclarecimentos, bem corno os respectivos editais, poderão
ser obtidos no horário normal d� expediente, de' segunda à
sexta-feira, na Divisão do Material, localizada no endereço acima
mencionado, no Pavilhão da Administração.
Florianópolis, 25 de agosto de 1972.

DIVISÃO DO MATERIAL
Josoé Fortkamp

Diret"':..,_

,APARIAME.NTO EM

IT�GUAÇU -:", VENDE-SE
Edifícid Itaguaçu - apartamento com 2 J

quartos, sala, cozinha, banheiro, área de servi

ço. Sem habite-se - entrega das chaves nos
próximos dias. Pequena entrada e o saldo em

prestações mensais de Cr$ 400,00. Negócio
ljr[ente. Tratar cgm Osmar, fon�_;3_Q�?.:. __

CASA rfE CAMPO E PRAIA

IMagnrfica residência toda.construtda em m.aíeira tratada, canela
,

;escema, ·amplo HVing, três quartos com armários em b,Jtidos, cop»
.cozfnha, sala de-tv e banheiro.

'

". Levanderta e depósito, dots-jardins, churrasqueira, árvores frutf- '

feras, hortas, ágl,la abundante com abastecimento por gravidadll:
• Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 eves, dotada de

equipamento automático.
'

,

Local privilegiado, campo e praia, norte' da' Ilha 15 minutos do
centeo, próprio para pessoas de fino gosto ou 'aposentados �e vida
rQ.aAsa. .

.

; .;'
.

.'

Vende-se, troca-se, 'podend�ntra(�o negócio terreno e casa na
cidade ou carro.

. :
_
'Informações com Gilberto, fone 4271, no horá�io comercial. I.

'VENoE":"SE
Um lote de terra er'n Balneário Carnboriú, à rua 1950 e�. comi'Avenida do Estado: O preco é barbada mesmo.

':�!!(l_tar com Sardá na.Riç!�s:ão dest� �orl"l�! �S_,!?cq.ld. J7h� ,

VEMAGUET 67-S,
Vende-se urgente em ótimo estado-;- único dono, rádio, pneus

novos, motor e câmbio a qualquer prova. Lataria impecável. Ótimo.
preço à vista ou financiada até 36 meses. Av: Osmar Cunha, 81
apto 1201 - Edif. Presidente.

TELE FONE VENDE-SE'

Tratar com Roqérlo pelo telefone 4154, no +roráne
comerciar.

AULA'PARTICULAR
Dá--se aula para coleqiais, .

,
. Tratar pela manhã, de 8 às lO,30 hs., à rua Elesbâo Pinto dai

Luz, 288 - JARDIM ATLÂNTICO - Barreiros; à tarde, de 14 às 16
horas, à rua Feliciano Nunes Pires, 26 - CENTRO - com iri>rofa
LOC,IA. ,

CONJUNTO
RESIDENCIAL

ALVES 'DE BRITO
o DOM de bem morar

LIVING

DORMITÓRIOS
BANHEIRO

COPA-CDZ.NHA
DEP.CQMP. DE SERViÇO
GARAGE OPCIONAL

-

3_

-

-

-

-

MESES P4R4 P4D4R

'PARA SE MUDAR··

E A ALEGRIA DE MORAR NUM EDI FICIO DE SONHO, TÃO
A['lMIRAVELMENTE LOCALIZADO, ESTÁ AO SEU ALCANCE.

O EDIFICIO *NÃO SERÁ CONSTRUíDO; *SERÁ ENTREGUE DENTRO DE

2 MESES:

E VOC� JÁ PENSOU ,EM SE DESPEDIR DOS SEUS VIZINHOS? NA SUA

MUDANÇA? QUE TRABALHÃO VOCÊ VAI TER, HEIN?

IMAGINE só, VOCÊ TEM APENAS 2 MESES PARA fAZER TUDO ISTO!

QUE FELICU)ADE A SUA! AGORA, SE VOCÊ NÃO SE APRESSAR NÓS
ACABAREMOS VENpENDO O "SEU" APARTAMENTO; VEJA SÓ: -RESTAM
APENAS 10 UNIDADES

- ..

A.G._
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VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo

legal, os Tftulos que se acham em Cartório pata protestos os

senhores:
Widomar Pedro Rosa
Maria de Lourdes Machado
Walda Peixoto Bento

Lea Julieta Silvi
Maria de Lou rdes Santos
Paulo José Rosa
Ana Maria Ramos da Silva
Altai r Ferrei ra da Costa
Bilton' Carlos Nascimento

Rosemary Lima Gallo
Carlos Alberto Machado
Aderson José da Silva
Pedro Manoel da Silva
Maria C. Outra
Osmar Silva
Francisco M. da Cunha
Paulo Fernando Gouvea

Florianópolis, 28/agosto/1972•

Oficial Maior
Alice Reichert Kuntze

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EplTAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo

legal os Tftulos que se acham em Cartório para protesto os senhores:
Edna Gonçalves
Elci Lúcia Vieira
Medorina Leonel Candido

Florianópolis, 28/agosto/72
Alice Reichert Kuntze

.Oficial Maior

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
Pelo presente Ec:lital, ficam intimados para pagarem no prazo

legal, os Tf'tulos quê' se acham em Cartório para protestos os

senhores: /
.

Delminda Schreiber
Valdir Manoel Conceição
Maria Avila Costa
Alda Marques Ramos
Libia Outra Ventura
Aurea de Souza
Rui Brito da Costa
Ademir João da Silva
Maria Laudelina Ferreira
Eunicê Mambrini Viana
Lezi Machado Milezzi
Iraci Zulmira Garcia
Virgilio Adolfo Soares
Elisia Arnandio Gerõnirno

.

Asedino Manoel dos Santos

,

Antenor Torres
leonice Cominatti Ramos

Florianópolis, 28/agosto/1972
f

Oficial Maior
Alice Reichert Kuntze

Ao Menino Jesus de Praga, agradeço' uma graça alcançada.
Z.R.M.

LÓCALIZAr;:Ao

L.u�_
W �I
� RUA:.J ALVES DE BRITO

�n'�nti:
.:::>

•

o �
� tI:,
>

TIRE A DÚVIDA AGORA
MESMO, FAÇA UMA VISI
TA AO LOCAL E VENHA
CORRENDO FALAR CO
NOSCO OU TELEFONE PA
RA 34-50 ou 35-26.
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SíNTESE I
ITAJAí

A Empresa Brasileira de
Comércio S.A. inaugurará
nos próximos dias em Ita

jaí o edificio mais alto da
cidade. O Edifício Catari
nense, localizado no cen

tro da cidade, é considera
do o mais luxuoso de Ita

ja 1', congregando aparta
mentos, escritórios e lojas
no andar térreo. O sr. Was

hington Nicolau, presiden
te da Embraco, disse que o

empreendimento é' uma

prova do surto de desen
volvimento de Itajaí. A so

lenidade de inauguração
do Edifício �

Catarinense
contará com a presença de
autoridades de Santa Cata
rina e Paraná.

LAGES

À Universidade do Pla
nalto Catarinense progra
mou para o período de 16
a 20 do próximo mês de
dezembro a realização dos
exames' vestibulares dos
Cursos de Férias de Filoso
fia, Letras, Ciências Soci
ais, Pedagogia e Ciências
Naturais. Uma equipe de

professores da Uniplac está
elaborando o programa do
vestibular que será dado a

conhecer no próximo mês.
As inscrições aos vestibula
res estarão abertas a partir
do dia 5 de dezembro. Os
Cursos de Férias serão rea

lizados no período de 10.
de janeiro a 28 de feverei
ro; os exames vestibulares
para os cursos normais se

realizarão dia 6 de-janeiro.

BRUSQUE

'Encontra-se na capital
paulista o sr. José Gonza
ga, representante da Co
missão Municipal de Turis
mo de Brusque, examinem
do a possibilidade de reali
zar uma exposição dos
produtos fabricados pelas
indústrias brusquenses em

São Paulo. Aproveitando
sua estada na Capital pau
lista, o Sr. José Gonzaga
deverá avistar-se com o Se
cretário Edenyr Machado,
do Turismo, que fará pre
sente à Brusque de mate

rial de decoração para ser

utilizado na cidade catari
nense.

JOAÇABA

O Instituto de Previdên
cia do Estado de Santa Ca�
tarina instalará em Joaçaba
uma agência, objetivando
o atendimento dos associa
dos nessa região. Com a fi
nalidade de manter conta
tos preliminares com as au

toridades locais, esteve
nessa cidade o Governador

para Assuntos do Interior;
da autarquia. Nos próxi
mos dias, o sr. Luiz Cer

queira Cintra estará em

Joaçaba a fim de estabele
cer os planos para a insta

lação da agência.

CAPINZAL

Durante a última opera
ção realizada por equipes
do Projeto Rondon em Ca
pinzal e Ouro, foram feitos
144 exames de fezes, 625
consultas médicas, 158
atendimentos odontológi
cos eforam aplicadas 110
vacinas contra varíola. Os
universitários realizaram
pesquisas sanitárias junto
às famílias rurais de Capin
zal e Ouro, identificando
os principais problemas li-

. gados à saúde do meio ru

ral desses municípios.

ITAJAí

,O Sindicato dos Traba
lhadores Rurais de Itaiai
recebeu do Fundo Ruràl
umsgabinete odontológico
para aprimorar o seu servi

ço de assistência aos asso

ciados. O presidente da en

tidade, sr. Mário Muser, in
formou que os serviços de

atendimento odontológico
começará tão logo os

técnicos terminem o traba
lho de instalação dos apa
relhos. O sindicato contra

t�u o dentista-Elvion An
tônio Ribeiro, formado pe
la Universidade Federal de
Santa Catarina.

Joinv,ille: MI)B ,inflamado
-,

,

contra Arena de bastidores
Com discursos inflamados,
pregações políticas e

muito entusiasmo o MDB

decidiu em sua convenção
lançar os deputados
Pedro Ivo Campos e

Ivan Rodrigues à sucessão

municipal em Joinville.
Sem inflamação nos seus

discursos, mas com grande
habilidade nas manobras e

entendimentos de cúpula,
os arenistas acertaram
três candidatos.

JoinviUe (Sucursal) - Ao contrário da
Arena, que preferiu os debates curtos e os

entendimentos de bastidores, para definir
seus candidatos ao pleito de novembro, o
MDB fez reviver em Joinville os velhos
tempos da política dos comícios e das fra
ses de efeito. As duas convenções diferen
ciaram-se de acordo com as condições in-
'lternas dos respectivos partidos: a Arena,
mais contraída, encontrou sua fórmula
eleitoral em meio a um clima pacato, que
entretanto não deixou de evidenciar al
guns descontentamentos; o MDB, sem os

problemas, internos que o adversário en

frenta, decidiu tudo praticamente na base
da aclamação e do entusiasmo. Mas am

bos os partidos terminaram com otimis
mo as suas convenções, e será.dífícíl um
prognóstico para indicar até que ponto as

divergências na Arena poderão abalar as
fíleiràs partidárias em benefício da maior
projeção dos candidatos oposicionistas.
MOB ENTUSIASMO

Nos salões do Clube Joinville, lotado
por populares e líderes partidários, do
mingo, o MDB esteve inflamado. Dois
dias antes a Arena havia realizado sua,

convenção e registrado três chapas a pre
feito. Restringindo-se a uma candidatura
apenas, para o mesmo posto, os líderes
emedebistas mantiveram-se sempre oti
mistas. No transcorrer da reunião diversos
oradores, entre os' quais os deputados Pe
dro Ivo Campos e Ivan Rodrigues, além
do presidente do diretório municipal,
Luii Henrique da Silveira, pronunciaram
palvras entusiásticas e fizeram pregações
vibrantes que despertavam ovações do
plenário. Ao final, os convencionais ho
mologaram a chapa única com os Srs. Pe
dro Ivo Campos e Ivan Rodrigues, e mais
34 candidatos a vereador.

Segundo as previsões e as estatísticas"
dos dirigentes do partido, o lançamento
do deputado Ivan Rodrigues como candi
dato a vice-prefeito permitirá ao Sr. Pedro
Ivo Campos uma maior penetração na

área rural do município, onde o candida
to oposicionista levou desvantagem em

pleitos passados. Tal penetração se deve
ao trabalho do Sr. Ivan Rodrigues junto
aos meios rurais, nas suas atividades como
veterinário e posteriormente como depu
tado que se manteve em constante ligação
com o setor. Com isso, dispondo de popu
laridade junto ao operariado joinvillense,
o Sr. Pedro Ivo Campos teria fortalecido a

sua posição para uma vitória em novem

bro.
ARENA OTIMISTA

Apesar de tudo - a decisão veio após
uma. série de controvérsias - a Arena en

cerrou o episódio da escolha de candida
tos ao pleito. eleitoral de novembro em

situação relativamente tranquila. A fór-

mula encontrada - três chapas - foi con
siderada a mais ideal para conciliar as cor
rentes partidárias, - embora alguns Wle
res locais ainda se mostrem insatisfeitos..
A convenção transcorreu rápida, para um
desfecho tão importante para a vida do
partido no município. Na Arena-I, sus

tentada �r um forte grupo político, es

tão os Srs. Luiz Carlos Garcia e Filomeno
Netto respectivamente como candidatos a

prefeito e vice-prefeito. Na Arena-2,
apoiada pelo ex-prefeito Nilson Bender,
estão os Srs. Alfonso Schutz1er e Mário

.

Cesar Morais, e na Arena-3 os Srs. Harry
Kormann e Curt Moních, Destes candida
tos, apenas o Sr. Luiz Garcia e Harry Kor
mann a rigor se destacam como manobra
deres políticos e hábeis líderes de parti
do. Os demais, praticamente, podem ser

considerados estreantes. Mas por trás de
cada uma das chapas estão fortes grupos
de tradição na política âe Joinville dispos
tos a fazer valer o seu prestigio.

Para vereador, as candidaturas se equi
valem, pois a Arena indicou também 34
nomes.

OS VEREADORES
Os candidatos a vereador, pelo MDB,

são os seguintes: Miraci Dereti, Violantino
Rogrigues, Osni Schroeder, Felix José Ne
gerbom, Amandos Finder, José Otávio'
dos Santos, Orlando Silva, José Mana Go
dinho, Aderbal Tavares Lopes, Elmar
Zimmermann, Paulo Ewald, Arce1ino Pof
fo, Arno Krelling, João Medeiros, Arno
·Bruno Steuernagel, João Norberto Coelho
Neto, Osni Álvaro de Oliveira, Acácio Lo
pes da Silva,' Pedro Celestino de Mira,
João Moisés da Silva, Evandel de Carva
lho, Reinolfo Antônio Silveira, Laudellno
Blasius, Luiz Fernando Massaneiro, Otá
vio Carlos de Oliveira, José João Barcel
los, J. Medeiros Filho, Arestide Bccel..
Ismael Francisco de Mira, Antônio Lau

.

rindo Ramos, Eloy de Aguiar, Margolf
Ganzenmüller, Cesar Jacques e Franciscc
Vieira.

.

Pela Arena, os candidatos são: David
de Miranda Pereira, Antônio Vilmar Cór
dova, Carlos Henrique Vieira, Edmundo
Macedo, Isaías Campelo, Luiz Francisco
Mello, Amoldo Hintz, Nagib Zattar, Nor
berto Lutke, Odorio João Albano, Oscar
Rodrigues, Plácido Alves, Yolando Poh1,
Wilmar Amaro Rebelo, Armênio Cordeiro'
e Gerhard Miers (Arena-I), Dorival
Trapp, Guilherme Zuegue, ArthurWolter,
Jamel Dippe, Ralf Milbradt, Paulo Getú
lio Boehrn, Antônio Sebastião Peixer,
Ivan Arino Kwitschal, Hugo May e Carlito
Machado de Souza (Arena-2), e José
Uno Schmidt, Waldemiro Langue, Adal
sino Pereira, Hercflío Zanella, Homero
Froelich Gomes, Adolar Linzmeyer, Darci
de Oliveira e Fabiano Paterno {Arena-S)

J'uarez e La'erte pelo MDB
de' Lages' contra a Arena
Lages (Sucursal) - O Movimento De

mocrático Brasileiro decidiu utilizar-se da
sub-legenda para concorrer à sucessão do
Prefeito Áureo Vidal Ramos, lançando as

condidaturas dos deputados Juarez Furta
do e Laerte Ramos Vieira. Com 16 votos
dos 30 convencionais, a primeira chapa
terá como candidato a Vice-Prefeito o Sr.
Dirceu Carneiro e, a segunda, que recebeu
14 votos, terá o médico Clito Zapellini

·
concorrendo à Vice-Prefeitura.

Os trabalhos da convenção do MDB,
realizados domingo, foram presididos pe
lo presidente do diretório municipal, Sr.

· Aristiliano Melo de Morais. Na mesma

oportunidade, foram indicados trinta no

mes para concorrer às cadeiras da Câmara
·

Municipal. É a seguinte a nominata dos
candidatos à vereador pela Oposição em

Lages: Francisco Assis Kuerten, Tiburcio
Oltramarí , Renato' Pereira, Aristides
Pereira, Cosme Polese, Acy Sebastião
Wal trick, Olindo /' Mesquita, Francisco
Cavaski, Carmosino. Costa Andrade, Júlio
Nunes, Aristiliano Paes Rodrigues, Tiago
Debetio, Nilton José Matias, Juvenil de
Lís, José Pereira Vargas, Júlio Lorenzatto
Ferreira, Batista Luzardo Muniz, Juarez
Rejanini, Plínio Alaor Ramos, Darci

Lopes de Sá, Oracides Inácio de Lis, José

Fúlvio MaiaWolf[, Walter Pedro Castania,
Neri Gonzaga, Álvaro Silva Dutra, Gilber
to Winther, Luiz Carlos Caon Waltrick,
Luiz Waltrick Antunes, José Luiz da Silva

.

e a professora Terezinha Fornari.
ANITA GARmALDI
A Arena de Anita Garibaldi também

homologou domingo seus candidatos à
Prefeito e Vice, trecaindo a escolha nos

nomes de Valdir Manfredi e Lio Leopoldo
Hess, na chapa 1, e de Vicente Aluis
Zebrini Bueno e Olívio Lourenço Grassi
na chapa 7- Doze candidatos foram esco

lhidos pelo Partido para concorrerem à
Câmara Municipal. São eles: Eduino
BErgmann, Euclides Mendes, Marcelino
Alves Ferreira, Arlindo Schaons, Izaltino
Freschi, Oliveira Nicolau Conrado, Natali
no Sabri, Angelo Grassi, Francisco Soares
da Silva, Dimas Vicente Amorim, Geraldi
no Antunes Varela e José Aleomar Chaves
'Lopes.
CAMPO BELO

A Arena de Campo Belo do Sul em

convenção realizada domingo homologou
.

apenas um candidato para concorrer ao

pleito de 15 de novembro vindouro. En
cabeça a chapa o Sr. Cassiano de Matos e

tem como candidato a Vice-Prefeito o Sr.
Firmino Rodrigues Branco.

'Oposição de
Tiiucas com
chapa única
Tijucas (Correspon

dente) - Os Srs. Lauro
Vieira de Brito e Narbal
Andrini são os candidatos
'do MDB respectivamente a

prefeito e vice-prefeito de
Tijucas. As' candidaturas
oposicionistas foram ho
mologadas durante con

venção realizada domingo
último.

O MDB indicou ainda
17 candidatos a vereador:
Paulo Eugênio Temes,
Luiz Olímpio Furtad o,
Alexandre Vieira Temes,'
Eduardo Leal Silva, Jorge
Manoel Conceição, Mário'
Silva, Manoel Adolfo Fa

gundes, Arlindo Pedro
Reis, Nilton José Fagun
des , Hélio Bento dos San
tos, Antônio Bayer, Miguel
Manoel Coelho, Senésio
Marcílio da Silva, Eldo Ma- ,

chado Reis, Pedro Marioel
dos Santos, Donato Gripa
e Frederico Hommers.

2 contra 1
do'MDBem
Concórdia
Concórdia (Correspon

dente) '--- Os Srs. Neudy
Massolini e Luiz Suzim
Marini serão os candidatos
da Arena a prefeito nas

eleições de novembro, que.
concorrerão com o candi
dato oposicionista Remy
Fávero. As convenções de
Arena e MDB foram reali
zadas respectivamente sá
bado e domingo. Os arenis
tas indicaram 21 candida
tos a vereador e os emede
bistas 17.

As. convenções partidá
rias trouxeram a' Concór
dia líderes políticos de

. prestígio nas duas áreas,
entre os quais o Deputado
Carlos Büchele (MDB),
que seria candidato mas

não confirmou, o Vice
Governador Atilio Fonta
na, o Deputado Federal

.

Wilmar Dallanhol e o ex

Deputado Pedro Harto
Hermes.

MDB de Laguna quer anulat
convençêío d�_,_,Arena de 27h

Cj)_MPANHIA CA'TARINENSE 'DE IELE_COMUNICÂÇOES
.c_OTESe,

.

,I ..

Laguna (Correspondente) - A Arena
levou 27 horas e 40 minutos para definir

.

os seus candidatos a prefeito, vice-prefei
to e vereador, numa convenção inédita na

história política da velha e legendária La
guna. O encontro teve início sábado às 14
horas e 4 minutos, encerrando-se domin
go' às 17 horas e 44 minutos, com a pre
sença do Presidente do Diretório Regional
da Arena, Sr. Renato Ramos da Silva, do

.

Deputado Epitácio Bittencourt e outros
líderes do partido.

No sábado, data apràzada para a con

venção, não foi possível obter "quorum"
Quando foram instalados os trabalhos es

tavam presentes apenas os convencionais
Assis Soares, EUy Caetano da Silva, Ve-
.nâncio Luiz Vieira, Everardo Cardoso de
Souza, Luiz Remor, Antônio Pedro de
Souza, Osvaldo Manoel Luiz Viana e Ro
naldo Pinho Carneiro.

Os demais só compareceram domingo,
às 17 horas, quando estava presente o Sr.

. Renato Ramos da Silva. Foi então possí
vel concluir os trabalhos, com a indicação
dos postulantes aos cargos a serem preen
chidos no pleito de 15 de novembro. Para .

prefeito e, vice, na Arena-I concorrerão
os Srs. Lino Mattos e Wilson José da Sil
va, e na Arena-lI os Srs. Francisco de
Assis Soares e Venâncio Luiz Vieira.

Para vereadores, foram indicados os se

guintes, candidatos: Ângelo Machado de'
Souza, EUy Caetano da Silva, Jaime Car
neiro, Manoel José de Oliveira, Thomé
Machado de Souza, João Gualberto Perei-

.

ra, Enaldo Cardoso de Souza, Aritônio de
"

Pádua Eleodoro de Souza, Pedro Antônio
Borges, João Nascimento Morais, João
.Carlos Wilke, José Soares, Ralf Alex Pe-

A CO"(ESC necessita de:
TE LE FON I$_TAS

ExiGE:
a - curso ginasial incompleto.
b - tempo integral
c - altura rnínlma de 1,50 m

d - idade rnínirna de 18 anos
e - boa dicção
OFERECE:
a - salário inicial Cr$ 301,00
b -:- jornada de trabalho de 6 horas
c - ótimo ambiente de trabalho.
d - seguro de vida em grupo
e - curso de especialização em Florianópolis
f - ótimas possibilidades de progresso

As interessadas deverão comparecer no edifício sede da COTESC, sito à rua Victor Meirelles,No. 11 - Departamento de Treinamento, no horário comercial, nos dias 28,29 e 30 de agosto
para fins de inscrição,

Florlanópolis, 26 de agosto de 1972,_.. ' __ '.

voct TAMBÉM ESTA CONVIDADO.

VI�ITE BLUMENAU DE 1� A 11 DE SETEMBRO,
E SINTA A PUJANÇA DE SANTA CATARINA.
VII FAMOSC FEIRA DE AMOSTRAS DE SANTA
CATARINA.

ressoni Teixeira, Wilfredo Manoel da Sil
va, Evaristo Antônio José, Osvaldo Ma.
noel Luiz Viana, Carlos Alberto Netto
Hercílio Elias Vieira, Onésio Antônio Ma:
tias, José Rodrigues de Abreu e Carlos R..
Cabral.
MDBTRANQUILO

Iniciando e encerrando na data prevj,
ta - domingo, às 20 horas - a convenção
do MDB transcorreu em clima de harmo.
nia, com os convencionais comparecendo .

na sua quase totalidade. Também foram
homologados duas chapas, com a adoção
da sub-legenda. Pelo MDB-I concorrerão
os Srs. Juacy Ungaretti e Marcos Aurélio
Barzan, e pelo MDB-II os Srs. Valmor de
Oliveira e Evilázio Silveira.

Para candidatos a vereador, foram indi
cados: João Manoel Vicente,' Ruy Medei_
ros, Euclides Morais, Orlando Nunes (con
correndo à reeleição) e Antônio Domin_
gos Corrêa, . Jurandir Pereira dos Santos
Areis Felício, Gabriel Nunes, José Tacia.
no Filho, Luiz Antônio da Silva, Manoel
Fermiano, Osvaldo Silva, Alei da Rosa Vi- '

eira, Itamar Leal Floriano, Bento Marti
nho Mendes, Itamar Duarte Nunes, Rogé
rio Floriano, Rubens Torres, Alcione José
Félix, Gibson Ungaretti, Manoel Monteiro
de Souza e Eraldo Silveira.
IMPUGNAÇÃO

O MDB deverá entrar com recurso na

justiça dentro das próximas horas a' fim
de impugnar a éonvenção da Arena em

Laguna, Segundo o presidente do Diretó
rio Municipal, vereador João Vicente, o

MDB se baseará no fato de na realidade a
Arena promoveu duas convenções: uma
iniciada às 14 horas, que foi interrompi
da, e outra às 18 horas.
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Lauro·Muller: a cidade

que
As enchentes têm sido

no decorrer dos anos catás
trofes familiares às popula
ções ribeirinhas do Vale do

Itajaí-Açu, desde Blume
nau até Taió onde o rio

chega ramificado por seus

afluentes do alto-vale. Mas
em fevereiro de 1971 foi a

população do município
de Lauro Muller, ao sul do

Estado, vítima de uma en

xurrada diluviaria. O vio

lento, temporal que se aba
teu sobre a cidade na ma

drugada do dia 16 de feve

reiro praticamente varreu,

Lauro Muller do mapa,
destruindo centenas de ca

sas, pontes, a rede de ener

gia elétrica, abastecimento
d'água e' de comunicações.
Na área mais baixa da cida
de, apenas QS telhados das

casas emergia sobre; as

águas. 'A �jolêncja .das
águas não poup.ou automó

veis, 'postes de iluminação
e até a ponte de concreto

armado, situada bem no

centro da cidade, A Estra

da de Ferro Tereza Cristi

na teve trilhos de suas lí-
. .'

)
\

nhas retorcidos e os dor-
.,

IJ' •

mentes arrancados. ,Pesa-'

dos ônibus de transporte
urbano e intermunicipal
foram arrastados pela cau

dal irresistível que fez o

rio Tubarão extravazar e

invadir as ruas centrais,
transformadas num estra

nho rio de miséria e deso

lação, onde boiavam col-
,

chões, camas, cercas, es

combros de casas e de veí

culos. A lavoura da região
sofreu pesados danos, as-

l...,.-'

'�\:.
'sim como a pecuária, qu�
perdeu 45 cabeças c;le.�-
do'.

.

fontes: governos estadual e

federal, Banco do Brasil e

Sudesul.

O Prefeito Gil Losso dli
clarou estado de calamida-

•
�-

-1

de pública e além dos ele- -

vados danos materiais,
Lauro Muller perdera ain

da seis vidas humanas. E
.

quando as estradas foram

desim pedidas, a energia
elétrica foi restabelecida e

a ci�de começou a acor

dar de seu pesadelo, as au

,toridades do Estado e do

município compreenderam
que Lauro Muller teria

que' ressurgir de si mesma,

recusando-se a morrer.

Créditos e especiais para a

lavoura e pecuária, e para a

recuperação da Cidade, fo
ram angariados em muitas

Vagarosamente a cidade'
"foi se recuperando, mas

até hoje ainda se ressente

das consequências da tra-

gédia. 'A vista aérea de

Lauro Muller oferecia um

,espetácul.o teratológico:
parecia que monstros de

outro planeta tinham des

truído a cidade, exatamen
te como os marcianos ha-.

viam feito com Nova

York, no famoso drama ra

diofônico criado por Or

son Welles. Com uma trági
ca diferença: o cataclista

-

de Lauro Muller era tão

real que 'nem mesmo a

imaginação de Welles po

deria reconstitut-lo.

Um
Desde a época da colo

nização, o Vale do Itajaí
sofre com as inundações
periódicas, fenômenos que
não' estavam no r.ol· das

previsões de HermaIin Blu
menau quando elegeu.a re

gíão .

para instalar-se com as

primeiras famílias de colo
nos. A primeira grande en

chente ocorreu em 1855 e

é narrada pateticamente
pelo próprio' Blumenau,
em peça hoje arquivada no
Museu Imperial de Petró- .

polis. Nela conta o funda
dor da Colonia que "as

águas subiram 63 palmos
em �6 horas", de 17 a 20
de novembro, causando

prejuízos que se elevaram
a 80 mil cruzeiros". Conta
seu rei a t o que "das plan
tações de batata, feijão e

milho não sobrou senão a

30a; parte e das de man

.dioca se salvou apenas um

I,

,

,
, ,

velho
terço. Muitos perderam
-seu gado, outros a casa -

ou ambos. Ranchos ruíram

por terra, bem como o al-·

berque dos colonos recém
-vindos".

Durou o Dilúvio quarenta dias
e quarenta noites; as águas cres
ceram e engrossaram prodigio
samente por cima da terra; e
"todos os mais eleva_dos montes,
que há debaixo do 'céu, ficaram
cobertos. (�enesis, '7-'9 )

BLUMENAU

As principais cidades do
alto e baixo vale do Itajaí
- Taió, Rio do Sul, Ibira-

, ma, Ituporanga, Blumenau
,

e Itajaí - estarão definiti
vamente livre do flagelo
das enchentes quando o

Plano de Contenção das
Cheias do Vale estiver to
talmente concluído, com

todo o seu complexo em

pleno funcionamento. Três

.

barragens -:- oeste, sul e

norte' - e as retificações
dos rios Itajai-Mirim e Be

nedito, comporão o siste
ma de contenção das
cheias, assegurando a cada
uma dessas cidades uma

atenuação de 100% do ex

cesso das águas em curso

no Itajaí-Açu e na sua rede
de afluentes.

Das três barragens, ape
nas uma está em 'ias de
coriclusâo: a Barragem
Oeste, situada a 5 quilôme
tros à montante de Taió. A

Barragem sul, 15 quilôme
tros à montante de Itupo-

Hermann Blumenau

perdeu uma de suas casas e

além de, objetos de valor

pecuniário ele lamentou a

,perda de coisas "de lem

brança e recordação". Pior
do que esses prejuízos, so
mente a destruição de mui
tas plantas exóticas origí
nárias da Europa e já acli-

,

matadas. no Vale. Das 400'
árvores frutíferas que o co

lonizador trouxera do Rio
de Janeiro, nenhumã ficou
de pé.

Mas a maior enchente
da

.
cidade de Blumenau

I
aconteceu no ano de 1880,
segundo registraram as crô-

DO I T AJAIVALE

PLANO DE OBRAS

PARA

CONTENÇÃO DE CHEIAS

desafio
nicas históricas. As 'chuvas
duraram apenas um dia -

de 22 a 23 de setembro -

mas se precipitaram em

quantidade suficiente para
fazer as águas do rio subi
rem 14 metros e 60 centí
metros, Uma violenta en

xurrada arrastou casas,

afogou o gado e destruiu a

lavoura. E quando as águas
baixaram "as sementeiras ti
plantações não representa
vam senão uma amarga
lembrança, .os currais va-

'

zios lembravam o desapa
recimento do gado, arras
tado pela mesma corrente

za que em Gaspar revolveu
sepulturas" .

Em 1911, as águas do
rio Itajaí subiram 16m27c
acima de seu nível ordiná
rio. A população, porémjá
se acostumara ao' flagelo e

acionava seus dispositivos
de defesa, empíricos e ine-

ficientes, mas de qualquer
maneira importantes pelo
que representaram de rea

ção do homem, contra a

natureza. A desgraça das
enchentes causava prejdí
zos e traumatizava os blu-:

menauenses, mas não os

encontrava mais passivos e

conformados, ,.

Em 1927,1948,1954 e

1961, a cidade voltou a so

frer com a invasão das

àguas, o desabrigo das po
pulações ribeirinhas e com

os prejuízos à lavoura e �
cuária,

E cada nova catástrofe
tinha o estranho condão
de revitalizar ânimos can
sados e revigorar desalen
tos, As enchentes foram,
no decorrer dos anos, fla

gelos e desafios que os blu
menauenses souberam

aceitar e vencer.

ESC. I: 100.000
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gundo o Assessor Técnico
do Departamento Nacional
de Obras de Saneamento,
engenheiro Albeni Spo
nholz. As cheias prov.oca-'
das pelas' chuvas do último

. fim-de-semana, por exem

plo, não puderam' ser re

presadas pelá Barragem
sul, que atualmente ainda
não se encontra em condi

ções de atenuar as inunda

ções.

Enquanto o DNOS con

centra a sua atenção nas
.

obras de conclusão da Bar

ragem Oeste e de retifica
ção do rio Itajaí - Mirim
- num nível de execução
de 95% - a Barragem sul
não está prestando ne

nhum auxflío na conten

ção das cheias, tarefa que
dividirá com a Barragem
Oeste somente daqui a

dois anos, seis meses antes

de sua conclusão.

As cheias prejudicaram
a concretagem de um dos

\

<,
'

__

" (
\ .,-..

\ /
, .J

ranga, encontra-se em

obras, mas somente estará
concluída no fim do pri
meiro semestre de 1974. A

Barragem Norte, 'que com

pletará o complexo está

apenas na fase de projeto.

A capacidade da Barra

gem Oeste, quando ela es

tiver concluída, possível
mente daqui a 30 ruas, per-

"mitirá a retenção de 110
milhões de metros cúbicos

d'água. Atualmente a capa- .

cidade é de 74 milhões de'

m3, mas apesar dos seus

três carregadores perma
nentemente abertos - dan
do vasão ao curso natural
d.o rio Itajaí do Oeste - o

excesso contido é de ape
nas 80% para Taió, 30% '

para Rio do Sul e 20% pa
ra Blumenau,

Somente o funciona
mento das três barragens
poderá solucionar o pro
blema das enchentes, se-

I
!.

As

barragens
que o

Vale

espera
só

daqui a
•

cInco

anos

blocos vertedores, obra

.
que só poderá ser retoma-

.

da quando as águas baixa
rem e depois da limpeza da
área. 'I

A estrutura e a esta

bilidade da Barragem man

tém-se intacta e carecem

de qualquer fundamento
as notícias que davam con

ta de uma possível ruptu
ra. Apesar do atraso, a

obra o DNOS pensa em

concluir a obra em trinta
. dias. Todo o complexo,
porém, somente estará

pronto daqui a 4 ou 5

anos, dependendo da libe

ração de recursos para a

área de saneamento em

Santa Catarina.

Até lá, as enchentes se

rão parcialmente reprimi
das, .mas não completa
mente controladas. Duran
te alguns anos, os habitan
tes do Vale do Itajaí ainda
terão que receber as águas
do rio em sua sala de
visitas.
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Dava dó

Dava dó. Do seu Donatilio, dava dó. Ele não era o

primeirõ nem seria o último a receber chifre. Outros
vários já tinham ganho o seu par. Donga, Manoelzinho

, Cheiroso, Filinto, Gaspar, Ananias. Afinal, as mulheres
do bairro não eram santas nenhuma. Mas, do seu Donati

lia, dava dó.
Dava dó porque, com o Filinto, Gaspar, Donga, Ma

noelzinho Cheiroso, Ananias, até com o seu Polibio Ma

ta-Sete, a coisa ocorrera assim, normalmente. Certo dia,
a bomba estourava. "A Clara tá passando o Ananias prá
trás." "Filinto recebeu uma carta anônima: a Elvira tá

pulando cerca". "Polibio Mata-Sete pegou 'a Marta com

o Nando. Vai virarMata-Oito. "

Com o seu Donatilio foi diferente. Não ocorreu nada
súbito. Não houve estouro. Não houve escândalo. Houve,
isto sim, um longo periodo de espera. Mais de um ano de

expectativa. E, durante todo esse tempo, não se falou
noutra coisa. As más línguas diziam que o chifre estava

na forma.

TERROR CEGO (Blind Terror) de Richard Flischer.

Como sugêre o título, é um filme de terror e suspense,
onde a atriz Mia Farrow, procura prolongar o sucesso de
O Bebé de Rosemary, de Polonsky. Richard Fleischer,
embora não sendo um segundo Hitchcock, é um diretor
versátil e inteligente, tendo colhido, nesta ár ea, alguns
res ultados altamente significativos, como sejam O
Homem que Odiava as Mulheres (Yhe Boston Strangler)
e O Estrangulador de 'Rlilington Place, este último ainda
não apresentado aos cinéfilos da capital. Um trailer de
ótima qualidade, revelou a preocupação com a narrativa
construída em cima da valorização da imagem; deve ser,
no gênero, um espetáculo válido, dentro da linha do
horror ou terror, sem, a presença de monstros, a se'
confirmarem as expectativas. A exibição deste filme e a

de O Estrangulador de Rlllington Place, duas obras de
recentíssima produção, atestam a oportunidade dá

registro que vimos fazendo no II Caderno de' O
ESTADO, sob o título "O Horror no Cinema"; o tema
continua presente e 'atual. Produção
Filinways/Colúmbia. Technicolor. Censura 18 anos. Cine
São José 3-7,45-9,45 hs.

BRANCALEONE NAS' CR UZADAS (Brancaleone
alie Crociate) de Mário Monicelli. Filme resultante do
'Sucesso de um primeiro que se chamou "O Incrível
Exército Brancaleone", onde Vitório Gassman repete o

famoso personagem, novamente sob a direção de Mário
Monicelli. Embora sem alcançar o nível do primeiro, o
filme é considerado, antes, de tudo, um espetáculo'
divertido, continuando uma linha estabelecida
an teriormente, 'no sentido de desmistificar atos e

personagens da Idade Média. No elenco, alguns nomes

famosos, como Adolfo Celli e Stefanía Sandrelli, esta
última de O Conformista. Colúmbia/Technicolor.
Censura 10 anos. Cine Ritz 5-7,45-9,45 hs.

PRÁ QUEM FICA ... TCHAU filme nacional com
Reginaldo Farias e Flávio Migliacio. Eastmancolor. Cine
Coral 3-8-1 O hs.

TRISTANA - de Luiz Brunuel, c/ Catherine Deneuve,
Franco Nero e Fernando Rey - Eastmancolor, O AMOR
É TUDO (Loving) de Irvin Kerslner, c/ George Segal e
Eva Marie, Saint. Technicolor. Censura 18 anos.

Programa duplo Roxy 2 e 8 horas.

,PISTOLEIRO SEM ALMA, western americano, de

Earl Bellamy, com Dan Duryea, Robert Fuller e Jocelyn
Lane. Technicolor. Cine Jalisco 8 hs.

NICHOLAS E AL,EXANDRA, de Franklin Schafner,
com Michael Jayston e Janet Suzman. Technicolor. Cine
Glória 8 hs.

PROCUJ<.A INSACIÁ VEL (Taking Off) de Milos
Forman, com Buck Henry e Lynn Carlin, Technicolor.
Cine Rajá 8 hs,

,

'

MATANZA-VERÃO QUENTE -NA SICILIA -

Technicolor. Censura 18 anos. Cine São Luiz 8 hs.

DARCI COSTA

Tv

PROGRAMAÇÃO TV CULTURA
Padrão Musical - 14:15; TV E - 14;40; Informe 6 -

15:15; Clube dos Heróis - 15:30; Signo da Esperança-
18:00; Na Idade do Lobo - 18:45; Bola em Jogo -

19:25; Câmera 6 - 19:30; Pie e Nic - 19:50; Bel-Ami-
20:00; A,Pantera Cor-de-Rosa - 20:40; Qual é o sucesso
- 20:50; Bonanza - 21 :50; Cannon - 22:50; Cine
Mistério - 23:50. \

Teatro

Era domingo e o seu Donatilio não aparecera para o
dominó na venda do Ananias. Às dez horas, já alguém
palpitara: "Donatilio deve tá doente. Não veio até ago
ra". É que ele era o parceiro mais firme. Domingo, oito,
oito e meia, mais tardar nove, aparecia. "Vamos misturar
as pretas", dizia. As pretas eram as pedras. Mas, naquele
dia, nada.

Quase meio-dia, chegou. Cara séria, caladão, nem de

bochava do jogo do Antenor Burrinho,' quem ele achava
fraco. Não deu palpite no jogo, como costumava. Não

bebeu conhaque com vermute, que tanto gostava. De

repente, falou. Mais para o Ananias que a qualquer ou
tro. É que o Ananias já tivera a experiência. Já passara,
também, por maus bocados. Eis que a Clara, com quem
vivera quinze anos, certo dia de Natal, deixara Ananias
sozinho. Fugira com o Pitanga, um rapaz que Ananias
criara. E seu Donatilio falou.

- Mira tá doente da idéia.
Como estavam, as pedras ficaram Sobre a mesa, qua-

Peça dos 20'estréia no Old Vi�
LONDRES (BNS) - Acaba de estrear em Londres, no

Old Vic, em montagem do Teatro Nacional da
Grã-Bretanha, a comédia de Ben Heacht e Charles
MacArthur "Front Page", e que foi levada ao palco pela
primeira vez em 1928, na Broadway, e no Rio esteve em

,
cena recentemente com o 'título "Chicago 1930". A
direção é de Michael Blakemore, e nos papéis principais
estão David Bradley como Schwartz, David Baur como o

Xerife Hartman, Allan Mitchell como Wilson, James
Hayes como Murphy, John Shrapnel como Endicott e

Gawn Grainger como McCue.
Na Sala de Imprensa dos Tribunais de Justiça de

Chicago, um grupo de obstinados repórteres espera a

notícia da execução de um assassino, mas sua fuga cria
um dilema para um dos jornalistas: dai- a notícia antes de
todo o mundo ou abandonar a profissão para se casar e

aceitar um emprego mais tranquilo.
O crítico teatral do jornal "The Guardian", Michael

,

Billington,' disse que a montagem é "um exemplo
brilhante de teatro digestivo na sua melhor forma".

tro pares de mãos paralisadas. Ananias olhou Donatüio,
incrédulo. '

'

- Que é que tás dizendo, homem?
Os outros, calados. Seu Donatilio fitou Ananias. E

tornou.
- Mira tá doente da idéia.
E contou os detalhes: Que, màdrugada, acordara as

sustado. Acordara assustado com a Mira berrando, feito
doida.

- Eu te amo, Errai Flynn. Errai Flynn, eu te amo.

Pensando que fosse sonho, levantou e trouxe um co

. po d'água prâ Mira. Mira não quis. Queria era o Errai

Flynn. Isso, às quatro da manhã.
Às cinco, Mira já acalmara. Mas continuava afirmando

o seu amor. Mostrou um maço de recortes de revistas.
Dezenas de fotos do seu idolo. E cópias das cartas

enviadas ao "grande astro ". Que ele não respondera, "o
ingrato". "Naturalmente não sabe brasileiro,
coitadinho. " "Mas eu vou aprender americano.

"

Durante um ano ou pouco mais, Mira estudou inglês.
Passava as tardes inteiras na casa do cônsul da Suécia.
Aprendendo a "lingua da norte-américa" com a

cozinheira, dona Ann, que era inglesa. E não adiantou'
médico, não adiantou padre, não adiantou surra, não
adiantou mandinga, não adiantou carinho. "Vou para a

norte-américa viver, 'com o meu amor': Seu Donatz1io
quis prendê-la em casa, Mira tentou suicidio. Quando
aprendeu a dizer "I lave you ", se mandou. O bairro
morria de rir.

Dava dó. Seu Donatz7io chegou a botar fotos nos

jornais do Rio, São Paulo, Porto Alegre. "Desapareceu
de sua residência, em Florianópolis, Zulmira da
Conceição, quarenta e oito anos, branca, baixa, gorda... "

Mas jamais alguém soube dela. Nem o Errai. ;

Jair Francisco Hamms

POLUIÇÃONO FVCACA

Após a maratona de cinco noites do FUCACA, vem
aquela clássic3 e indefectível pergunta: e o nível das mú
sicas?

Depois de um início frio, apenas razoável, surgiu a

explosão do novo, do atual, não a fossa existencial da
angústia e da incerteza, mas o grito do querer, o brado
alucinante da preocupação, o reflexo inevitável dos tem
pos modernos de tecnologia alucinante e da automação
contra a criação.

.

"PENSE, FABRIQUE ENTÃO UMA IDÉIA,
ESQUEÇA ESSA AUTOMATIZAÇÃO".
"ETA MUNDO SEM PORTEIRA
SÓ GUERRA, TRISTEZA E DOR".

Mário Alves Neto

Paiol

TAMBATRIO

. Pois é, a coisa continua: Dizem os ingleses mais ve

lhos, que existe um dia, que não consta do calendário, e
que eles chamam de "O Dia do Javali". É um período de

. 24 horas em que se desencadeia uma torrente de aconte

cimentos, normalmente interligados, e principalmente
todos errados, fora de hora, de lugar e de espaço. O

famoso Tamba Trio estava com uma apresentação marca

da para 26 e 27 - sábado e domingo - às 21 horas, no
Teatro Álvaro de Carvalho. A nota para o domingo, pre
parada no sábado à tarde, não teve dúvidas. Dizia que,
depois do sucesso de sábado, o show seria repetido no.

domingo, despedindo-se de Florianópolis. Mas, e cadê o

,Tamba Trio? Apesar da chuva torrencial, várias pessoas
procuravam, em vão, as bilheterias do teatro, que nem

luz tinha, estando completamente' fechado, sem aviso,
sem comunicação, sem nada:

E até agora, a gente está

jogando a culpa em cima do pobre javali inglês, sem

saber se o bichinho é mesmo o responsável, ou se há
mesmo uma nuvem de irresponsabilidade radioativa so-

. brevoando o Ilha.
.

,

TEATRO

Enquanto o TECA, já ensaiou sábado no Trapiche "O
Livro de Cristóvão Colombo ", à mesma hora se desenvol
via no teatro de arena do campus universitário, na Trin

dade, o ensaio de "Contestado ", de Romário José Borelli

que, no último fim de semana, teve 12 horas de ensaios

consecutivos, no sábado e domingo, estando sua estréia

prevista para o dia 20 de setembro, ainda sem confirma
ção oficial.

A par disso, o TECA volta a fazer ensaio
geral na quarta-feira; visando a inauguração do "Trapi
che" que, se tudo der certo, acontecerá no dia 1 O. de

setembro, sexta-feira; às 21 horas, exclusivamente para
convidados especiais e padrinhos. No sábado e domingo,
dias 2 e 3, o espetáculo volta ao cartaz, dessa vez para o

público em geral, que não deve perder.

:Mauro Julio Amorim

Cftico Bento
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O aparecimento de todas as correntes e tendências da
música popular brasileira (consequência lógica da força
comunicativa do som, dos nossos dias) fizeram deste fes
'tival de estudantes, um momento importante da partici
pação universitária na comunidade.

C de Cema é uma

mensagem ao corpo e não ao espírito, um rito primitivo
de envolvimento total; Eta Mundo é um cântico de de
sespero e esperança (lembrem Vandré); Trecho No. 1
'tem um arranjo muito bem e uma letra muito inteligen
te; Poluição na Transamazõnica é o fato marcante do
festival, é o novo, a pesquisa transformada em música e

apresentada por um grupo de jovens liderados pela gran
de revelação:

ELIANE TA'uLOIS (guitarra e vocal). O
romantismo está em O Velho Poeta; a poesia popular em'
Com a Mesma Moeda; o sambão em Meu Caso é Samba;
o carnaval em Certo e Incerto; o popularesco na beleza
de Só Pra Você o ritmo pop em Peixe de Aquário; a

toada em Principio do Fim; o sincopado em Decodifi
cado; a poesia moderna e agressiva em Teia de Aranha.

Falar de som defeituoso, desorganização, baixo nível,
maus' intérpretes é lugar comum nessas oportunidades. O
que interessa é a intenção de criar, a participação da
_platéia, a alegria, as virias, os gritos.

A comunidade se

mexe, logo existe ou ainda sobrevive na luta contra o

ctidiano, o formal e o inútil. Pode ser que amanhã faça
sol.: mas até lá? que venham outras poluições antológi-
cas de FUCACAS. .

o ESTADO
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8LUMENAU
Comentários em recente reunião social dizem que

Marily Deeck, da Socila de Blumenau, está organizando
um elegante jantar, cuja renda reverterá em favor da

campanha de combate ao câncer.

CLAUDIA
Chegando de São Paulo.com coisas novas para

"Cláudia Novidades ", loja 11 do Centro Comercial, seu

proprietário, Roberto Petry.
APLUa AJUDA
A APLUB,' através de seu supervisor em Santa

Catarina" Odson Cardoso, atendendo a solicitação do

Lions Oube de Florianópolis, contri bu iu para que o

estUdante cego, Artemil Prilla, pudesse participar de um
curso sobre computação eletrônica, da Burroughs do

Brasil, em São Paulo.

CASAMENTO
De casamento marcado para o dia 8 próximo, Leda

Ramos Assis
-

e Décio Bortoluzzi; A cerimônia religiosa
será na capela do Divino Espirita Santo e a recepção aos

convidados será no salão vermelho do Mário Hotel.
lI, SESQUICENTENÁRIO

A corporação do 140. Batalhão de Caçadores, na

última semana, recebeu homenagens dos alunos dà

Escola Alferes Tiradentes, que se denserolou no Teatro

Álvaro de Carvalho.

CASAMENTO
Elizabeth Martins e Walter Lange Neto estão de

casamento marcado para o dia 23 de setembro, viajando,'
após os cumprimentos, para Bariloche.
PELA NOITE

Ctrculando na noite de sábado encontrei, na simpática
roda de samba do bar do Oscar Palace, 'um grupo muito

animado onde, ao som da música de Paulinho, era
comentada a caria da cantora Gal Costa ao Senador

Alcides Ferreira.
BETHANIA
Dependendo somente de data, para Florianópolis

poder 'ver o espetacular show "Rosa dos Ventos", com
Maria Bethania. A informação nos foi dada por Rui

Somer.

\ /VAN UNS

1 Sábado, em, companhia de sua bonita mulher, o

cantor foi atração no bar do Oscar Palace. Enquanto seu

conjunto dava uma folga ao Paulinho, o cantor atendia,
de maneira muito simpática, aos inúmeros pedidos.

, ,

NOMANOLO'S
Com um grupo de amigos, jantando no Manolo 's, o

Chefe da Coordenadoria de Relações Públicas do

Governo e senhora Luiz Henrique Palumbo Targat.
REUNIÃO

Será no próximo dia 5 de setembro, aqui na Ilha, a
reunilío mensal da diretoria e junta de administração do

Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul. À
reunião, estarão presentes o Presidente do BRDE,
Orlando da Cunha Carlos, os superintendentes do

Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul, além de um

representante do Governo Federal Vários projetos de

financiamento à indústrias e à agro-pecuária serão

apreciados. a indús trias eà agro-pecuária serão

apreciados.
CUMPRIMENTOS

O diretor-executivo da Fundação Hospitalar do

Paraná, senhor Ary Scheidt, endereçou expediente ao

superintendente da Fundação Hospitalar de Santa

Catarina, cumprimentando-o pela alta qualidade do

sistema administrativo, técnico e financeiro, dentro de

um esquema centralizado, em todas as suas unidades.
ORQU/ÍJEAS

Da Agremiação Corupaense de Amadores de

Orquíd�as estamos recebendo convite para a ,V

Exposição de Orquídeas e Plantas Ornamentais, dia lá.
,

no Cine Rivoli.

INAUGURAÇÃO
Fazendo parte das comemorações da Semana do

Excepcional, foi inaugurado ontem, no Posto de

Puericultura da Avenida Mauro Ramos, (,0 Jardim de'

Infância Para Excepcionais, Maneta Konder Bornhausen,
que será dirigido por professoresda Fundação deEducação
Especial. Na oportunidade também deu-se a inauguração
dos retratos do Governador do Estado e do Secretário da

Educação, Carlos Augusto Caminha.
ENCONTRO

Já está formada a Comissão Organizadora do II

Encontro Catarinense do Bem-Estar do Menor, que será

realizado nos dias 19, 20, 21 e 22 próximo, na

ex-Faculdade de Direito, sendo que a comissão foi
constituída pelo Secretário dos Serviços Sociais, Marcelo
BandeiraMaia:
CUNICA

'Os doutores José Brasil e José Teixeira, da equipe do
.

Professor Paglioli, de Porto Alegre, estiveram em nossa

Cidade e, em visita ao senhor Odson Cardoso; supervisor
da' APLUB, informaram que, dentro em breve, será

instalada aqui na Ilha, uma clínica neuro-cirúrgica. Os
médicos da capital gaúcha já estiveram em contatos com

o Secretário da saúde, Prisco Paraíso.
UC

,

A diretoria do Lagoa Iate Clube informando que, para

que sejam concluidas as piscinas, decidiu fechar sua sede.
até novembro.

.

DIOMICIO FREITA�
Com um coquetel no persian roon do uotel Royal o

Sr. Diomicio Freitas será homenageado no próximo dia
31 às' 20 horas. O Sr. Diomicio Freitas será Capa da
Revista Banas. Já confirmarampresença no coquetel os
Srs. Peracchi Barcelos, o Secretário do Ministério da Fa
zenda e o Sr. Geraldo Banas.

• De Joinville, Vany e Alfredo KnoU estão nos

participando o nascimento de Luciano Gustavo..

'". Será encerrado no domingo, dia 3 de setembro, o Io.
Salão de Artes Plásticas da llha de Santa Catarina, no
Clube Doze de Agosto.

• Sá Rodrigues Trio, sucesso na noite carioca, e que
conta com a participação de Gutemberg Guarabira, virá
para uma temporada no Teatro de Arena Trapiche.

.

�.

CINEMA

PARA

HOJE

sAo JOSÉ 3 - 7.45 - 9,45 Hs.
- �

, -

RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs ..
. -

.
-'

EXIBIDORA
CENTROSUL LTOA

-"ÃoÓíJOt:ill SANlinaOURi' BE81.!.iINC,AR,' lUiGlf,U!ETll
ElMiR:Clil[il[SCHI tiNO TOffUlú PAULOVIUAi"1ü

....._ .. SlIfANIA SANORELI.i
•

;_. MARIO MONICHIJ,,;;;;,;; MARIO CECe"1 GORl
,

I
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Lúcia Câmara,
esposa do jornalista
José Rodolpho
Câmara,
nos escrevendo
do Rio para dizer do

quanto gostou das festas
comemorativas
ao centenário do
Clube Doze de Agosto.

I

v ,

Marilda Meneies,
o broto-beleza

que é notícia
em

sociedade,
enfeitando

a coluna de hoje .

JALlSCO- 8 Hs.' GLORIA 5 - 8Hs.

-EASTMANCOLOR-
-COM--:-

' ,

'REGINALDO FARIAS
ROZÃNA TAPAJOS
JOSÉTEWGOY '--FLAVIO MIGIACC�O

CINE ROXY

2- - 8' Hs.

PROGRAMA DUPLO

1� FILME

...... � �
"

·
·

·
.'
·
·
·
·
·
·
·
..

·
·
·
·

-uml pal.lo mórbldl

�,.CATHIRINE OINE,U.Yf FRANCO NERO ,.', �
,ffRItANOOU'f.LOu,GAQS •

EAS'fMANCOWR •
�

� II

:

·
·
·
·
·
·
....................... � .

20 FILME RAJÁ - 8 Hs. .

S. LUIZ 8 Hs
,

,lUUU CUMfCA CUMÃ rlillCURÃ UU" VfRUADfIRU' ,

SI�NlfICAUU UA VIDA" f Al�UMAS vms NAU l[RMINA NUNCA I'

�••,.�'l� ��ff:1
-?ROCURJ\
'INSAClAva

�",:'TAK:G.OF�F"
=

PRÉMIO
..

l �
1 � ESPECIAL

, �-k , . 00 JURI
-::. �, -

. 00 FESTIVAL
" ,'l ,

j """ INTERNACIONAL
, ,DE CANNES

-

.', L' 1971 '

LYNN CARLlN BUCK HENRY COL�DO'.,i>::;�:,;:";, '�',:'"'''' 'LlNNEA HEACOCK
'

"",''"'''J'MllOSFORt.1AN ))I'i, 'i ;!4/,i ;·Iil ;'1R1I1I1 JOHNKWN .(:.�:)
\1110S fORMAN -Mlq;· �

:. ,,'

IOjlM� FllM

VERAO, QUENTE NA SICILlA
co";; GUNTHER ,STOLL

RITA SCHERRER

CHARLOTTE KER R
•

CINrRITl AMANHÃ
,

Jo/tlier Blue'

Joseph E. Ievine ap-e senta

o Fitme Avw Embasw 411=

'/lO E'
PRECISO.
SERBOMEM"

CANDlCE BERGEN· PETER STRAUSS· DONAlO PlEASENCE
JC'i\ ,.', ['A'J:,': .,�t7:. :'��'t0:7�r�,�:j, '.;��s

��
Metro-Goldwyn·Mayer

CORAL A PARTIR DE� 5 ii FEIRA-
PAlMMOUNT PICTURES
gpr.,.nlg

I, David Hemmings I

ESCOLA DE
SADICOS

ii]
� ·UNMAN.WITTERING ANO liGO" COLORIDO

NOIlUZIOA '01 Gareth wmao. Ditigldo por John Mnckef\lie RClleiro por Simon Reven

-

,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO II - 29 de Agosto de 1972 - Página 4
I"

•

telui,oina Marisa Ramos , j

]'Horóscopo Omar Cardoso

ÁRIES - Seu horóscopo de,
hoje favorece extraordínang,
mente os seus interesses mons.
tários, Pode comprar ou ven
der propriedades. E é bom
também para o amor, à saúde
às viagens e novas amizades.

'

TOURO ,- A terça-feira ofere
ce para você boas oportunida_
des para ganhar dinheiro e ter
lucros pela ocupação. Porém,
não faça gastos sem muita ne

cessidade. Propício para o

amor, para viagens e às notí
cias.

GÊMEOS - Vizinhos ou pa,
rentes muito. chegados procu,
rarão ter questões consigo nes
te dia, não dê portanto, mon,
vos para isso. A, influência de
Marte não é muito favorável
para os assuntos sentimentais.

CÁNGER - Hoje é um dia 'em
que você certamente terá algu
mas perturbações na vida, in
clusive seu cônjuge estará des
contente com você. Não faça.
negócios de casas e apartamen
tos e não compre terreno que
não conhece.

LEAO - Marte em Leão dá lu
cro em negócios e empreendi
mentos ousados. Mas, só favo
rece as relações sentimentais
com pessoas nascidas em Âri
es, inclinando à discórdia com

nativos de Escorpião.
VIRGEM - Cuidado com pre

juízos causados por emprega
dos ou sócios. Não realize o

negócio' que está pretendendo.
Espere o dia de amanhã para
concretizá-lo. Não abuse da

saúde e não discuta com a pes
soa amada.

LIBRA - Você estápredispos
to a ter um episódio amoroso
neste dia, que lhe dará no fu
turo muitos aborrecimentos.
Evite portanto, qualquer coisa
neste sentido. No período da
tarde poderá receber notícias

agradáveis.
ESCORPIÃO - Sendo este o

seu melhor dia da semana não

lhe será difícil triunfar em tu

do o que intentar, muito espe
cialmente em'questões que en

volvem segredos e finanças.
Bom às viagens e ao trabalho.

SAGITÁRIO - Dia propício
ao sucesso na investigação de

todo e qualquer assunto ocul
to ou místico. Bom para as re

lações com pessoas nascidas
sob .0 signo' de Sagitário ou

Áries. Excelente saúde.

CAPRICÓRNIO - Dia com
pletamente nefasto. Negócios
importantes devem ser adiados

para amanhã ou sábado. Não

se submeta a nenhuma opera
ção e tenha a máxima atenção
no trânsito. Sucesso nas via

gens.

AQUÁRIO -, O dia marciano

poderá trazer desentendimen
to para você no ambiente de

trabalho e até atritos e discus

sões,
.

mesmo com pessoa des

conhecida. Pára o amor ou

união o fluxo é ne;tivo.
PEIXES . Uma vontade forte e

coragem que podem ir até à te

meridade, exaltando seu gosto
pela aventura, é o que lhe dá
Marte neste dia. Com relação à

Vida sentimental, não aconse

lhável a união com Áries a não

ser que a pessoa seja de Peixes.

,

o divã do
Mai« um modelo de Hardy
Amies, apresentado em sua

coleção. Este causou gran
de sucesso por sua origina
lidade: é um casaco em

tweed preto e branco de
ousado padrão. A gola é de

pele de raposa negra.

psicanalista

cada vez

•

nm.s

Dois vestidos de Hardy Amle»
.....frequentado

Através da hipnose catártica, que é
urna purgação mental durante a hipnose,
Freud verificou que os histéricos sofrem
de reminiscências, isto é, de memórias
traumáticas reprimidas. Ao se libertar des
ses corpos estranhos espirituais, originá
rios de acontecimentos penosos ocorridos
na infância, o paciente se cura, ainda que
transitoriamente.

.

Muitos a combatem: é uma forma de
uniformização do comportamento, um

perda de tempo, um remédio muito bom
para o bolso do psicanalista mas inútil pa
'ra quem recorre a ela. Há mais tempo do
que se pensa, muitos a matam: em 1931 o

psiquiatra alemão Oswald Burnke escrevia
um livro sobre seu fím e em 1932 um

argentino decretava a morte do próprio
Freud.

"Como emprego desse método -

acrescenta Paulo Saraiva - o criador da
.psicanálise fez três descobertas importan
tes: 1) Os distúrbios emocionais do passa
do determinam sintomas neuróticos; 2)
Tais distúrbios sofrem repressão, ou me

lhor, são afastados da consciência e man

tidos no inconsciente; e 3)' O ·desrecalca
mento (ab-reação) leva ao desaparecimen
to têmporário dos sintomas neuróticos."

Mas como as neuroses não morrem ii
psicanálise continua, e agora vai-se tomar
mais barata: um grupo de médicos preten
de montar unia clínica no Rio, cobrando
Cr$ 10,00 por sessão e divulgando as

aquisições dessa ciência.

- Nunca faltaram cassandras em rela
ção à psicanálise - diz o médico Danilo
Perestrelo. - Vaticínios sombrios sobre o

seu valor sempre existiram � continuam a

subir de vez em 'quando. E certo que a

psicanálise tem limitações, mas são ine
rentes a qualquer feito humano. As teo
rias psicanalíticas podem experimentar
mudanças quando os 'fatos e observações
assim o impuserem.

Hardy Amies, um dos mai
ores costureiros britânicos,
combinou estilo informal e
suntuoso tecido neste ele
gante vestido de noite, de
sua coleção outono-inver
no 1972. O vestido, con

feccionado em renda re

bordada de lantejoulas ne

gras e prateadas, tem corte
muito simples e o decote é
redondo. Acompanha-o
um cardigan debruado de
lantejoulas.

o TEMPO ANS�OSº
A ansiedade é um dos sintomas .maís

frequentes nas neuroses. Ao contrário do
medo, reação a um perigo exterior e CO"

nhecido, a ansiedade é uma reação a um

perigo desconhecido e interior. Foi isto
que Freud verificou' depois de abandonar
pontos-de-vista anteriores, segundo' os
quais a ansiedade era o equivalente .direto
da energia sexual não escoada ou resulta
va da incapacidade de satisfação sexual.

A doutora Katarina Kemper, uma das
líderes do grupo que quer implantar a psi
canálise a baixo preço, diz que vê no "eli
tismo e discriminação da psicoterapia"
uma situação dolorosa. A idéia é de usar a

terapia de grupo, adaptando a psicanálise
a um nível global e não só individual,
atendendo principalmente aos jovens,
"sempre às voltas com problemas de tóxi
cos ou simples desajustamentos."

"A ansiedade - acentua Paulo Saraiva
- desempenha um papel muito importan
te na neurose obsessiva ou compulsiva,
em que o paciente se sente compelido a

pensar ou fazer algo queele reconhece ir
racional. Fala-se em obsessões quando se

trata de idéias e em compulsões de atos,
mas talvez fosse mais correto empregar a

expressão neurose compulsiva, pois há
sempre compulsão a pensar ou agir daque
la forma."

CEM ANOS
Em trabalho publicado no Minas Ge

rais, Suplemento Literário, Paulo Saraiva
que pesquisou profundamente o áSsunto:
conta que o estudo sistemático das neuro
ses teve início há cerca de 100 anos

.

quando o médico norte-americano Beard
reuniu sob o nome de neurastenia certos
grupos de sintomas que vinham sendo es
tudados anteriormente com as designa
ções de debilidade geral, astenia neurocir
culatória, debilidade espinal e- dispepsia
nervosa.

Mas Beard agrupou em seu conceito
quase tudo o que hoje compõe os quadros
neuróticos, e por isto muitos autores en

tendem que esse diagnóstico corresponde,
na verdade, ao da histeria.

.

"Na histeria - diz Saraiva - problemas
psíquicos, geralmente inconscientes, são
convertidos em sintomas físicos. Daí o

nome de histeria de conversão, neurose
'bastante frequente que pode manifes
tar-se sob a forma de fenômenos sensiti
vos, motores, viscerais, vaso-motores e.

psíquicos.
"

O principal fenômeno sensitivo da his
teria é a dor, que pode localizar-se em

qualquer parte do corpo, principalmente
cabeça, seios, .regíões ovarianas e coluna
vertebral. Há também as anestesias histé
ricas, como as mãos que se mostram in
sensíveis do pulso para baixo e também'
os pés, dos tornozelos para baixo.

Os sintomas motores mais comuns são
a impossibilidade de ficar em pé e andar
sem que haja lesão no sistema nervoso. Há
também convulsões diferentes das epolép
ticas porque o doente não desmaia. Os
sintomas viscerais podem ser náuseas, vô
mitos às vezes prolongados e falta de ape
tite.

.

Outra sintoma é a amnésia lacunar, is
to é, o esquecimento-de coisas relativas a

uma determinada fase da vida. E também
desdobramento da personalidade, as fu

gas, o sonambulismo e a catalepsia, que é
uma rigidez persistente dos membros infe
riores e superiores.

Manifestações compulsivas isoladas são
comuns e não constituem dOença. É o ca

so da dona de casa, exageradamente preo
cupada com a ordem e a limpeza de sua

casa. Em outros casos os sintomas são
, mais graves, e a pessoa sabe que determi
nados atos são absurdos mas não pode li
vrar-se deles.

A modaEmbora alguns autores insistam em

atribuir a neurose compulsiva a fatores
hereditários, outros, por influência da psi
canálise, consideram-na determinada por
acontecimentos ocorridos nos primeiros
anos da vida.. Os' sintomas representariam
uma tentativa de solucionar conflitos
existenciais entre a parte instintiva e re

pressora da personalidade.

infantil

quase

Paulo Saraiva diz ainda que o trata
mento psicanalítico indicado para os ca

sos graves de neurose compulsiva rara

mente apresenta resultados compensado
res e nem sempre está ao alcance de to

dos, dada a sua longa duração e, conse

quentemente, seu elevado custo.

,

adulta LIQUIDA COM DESCONTOS
DE ATÉ 40%

MALHAS,' CAMISAS E ROUPOES�
CAMA - MESA - BANHO.

NOVA IORQUE - (ANSA) - Já não

podemos mais classificar a moda em adul
ta e infantil pois as últimas estações deter
minaram a fusão de ambas numa só. Po
de-se dizer que esta mudança se verificou
principalmente em função dos gostos das
crianças que, não mais 'querendo ser con

sideradas como tais, fizeram de tudo para
se aproximar dos adultos. O fenômeno se

.

verificou com.grande intensidade no setor
da moda para as meninas que seguem fiel
mente o esquema da moda de suas mães.
Passaram então a usar calças amplas, saias
pregueadas ou godet, muitos blazers e ves

tidinhos '''para gestantes". Quanto aos

meninos, os menores ainda mantêm al
guns detalhes típicos de moda infantil,
como é o caso das calças até o joelho.

Os modelos da foto muito bem exern-
.

plificam o que é a moda unisex dos últi
mos tempos: malha de gola olímpica em

cores vistosas acompanhadas por blazers
.

em jersey de lã, saias pregueadas para 'as

meninas e calças até à altura do joelho
para os meninbs,

Os blazers, as mais importantes peças
. do vestuário atual, tanto podem ser acom

panhados por saias ou chemisers como

também por calças compridas. No primei
ro caso, ficará muito gracioso usar meias
três quartos ao mesmo tom da blusa ou

num dos tons do vestido que será geral
mente estampado.

Em se falando de cores, devemos
observar que estas tendências para todos
os tons de azul marinho, branco e verme

lho. Quanto aos acessórios, deveremos dar
preferência aos da moda marinheira, ou

seja, âncoras, barquinhos ou estrelas.
Enfim, a moda infantil é uma cópia

perfeita da moda adulta não se diferenci
ando nem pelos comprimentos que sem

pre as diversificaram nem pelos detalhes
como por exemplo as meias três quartos
que até alguns tempos atrás eram típicas
das crianças.

Quanto ao problema do custo, a dou
tora Katarina Kemper, acha que pode ser

solucionado agora com seu sistema de te

rapia de grupo. E quanto aos resultados
pouco compensadores, o que pode resol
ver são as pesquisas sobre' o assunto. Seu

grupo vai desenvolver um curso de exten
são universitária.

.

PELOS MELHORES PREÇOS,
TAMBEM PELO CREDIÃRIO,
SEM QUALQUER ACRÉSCIMO.

NOVO HORARIO:
9 À,r-;, 12 E 14 ÀS 19 HORAS.

- Não sendo uma seita religiosa, e sim
urna ciência - diz o Dr. Danilo Perestrelo
� a psicanálise tem mudado em mais de
uma direção. Com o próprio Freud e após
Freud. Quanto à pratica, é conveniente
acentuar que a psicanálise pode fazer os

homens melhores, e trabalha nesse senti
do. Mas não os faz deuses.

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 43,02
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO II - 29 de A�osto �e 1272 -:- Pãgína 5

Há alguns anos,
quem enc�ntrasse
um home", com '

barbas e
cabelos compridos,
pensava logo:
"Deve ser

capuchinho, místico
oriental
ou maluco".
Quando a moda atual
das barbas
longas
começou a surgir,
houve reações,
empresas
demitindo
funcionários
barbudos.
O 80tafogo
chegou a perder
um de
seus melhores
jogadores,
Afonsinho.

Barba & Cabelo
..-

do homem
•
•

•

anova·,ma
deixavam crescer até as

maiores proporções. O si

nal de luto por meio da
barba existia na Roma an

tiga, e ainda hoje os mao-

.

metanos juram pelas bar
bas do Profeta.

'Há uma explicação ana

tômica para a idéia de que
a barba é um símbolo de

masculinidade: ela aparece
"como caráter sexual se

cundário" na puberdade, e
certas publicações dizem:

"Relacionada com o sis

tema piloso geral, mas sob

influências endócrinas, não
admira que as variações da

barba estejam dependentes
da funçã� interna, em par
ticular do testículo." Tan

to que a barba dos eunu

cos é irregular e pouco
abundante.

. Mas essa ligação' instin
tiva e instantânea entre as

idéias de masculinidade e

barba tem mudado ultima

mente. Ha � pessoas que
olham os barbados com

forte suspeita quan�o à vi

rilidade, e em muitos casos

a suspeita se confirma.

Seja qual for o caso, os .'

barbeiros recomendam, pa
ra a higiene da barba, os

mesmos produtos que se

usam no cabelo. Creme

rinse, por exemplo, de 15

em 15 dias. Em caso de

caspa, aparar ou raspar até

que O' problema desapare
ça. Há tesouras especiais
para corte de barba e cabe

lo, e quem achar que tem

barba em excesso pode
desfiá-la como se faz com

o cabelo.

E para quem quiser pa
recer um sisudo homem de

negócios paletó-e-gravata
durante o dia, mas mudar

tudo "para estar na onda"

à noite, existe o recurso da

barba postiça. Em Nova

Iorque, Tucciarone, fabri

cante de perucas, vende

por ano cerca de 50 mil

barbas, bigodes e até so

branceIas e pelos do tórax.

Hoje; calcula-se que
mais de 20% dos homens

usam barbas longas. Para

os simplistas, as explica
ções são duas: a preguiça
de se barbear todo dia e a

preocupação dos que, estu

dando as linhas do rosto,
descobrem que as barbas

os tornarão mais bonitos e

atrativos para as mulheres.

Mas os psicólogos têm ou

tras idéias.
- A �aioria das mu

lheres - diz o alemão Wer

-ner Kirst - sente-se. fasci
nada pela barba, julgando
que ela torna os homens

mais masculinos. Parecem
,

.assocíar as barbas aos anti

gos faunos. Uma barba po
de . significar nacionalismo
ou internacionalismo. O

barbado deseja identificar
se com Stalin, Lenine, Hi-,
tler ou qualquer outra fI�
gura histórica.

, Outro psicólogo, o ame-'

ticano Daniel Freedman,
diz que "se a mulher tem a

impressãü de que a barba é

terrivelmente selvagem ou

'desperta medo, ela talvez
,não resista muito tempo
ao galanteio do seu porta-
dor." Mas outro america

no, que prefere não dizer o

nome, afirma que os bar

bUdos "geralmente são
obcecados por uma idéia

Iíxa, têm tendências psico
páticas ou são frágeis fisi

camente."

uma barba cada vez mais

comprida. Mas antes ainda

-de Zagalo falar, falou o di

rigente Zeferino Xisto To

niato: "Barbado, aqui, vo
cê não entra." 'A respota
de Afonsinho: "Então está

difícil, pois eu não' faço a

barba não,"
O resultado é que, de

pois de uma longa luta na

Justiça do Trabalho, Afon
sinho ganhou o direito de

usar barbas compridas e o

Botafogo foi obrigado a

lhe dar o passe livre. Ainda

hoje o técnico Zagalo não

pensa em convocar Afonsi

nho para a Seleção Brasi

ieíra, não porque ele jogue
menos' futebol, mas por
causa das barbas.

O que o Botafogo fez

com Afonsinho, nenhuma
,

empresa pode mais tentar'

fazer: em 25, de maio do

ano passado, o Tribunal

Superior do Trabalho deci
diu que os cabeludos e bar

budos não podem ser dis

pensados com justa causa.

Isto firmou o princípio se

gundo o qual cabelo com

prido e barba exagerada
não ofendem a legislação
trabalhista.

Segundo alguns, a moda
de usar barbas só não é a

Também é velha a mo

da de proibir as barbas.

Muito antes dos dirigentes
do Botafogo que afastaram

Afonsinho e dos patrões
que demitiam empregados,
Alexandre Magno mandou
.

os soldados macedônicos

cortar�m suas barbas p�ra
que os inimigos não as

agarrassem em combate.

Houve tempo em que
só os homens livres tinham
o direito de usar barbas, ri
gorosamente proibidas aos'

condenados e aos escravos.

Na antiga Índia, raspar as

barbas era uma severa pu

nição, e os persas impu
nham aos prisioneiros o

mesmo castigo. Entre os

espartanos, o soldado que
não tivesse mostrado' va
lentia na guerra era proibi-

solveram fazer como os

hipPles, aderiram à barba
� e, acompanhando a ex

plosão jovem, a barba ex

plodiu pelo mundo.

O ponto crítico dessa

explosão, no Brasil, foi por
volta de setembro de

1970, quando se tornaram

mais numerosos os casos

de demissão de emprega
dos que se recusavam a

usar o barbeador. A Corre

gedoria de Justiça chegou
a proibir os barbados,
hippies,' mulheres de calças
compridas, os cabeludos e

até as minissaias de entrar

no Foro da Guanabara.

Antes disso, o técnico

Zagalo começou a notar,
de cara amarrada, que

,

Afonsinho aparecia nos

treinos do Botafogo com

do de usar barbas.

Entre muitos povos, a

barba foi considerada um

adorno sagrado.,Tocá-la ir
reverentemente ou cortá-la

contra a vontade do dono

era uma afronta ou um

castigo menos suportável
que a própria morte, parti
cularmente entre os ára

bes.

por causa da "revolução
exportada", outros porque
não podiam se conformar

com as desigualdades das

coisas. Com eles, os que,

segundo Werner Kirst, de

sejam "identificar-se com

determinados grupos cujas
I

idéias acham simpáticas"
ou ainda "diferenciar-se, à

primeira vista, dos seus se

melhantes."
, A expansão das barbas

'revolucionárias' acabou

atingindo o que são ho+ as

colônias hippies , em te

por causa da contes ação,
em parte por economia ou

ainda devido a uma inimi

zade congênita à limpeza,
o que conduzia à idéia de

que higiene é coisa de bur
guês.

Até que os Beatles re-

A INVASÃO
Tudo começou quando

'rn dia apareceu nas Caraí
oas um: homem de fala

,

cOmprida dizendo que não

rasparia as barbas enquan
to não derrubasse o dita
dor Fulgêncio Batista. Li

derava' uma legião de bar-
, bas hirsutas, uma carabina
em cada mão, um revólver
ém cada coldre. Estava

"nauguI:l.da a barba mo

Símbolo da contestação so

cial.
Seus seguidores espalha

Iam-Se pelo mundo, alguns

No 1I;,�__ _
_ ��enrique

Il, da França, apareceram
barbas em grande número

e formas, perfumadas e

tratadas com 'grande cari

nho. De noite, os homens

as envolviam em redes, pa
ra manterem o ondeado.

,

mais velha do mundo por-

que antes dela já havia a de

comer. Para os povos mais

antigos, a barba era um

símbolo da própria honra.

Na travessia do deserto,
Moisés disse aos hebreus'

que Deus os proibira de

cortar as pontas das bar

bas.

Por desgostos e atribu

lações alguns povos corta

vam as barbas, e outros,

pelos mesmos motivos, as
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Os ,dentistas e '" psicologia
Cerca de metade da população ameri

cana não' goza de uma assistência dental

adequada por ter medo de ir ao dentista,
segundo declarou um professor da Facul
dade de Odontologia da Universidade do
Sul da Califórnia (USC). Para ele, isso re

presenta uma "afronta à profissão".
Até recentemente, disse o Dr. Nathan

Fríedman, as- faculdades de odontologia
praticamente não ensinavam nada aos jo-

-

vens dentista sobre como lidar efetiva
mente com o problema dos "covardes
dentais".

"Os dentistas acham, com frequência,
que o medo não é problema deles", disse
o educador da USC numa entrevista,
"Mas com um paciente atemorizado; tra
tar do seu medo é mais importante do

que tratar dos seus dentes".

Três entre 4 pessoas nos EUA não ab
têm um tratamento dental adequado, dis
se o dentista, e estima-se que 50!% desse
número evitem de comparecer a um gabi
nete dentário porque tem medo.

'Contudo, quando a necessidade algu
mas vezes força os "covardes dentais" a

procurar ajuda, frequentemente eles são

maltratados pelos dentistas, segundo Frie
dman.

Se o paciente diz ao dentista que está

com medo, em geral o dentista ignora esse

ponto e concentra sua atenção nas cáries,
como se quisesse dizer: "Não quero falar
a seu respeito; quero falar sobre os seus

dentes", disse Friedman.

"A maioria das pessoas que têm medo

está ansiosa por contar isso ao dentista,
mas este deve encorajá-las a falar a respeí
to e não desestimulá-las disse.

Desde que o dentista tenha sido devi
damente instruído, é possível, em quase
todos os casos, acalmar os receios do pa
ciente e depois começar o tratamento,
que é bem menos traumatizante do que o

paciente espera, disse Friedman, que é

presidente do Departamento de Compor
tamento Humano da Faculdade de Odon

tologia.

Sua tarefa consiste em ensinar como

lidar com pacientes medrosos.Isso consis

te, na maioria dos casos, em mostrar aos

estudantes como aplicar certos princípios
psicológicos bastante estabelecidos ao

problema do medo de tratamento dos

dentes.

Por exemplo, os estudantes
o

aprendem
qpe esse medo não passa de uma resposta
condicionada. Isto significa que as pessoas
aprendem a ter medo dos dentistas e po
dem desde que devidamente ensinadas, a

se livrar dele.

A maioria das pessoas aprende a ter
medo dos dentistas enquanto ainda são

crianças. Uma maneira comum é ouvir
seus pais comentarem, logo depois de re-

,
tornar do dentista, sobre os '''?;onias por
que passaram com a broca e de como "ele

quase me matou".

Quando' a criança vai ao dentista pela
primeira vez, espera sofrer dor e portanto
fica apavorada. A menos que o dentista

seja sensível ao que pode acontecer, o me

do é intensificado e os dentistas' subse

quentes passam a serem vistos com des

confiança, disse Friedman.

Ao encorajar o paciente a externar

seus receios e discutir a maneira como

eles se originaram, o dentista permite que
o paciente ventile os seus medos e fica de

posse de informação de que necessitará
para fins de tranquílízação específica.

Em geral, o medo se centra na dor, e

nesse caso o dentista pode explicar pa
cientemente aquilo que pretende fazer pa
ra impedi-la.

Algumas vezes o medo está localizado
em outras áreas. Às vezes, disse o dentis

ta, os homens se, sentem tontos só em sen

tar na cadeira do dentista. Isso leva-os a

ter vergonha de si mesmos e a adiar, o

máximo possível, a visita ao dentista.
Friedman diz que quando um paciente

confessa que é um "covarde dental", de
ve-se responder: "Não, os covardes fogem

I
e você veio o até aqui. Para isso, é preciso
coragem".

"

1 - A senilidade nãô é somente evitável, como previsível e, às vezes, curável; Segundo 'a
dra. Muriel Oberdeler, a senilidade não é orgânica, e sim emocional.

2 - Quem �ã� tem medo da cadeira de dentista? As faculdades de odontologia não
ensinaram quase nada a respeito de psicologia sobre como' lidar com os "covardes
dentais":

3- Os mais modernos meios de socorro estão sendo empregados nas estações de inverno
- a tala inflável com a boca, para casos de fratura, é um desses recursos.

Geriatria ,p,�o",ete a

velhice sem senilidade
A velhice tende a ser definida como

senilidade. Será a senilidade uma decor
rência inevitável da velhice? Não, disse
ram dois geriatras. A senilidadeé não so

mente evitável, como previsível e, às ve-

zes, curável.
'

..

A Dra. Muriel Oberleder, psicóloga de

Manhattan, e o Dr. James Folson, psiquia
tra e encarregada da fiscalização de hospi
tais do Estado de Alabama, debateram re

centemente o processo de reversão daséni
lidade durante: uma conferência realizada
em Nova Iorque. Eles falaram a i:espeito
das técnicas da "orientação voltada para a

realidade", como é chamada a terapia, a

mais de 200 profissionais presentes e que
trabalham em instituições de pessoas ido
sas ou para agências comunitárias.

A Dra. Oberleder, que ensina no Colé

gio de Medicina Albert Einstein, discorda
dos médicos que acham que a senilidade é

orgânica. "É emacial" , .disse ela, "uma
forma de psicose ou ruptura da realida
de".
"A pessoa reage com cólera e frustra

ção sexual", acrescentou. "Ela se odeia e

vive à procura da juventude perdida". En
tre os sinais de perigo por ela anotados
acham-se' queixas de males físicos, perda
de memória e irritabilidade. Todos esses

sintomas, diz ela, são protestos que de
vem ser acalmados com amor, paciência e

comunicação em nível adulto.
O Dr. Folson disse que em vez disso a

pessoa é tratada como um objeto inútil e,
não como um ser humano. A familia ten

de a sufocá-la com excesso de cuidados,
levando-a literalmente "à morte pelo
amor".

O Dr. Folson começou a trabalhar com
a orientação ,x,oltada para a realidade no

Hospital da Administração de Veteranos,
em Topeka, Kansas, em 1959, echefíou
um programa semelhante no Hospital da
Administração de Veteranos em Tusca

loosa, Estado do Alabama, durante quase
10 anos.

Para citar a eficácia da orientação vol
tada para.a realidade, o Dr. Folson citou
o histórico do seu caso favorito, o de
John Simpson, de 77 anos. "Quando ele
nos foi entregue", explicou o Dr. Folson,
"Simpson já tivera dois ataques cardíacos
e vários derrames. Sua família estava con
vencida de que iria morrer. Ele não tinha
uma finalidade na vida e achava-se num

estado desesperador".
"Primeiro, jogamos fora as páginas de

instruções que sua família nos escrevera.

Depois, começamos a bombardeá-lo com

fatos: seu nome, a data, a hora, o número
de seu quarto. Mostramos-lhe onde ficava
o banheiro e iniciamos uma série de exer

cícios. Dois meses mais tarde, ele estava
em condições de ir para casa. A família,
porém, não estava psicologicamente pre
parada para sua volta, uma vez que já o

haviam dado como quase morto. Por isso,
ele passava alguns dias em casa e depois
voltava para o hospital, até que finalmen-

, te sua família se acostumou novamente à
sua presença."

O Dr. Folson concluiu, com um sorriso
satisfeito, que "não faz muito encontrei
sua neta na rua e perguntei-lhe como ele
ia indo. Ele me disse que ele voltara a

cultivar legumes numa pequena horta no

fundo do quintal da casa cinde moravam e

mantinham o freezer de duas famílias
sempre abarrotado."

Outro caso citado pelo Dr. Folson foi
o de um médico, já avançado nos 60, que
ficara cego há poucos anos e se achava no
hospital para tratamento de um quadril.
Como fora necessário fazer uma operação
para colocar um grampo, para maior fir-

o

meza dos movimentos, ele estava ansioso
para saber qual o seu tratamento e vivia
fazendo perguntas. "Ele era ignorado, tra
tado como se fosse um pedaço de madei
ra", disse o Dr. Folson. "Como era um

homem educado, ele reprimiu sua cólera e

evitou cenas indígnas, mergulhando na in

consciência, de onde eventualmente con

seguir.ios retirá-lo."
"São as pessoas encantadoras, que

nunca dizem uma palavra feia, os candida
tos à senilidade", disse a Dra. Oberleder.
"Elas-odiaram seus filhos por terem de se

preocupar tanto com eles, ou sentiram in

veja por verem os jovens o se distraindo,
mas não se atreveram a externar seus sen

timentos negativos. Deixaram esses senti
mentos represados, interiormente, aguar
dando que suas defesas se esboroassem e

o potencial senil viesse à tona. Não cria
ram defesas contra o medo e a raiva." .

"Devemos analisar nossos sentimentos
e não reprimi-los", disse eia. No Hospital
Estadual do Bronx, onde trabalhagcomo
consultora, as pessoas idosas aprendem a

externar sua ira em sessões de terapia de

grupo.

A psicóloga sugeriu que para evita! o

pesadelo de ser "internada" numa insti-'

tuíção para doentes mentais, a pessoa ido
sa deve aprender a viver consigo mesma e

a desfrutar das alegrias e prazeres naturais
à sua idade."

Fraturas em esquiadores

./ \

o número total de acidentes de esqui aumenta de ano'

para ano em todos os países em que esse esporte se

pratica. Entretanto, eonsiderando-se o número crescente
de esquiadores, os acidentes diminuiram, em, valores
relativos. Em Bariloche, estação popular da Argentina,
muito procurada por brasileiros, em 1960 registraram-se
10.000 escaladas e 22 acidentes, enquanto que em 1971,
'ocorreram 600.000 escaladas e 120 acidentes. 'A
diminuição do - valor relativo é consequência da

intensificação da vigilância e dos melhoramentos
introduzidos em matéria de balisamento.

Os socorros aos acidentados também se aprimoraram,
e as talas empregadas em casos de fraturas são das mais
modernas. Na foto acima, um esquiador acidentado é
"vestido" com uma dessas talas, que fazem lembrar uma
bota : Elas imobilizam completamente o membro
fraturado e são infladas com a boca, depois de fechadas
com um "zipper".
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que a nossa torcida garante
a arrecadação. Já Agartino
Gomes admite que enfren
tando o Flamengo primei
ro o Vasco lucrará muito
mais" porque as duas gran
des torcidas estarão em

massa quinta-feira no Ma
racanã. O sr, Jorge Frias de
Paula revelou que o Flumi
nense não desejava mesmo

estrear o turno decisivo e

muito menos com o Fla
mengo, para evitar o satu
ramento do público. A hi

pótese de ser adotada a

caixa-única, devidindo
'igualmente o total da ren

da, foi levantada pelo re

presentante do Flamengo,
sendo contestada pelo
Agatirno Gomes que expli
cou a vantagem que o Flu
tem em obter melhor ren
da, já que jogará as duas
últimas partidas, sendo
uma no domingo.

Uma outra divergência
surgida na reunião foi pro
vocada pelo presidente do
Fluminense ao propor a

exclusão do Fla-Flu como

partida inaugural do turno
fmal. Os outros dois repre
sentantes exaltaram-se, ale
gando que a escolha não
deveria fugir às regras pré
estabelecidas. A proposta
do presidente do Flumi
nense é decorrente da rea

lização do Fla-Flu no do
mingo último e que pode
ria impedir sucesso na ren

da da partida inicial do
turno decisivo do campeo
nato carioca.
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Na Grande
I'

Area

ROMA - Se os campeões de "Fármula 1" pensam
qu� as modificações por eles exigidas para o Autódromo
de Monza foram cumpridas pelo Automóvel Clube de
Milão, organizador do 430. Gran Prêmio D'Itália'', o

melhor é que se preparem parauma grande decepção.
Tudo o que o Automóvel Clube de Milão conseguiu

acrescentar às .pistas traiçoeiras do velho autódromo
foram duas discrettssimas curvas, que aumentam em 25

.

metros a sua extensão anterior de 5.750 metros. A onze

dias da competição que poderá definir aritmeticamente o

campeonato mundial de automobilismo de "Formula 1 "

deste ano, Monza é o que sempre foi: um circuito
.. diabólico, quase esttpudo, dos maiores riscos reservados

aos pilotos daquelas máquinas alucinantes.

Com o seu traçado componto um "U" quase perfeito,
onde predominam grandes retas, estimulantes das mais
insensatas médias horárias (espera-se que a deste ano seja
250 km), o autódromo cinquentenário, por um capricho,
será mais uma vez um todo de insegurança e também
ameaças.

Construido/dentro de um parque florestal, visto como

presença indesejável pelos administradores do parque
que sabotam silenciosamente as corridas de automóveis
- o autódromo de Monza não poude ser reformado e

melhorado substancialmente pelo automóvel clube de
Milão.

A administração do parque, desinteresada e

msenstvel, diante da projeção internacional que' as
corridas de automóveis trouxeram há cidadezinha, não
au to rizou a derrubada de 170 mi! arbustos que
compõem um riqu.issimo patrimônio de verde.,
Apresentando-se como defensora da natureza,
proclamando uma força de vanguarda na batalha)�

M ecológica, a administração recusou todas as propostas
dos organizadores do grãn premio.

'Para atender exigências feitas por homens que vivem

perigosamente, o automóvel clube de Milão pretendeu
substituir aqueles 170 mil arbustos por árvores maiores,
de um verde mais imponente em outro local do parque
ou da cidade de Monza.

Argumentou que o equilibriá ecológico seria
preservado, desde que o verde seria apenas deslocado,
não sendo retirado à comunidade e ao ambiente de'
Monza. Recordou, por último, que a reserva doparque
não sofreria, continuaria excepcional, inclusive porque..
em sua área, estão plantadas mais de um milhão de

plantas. Em resposta só obteve o descansado silêncio de
sempre, uma técnica que a administração do parque vem

utilizando para desconversar e para evitar que a discussão
sobre a sobrevivência do autódromo se faça no conselho
municipal, Assembléia Politica que sempre se interessou
em prestigiar as' corridas em Monza porque sempre
temeu a hipótese de ver.encerrada a função ou a legenda
do mais conhecido autódromo italiano. Que reação se

deve esperar dos Pilotos? Deles que; há um ano,
ameaçaram uma greve ao autódromo, invocando
razões de legitima defesa de suas vidas rotineiramente
tão ameaçadas por milhões de outras circunstâncias tão
vulneráveis? O Autódromo Clube de Milão não acredita
que as ameaças dos pilotos sejam confirmadas nesses

próximos dias. Ao menos este ano, exatamente o do
cinquentenário, Monza deve ser corrida. Ninguém poderá
desconhecer ou negar a boa vontade e as boas intenções
do Automóvel Clube - crêem os seus dirigentes.

Administradores, técnicos, organizadores que não
negam porém que as provas de treinamento e também
competição de Monza, de 8 a 10 de setembro próximos,
farão daqueles dias o fim de semana mais perigoso.

Araújo Neto'

LETRAS DE' CAMBIO

�I-IV��
LIQUIDEZ IMEDIATA

Ten. Silveira, 21'- Salas 4, e 5
Fone 2965

nXATIVO PARA. CRAVON
Ai\llLlNAS ALEMÃS PARA FLORES
TELAS PARA PINTURA - PINCEIS
ESPECIAIS
TINTA GUÁCHE - BETUME
LACA INCOLOR - TEREBINE SECANTE
lHINNER - ÁGUA RAZ
FIXATIVO PARA PA�TEL

São alguns itens de nosso grande sortimento de materiais para
pintura artística,

Oferecemos orientação técriica sobre aplicação de materiais,

EMPO�IO DOS SANITÁRIOS
RUA JERÔNIMO COELHO,3

FONE: 3092 - FLORIANOPOLlS

VISITE-NOS

Este ano Emerson F_ittipaldi ganhou os Grandes Prêmios
da Espanha, Bélgica e Austria. As outras vitórias foram em

competições que não contaram pontos para o Campeonato
Mundial de Fórmula - 1:: Silverstone, Roma, mais as

provas de Fórmula 2 de Hockenheim, Rouen e

Osterreiching.
-

O brasileiro cobriu o circuito em Brands Hatch - 504
quilômetros em 2 horas, 50 minutos, 49 segundos e 1
décimo, numa média horária de 175,95 km chegando quase
dois minutos na frente de Brian Redman, segundo
colocado.

Mengo X Vasco na quinta

ALLIANCAGANHOUA PRIMEIRA
PARTIDA. E JÁ ESTÁ PREPARADA
A�ARAA SEG,' U'·ND'·A ,Com ��\��;�úe;�r��i��o�������:ae�;���'ar a fundo.� "

, f-\.I E deu no couro.

Encheu-se de responsabilidade e botou muito amor

nos projetos. Resultado: seus primeiros clientes ficaram
felizes da vida. E a Alliança provou que é boa mesmo.

Mas a Alliança não quer apenas essa vitória. Quer
ir mais longe. Deixar muito mais gente feliz. Mostrar
toda garra d� sua jovem equipe.

Para isto, anuncia que Jern financiamento da casa

própria em até 240 meses. Voce escolhe o projeto
e o tempo de financiamento. A Aliança gosta muito de
conversor sobre essas coisas.

A-propósito, ela está de casa nova. Mudou-se
para a Rua Fúlvio Aducci n." 930, defronte ao Bradesco,
onde você dispõe de maior conforto.

Seja cliente da Alliança.
•

00
ALLlANCA

construtora alliança Itda

Rua Fúlvio Aduccci, 930 . defronte ao Bradesco.
Estreito· Fpolis,

Rio (AJB) - O turno
decisivo do Campeonato
Carioca inicia na próxima
quinta-feira com a realiza
ção da partida entre Fla
mengo e Vasco da Gama,
de acordo com o resultado
do sorteio realizado logo
após o Fla-Flu de domingo
último. Na segunda parti
da, programada para o pró
ximo domingo, o Flumi
nense enfrentará o perde
dor da primeira e no dia 7,
quinta feira, o vencedor.
Caso haja empate na pri
meira disputa, ficou esta
belecido que 9 Vasco será
o primeiro adversário do
Fluminense neste turno

decisivo, enquanto o Fla
mengo jogará no Dia da In-
dependência.

'

Internacional.

Quatro

recordes

mundiais
, Alemanha Oriental não teve problemas para ganhar de Gahria por
4 a O.

.

O México jogou sua primeira partida e venceu por 1 a O, ao
Sudan, em Nuremberg. Dominou todo o jogo mas o adversário' se
defendeu bem. Em troca, a Colômbia perdeu fácil para a Polônia,
por 5 a 1. Os colombianos' não conseguiram superar o melhor
futebol polones e suas possibilidades nas Olimpíadas são nulas.

O destaque do torneio futebolístico acontecerá hoje, com a

partida entre Brasil e Hungria, Os brasileiros tentarão
recuperar-se da derrota de 3 a 2 para a Dinamarca, mas os

, magiares são favoritos. Possuem grande exveriência de jogos
internacionais e muitos' de seus jogadores ja foram campeões
mundiais e olímpicos. Em caso de nova derrota o Brasil estará'
eliminado da competição.
NATAÇAO

OS nadadores latino-americanos - feminino e masculino -

com exceção de Delegado e da equipe brasileira do 4 x 11>0,
tiveram participação desastrosa ontem. A maioria já foi
eliminada em quase todas as modalidades de natação.

o segundo dia dos Jogos Olímpicos violento: quatro
recordes mundiais foram batidos, nas ,cinco finais disputadas. Os
narte-americanos demonstraram completa superioridade em

natação e conseguiu três medalhas de ouro.
A menina Shane Gould, de 15 anos, mostrou que não ftem

adversária na especialidade de 200 metros nado livre. Bateu o

recorde mundial, e deu à Austrália, sua primeira medalha de ouro
em Munique.

O norte-coreano Li lio Jun ganhou medalha de ouro em tiro
de carabina, após disputa violenta com o representante dos
Estados Unidos. Ho Jun, com 599 pontos, estabeleceu nova

marca, fixada anteriormente em 598.
'

A quinta medalha de ouro do dia foi para o alemão ocidental
Sigbert Horn, que ganhou a final do "slalon" de canoa na

especialidade do "kayak" individual.
FUTEBOL ,

A Rússia, uma das grandes favoritas para o futebol, teve
muitas dificuldades para ganhar da Birmânia, quase desconhecida
no mundo nestamodalidade. O resultado foi 1 a O, enquanto a

Brasi', bfi!m no basquete Medalhas Olímpicas

,

Apenas as d�as vitórias no basquete salvaram a delegaçãobrasileira de um fiasco total nestes primeiros dias de Jogos
Olímpicos. ,

.

Na estréia, a equipe brasileira, uma das forças no basquete
olímpico, derrotou ao Japão por 110 a 86 e ontem, encontrou
mais facilidade jogando contra o Egito: ganhou por 110 a 55.

.

No futebol, outra esperança do Brasil, o resultado de estréia, '

fOI desastroso. O selecionado olímpico dirigido por Antoninho,

teve que se d�slocar de trem até P�sau, onde che�ou minuto;.antes da partida, encontrado os dinamarqueses ja fazendo o
aquecimento. Levaram dois gols de saída, reagiram e chegaram
ao empate. M� aos 38 minutos do segundo tempo a Dinamarca
marcou o tercena gol: final, 3 x 2 e a primeira derrota brasileira
no futebol olímpico. _

.

, Em natação somente a equipe do revesamento 4 x 100 nado
livre conseguiu classificação para as finais, enquanto Rômulo

: Duncan Arantes teve atuação discreta nos 100 metros borboleta.
Ficou em quarto lugar, três segundos atrás do primeirocolocado.

PAIS OURO PRATA BRONZE TOT.

3 2- 3 8;
2 2 3 7
1 1 2 4-
1 1 1 3
112
1 1
1 1
1 1
112
112
1 1
1 I.

ES'fADOSUNIDOS'
ALEMANHA ORIENTAL
HUNGRIA
UNIÃO SOVIÉTICA
SUÉCIA
POLÔNIA
CORÉIA DONORTE
AUSTRÁLIA
RUMÂNIA
ÁUSTRIA
ALEMANHA OCIDENTAL
IRÃ

Só dá Emerson, em Brands Hatch'
Brands Hatch-(AP) - Fittipaldi ganhou ontem à prova

automobilística mais premiada na Europa, disputada no

circuito de Brands Hatch. Emerson recebeu 10 mil libras
mais 61 dólares e 25, centavos por volta, pela vitória,
pilotando a Lotus John Palyer Special. Foi sua quarta
vitória este ano na Inglaterra, incluindo o grande Prêmio
Britânico disputado em julho.

Em segundo lugar chegou a britânico Brian Redman,
com um McLaren, o único piloto que junto com Fittipaldi,
completou a distância da prova. A terceira colocação ficou
com o March do francês Henry PescaroIlo.

Caixa Econômica Federal
SUPERINTENOaNCIA OE LOTERIAS

Loteria Esportiva
TESTE 100 (ratificação de resultado)

A CAI XA ECONÔMICA FEDERAL - CEF -

comunica que não houve reclamação relativa ao resultado do
concurso-teste No. 100 .

Assim, 'na forma do que determina o artigo 16, da
Norma Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica
ratificado, em caráter definitivo o resultado publicado no dia
15.08.72, cujo valor para cada aposta vencedora é de
Cr$ 2377 781,83.

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do
dia 29.08.72, nos seguintes locais:

,

Brasflia: Av. W3 - q 512 - lojas 2/b e 3lp e - Distrito
Federal:
Rio Grande so Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Hiachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020'- São Paulo.

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia
29/08/72.
OBSERVAÇÕES
1. às sextas-feiras não haverá pagamento, por se tratar de dia
em que são feitas as prestações de contas dos revendedores.
2. Os pagamentos na Guanabara e São Paulo obedecerão ao

horário de 13h 30min às 17h 30min e 12h 30min às 16h
30m in, respectivamente.

O regulamento da fase
final do Campeonato Ca
rioca prevê uma nova par
tida para o próximo dia
12, caso dois clubes termi
nem empatados na primei
ra colocação. Se as três

equipes, porém, termina
rem com o mesmo número
de pontos ganhos, será de
clarado campeão carioca o

clube que apresentar o me

lhor saldo' de gols na fase
fmal. Persistindo o empa
te, de dois ou mesmo três
times, prevalecerá o saldo
de gols em todo o campeo
nato.

, As três equipes apresen
tain o seguinte saldo de

gols: Flamengo - 40 gols
prô, 15 gols contra - saldo.
de 25; Fluminense - 35

gols pró, 21 gols contra -

saldo de 14; Vasco - 19
gols pró, 10 gols contra -

saldo de 9.
O sorteio foi realizado

em reunião presidida pelo
sr. Otávio Pinto, presiden
te da Federação Carioca de
Futebol, no quinto andar
do Maracanã" e contou
com' a presença dos repre
sentantes dos três clubes,
Jorge Frias de Paula, presi
dente do Fluminense; Hé
lio Maurício, presidente
em exercício do Flamengo
e o Agàtirno Gomes, presi
dente do Vasco da Gama.

O sorteio agradou por
/ demais aos três represen
tantes. Para o representan
te do. Flamengo qualquer
resultado seria bom "já

I

j
I I

"

'.
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Tubarão: jogo não
-

saiu porque
Pedro [só ele?]Moura não quis

Exatamente às 14h3Omin o trio de arbitragem chegou no
Estádio Aníbal Costa. Naquele exato momento o

chuvisqueiro recomeçava em Tubarão, masRoldão Borja,
Pedro Moura e Antônio Osório ainda foram para os

vestiários trocar de roupa. Enquanto isso o público
continuava pagando ingresso, entrando e se abrigando onde
podia. A torcida do Figueirense se espalhou pelo estádio,
ficando em baixo de duas enormes Figueiras e nas

arquibancadas do Aníbal Costa.
Pouco antes, Ítalo Piava, presidente do Hercílio

lamentava o tempo ruim mas achava que o campo estava em

condições, apesar do chuvisco:
- Eu não queria vender ingressos mas não 'posso segurar,

o público lá fora: Acho que dá para sair jogo. Vai depender
do juiz.

.

Exatamente às 14h45 min depois do sorteio que indicou
Pedro Moura. para juiz, __ mais Osório e Roldão como

. bandeiras, o trio saiu do vestiário para o campo. Deu
algumas voltas pelo gramado e voltou ao vestiário para
resolver se saia ou não a partida. '

Pelo lado do Figueirense alguns queriam que o jogo
saísse. Outros, como Harry Krieger, achavam uma
temeridade jogar futebol com aquele tempo. O major Ortiga
preferiu aguardar a decisão do juiz antes de qualquer
manifestação.

Depois de alguns minutos Pedro Moura comunicou a

.decisão para os representantes de Figueirense e Hercílio:
"Não haveria jogo, pois seria arriscado com o campo
daquele jeito" .

.

João Polli foi quem mais berrou, em nome da torcida do
Figueirense:

-

:- Esse cara Pedro Moura é um ladrão, vagabundo.
Depois entrou num bate-boca violento com Ítalo Piava

reclamando a devolução de ingressos' que tinha comprad�
para a charanga e uma parte da torcida:

- Quero meu dinheiro de volta. Paguei 750 cruzeiros em
ingressos para torcida e charanga e.quero devolução. Isto é
um roubo.

Piava deu as costas e foi se abrigar nos �estiários. A coisa
estava esquentando, com muita gente cercando o táxi em
que estava o Pedro Moura, incitados, é claro, pelo João
Polli.

Mas o tumulto terminou ali mesmo, pois um espertinho
gritou no meio da massa que o jogo ia ser realizado. TOdo
mundo cOJreu de volta para as arquibancadas e o Pedro
Moura pôde sair tranquilamente do estádio .

OS CLUBES
Ortiga, logo que ouviu a decisão fifial do juiz, sumiu do

Aníbal Costa. Piava é quem ficou aguentando a zoeira toda
por causa do cancelamento da partida:

- O único prejudicado nesta história foi o Hercíli� Luz.
O jogo tinha que sair.

Negrão' também não' ficou muito satisfeito. Queria
decidir a parada (domingo mesmo:

-

.

Isso foi horrível. O juiz devia ter vindo de manhã. O
campo tinha condições..

.

Jorge Ferreira chegou a sair do vestiário para procurar
Pedro Moura. Queria jogar de qua I quer jeito:

- O campo tinha condições de jogo. As áreas estavam
ótimas, justamente o local que se baseiam os juízes para
transferir as partidas. Foi para o Hercílio ·Luz que tem três
jogadores lesionados, sem condições de jogar em campo
pesado. .

Mas teve gente que. saiu de Tubarão muito satisfeita Com
a transferência da partida, pois durante a semana andou
afumando que "se não saísse jogo da capital, também não
queria a realização do jogo contra o'Hercílio".

o trio passeou pelo campo,
voltou aos vestiários

e cancelou o jogo. Ortiga,
logo após a decisão,

sumiu do estádio, deixando
a bronca com João Polli,

que reclamou
o dinheiro pago pelos

/

ingressos da charanga e

parte da torcida.
Mas de nada adiantou a

bronca c!0 Polli, pois
a bobagem estava

feita e nova data será
marcada por.Giulliari

hoje de manhã.

REVOLTA
Pedro Moura errou e errou feio. Primeiro porque o

campo tinha condições de jogo e segundo, porque deveria
ter chegado ao estádio muito mais cedo, antes que o

Hercílio tivesse vendido algum ingresso: Chegou quando
muita gente já tinha entrado no Aníbal Costa e tomou sua

decisão 15 minutos antes do horário previsto para o início
da partida.

No Adolfo Konder "ao deu ·mesmo
Grande número de tor

cedores aguardava fora do
estádio, a decisão do juiz,

.

sobre a realização ou não
da partida entre Avai e

América.

Finalmente, às 15 ho
ras, os árbitros José Carlos
Bezerra e Gilberto Nahas,
independentes: de sorteio,
não deram condições ao

gramado do estádio Adol
fo Konder. Os jogadores
do Avaí faziam aqueci
mento nos vestiários e o ti
me de Lauro Búrigo,
aguardava nas arquibanca
das, uniformizado, a deci-

são.

.

Tão logo foi suspensa a

partida, o time americano
regressou a Joinville, fican
do os jogadores do Avaí
nas dependências de seu

estádio.
A não realização do jo

go, até certo' ponto foi be
néfica para os jogadores do
Avaí. No vestiário, o clima
era de vitória, com muitas
brincadeiras e gozações.
Entre os sorrisos, os joga
dores aproveitaram a opor
tunidade da euforia de Jor
gínho e Salum, presidente e

vice e quiseram cobrai o
.

Após a folga de ontem,
os jogadores, alguns cansa
dos devido as viagens, se

apresentaram a Zezé que
iniciou os treinamentos da
semana com exercícios
físicos pela manhã no ter
rena. baldio em frente ao

seu campo. No período da
tarde, maratona - training
na aveinida Beira Mar nor
te foi a ordem de Zezé,

Se o jogo fôr confirma-
do para amanhã, talvez o

treinador altere seu progra
ma de treinamentos, fazen- I,
do trabalhos com bola à
tarde.

bicho adiantado.Com a re

cusa dos dirigentes, verda
deiro festival de "vales"

.
foi verificado, e todos os

jogadores ficaram satisfei
tos, inclusive técnico e

massagista.
Com o tutu no bolso,

Bita e Lili viajaram logo
em seguida para Curitiba,
aproveitando a folga de
ontem, anunciada pelo
treinador. Ruben., Lica e

Zezé também aproveita
ram o descanso e foram re-

ver os familiares em Criciú
ma.

TU.do ·ficou no��mal entendidocef-
Caixa Econômica'Federal

SUPERINTEND�NCIA DE LOTERIAS'

absolutamente, porque ofensas, chamar de moleque e

írresponsãvel, isto não é de meu feitío e não é da formação
de homens que tem moral sólida e passado inatacável. Em
geral as ofensas pártem daqueles que tem problemas, e que
a nós não interessa atingir. Eu fui ofendido CQmO' cidadão e

não CQmQ presidente da : Federação". Respondendo a

Fausto Correa, afirmou que: "O Tribunal determinou O'

julgamento do campeonato amador em Blumenau depois de
ter recebido um recurso. A FCF não pode intervir em coisa
alguma. O Tribunal solicitou a condução e isto é diferente.
Solicitar é uma coisa, autorizar é outra, A Federação não
havia autorizado se a liga de Blumenau arcasse CQm as

responsabilidades, não teria problemas. A Federação não
podia."

O presidente Giulliari, se defende afirmando - : "NãO' se
concede e não se admite que se venha achincalhar de
público um presidente de Federação, Tanto é Que não .cabe
ao TJD jiilga-los, pois não tem capacidade legal para julgar
dirigentes. Enfrentamos estes ataques CQmQ outros, mas
CQm O' sentido de dar aquela moralização que O' presidente
do TJD não encontrou quandO' era árbitrO' de futebQI e

sempre teve aCQlhida em JQinville".

"FQi lamentável que FaustO' CQrrea �nãQ prO'curasse a

FCF QU 'seu presidente, que depQsitQu conftança na sua

cQnduçãQ aO' Tribunal. O senhQr é Presidente dO' TJD,
PQrque deve a mim, senhQr FaustO'. Eu indi'quei O' seu nQme,.
O' senhQr nãO' fQi eleitO' PQr ninguém e jamais lhe. pedi
qualquer favQr dentrO' da justiça desportiva. Eu nãO' me

prQmQVQ pessQalmente. JQsé Elias Giu:lliari, graças a Deus,
nãO' precisa ser endeusadO' QU bajuladO'. Fui 16 anQS

presidente da Liga JQinvillense sem favQr algum."

Depois de ter sido violentamente atacado pelo presidente
do Tribunal de Justiça Desportiva, Fausto Correa,
fmalmente na manhã de domingo, José Elias Giulliari,
CQnVQCQU a imprensa para uma coletiva, Na oportunidade,
afirmou O' presidente da Federação, que iria fazer um

.pronunciamento a altura, "sem ãgua com açúcar".
A entrevista, que estava marcada para às 9 horas,

somente começou às 10hlOmin, com José Elias Giulliari se
defendendo das acusações. recebidas. O papo do presidente
ia tornando .. dimensões mais violentas, .quando
repentinamente entrou na sala da Federação, Fausto
Correa, muito nervoso, sentando-se ao lado de Giullíari. Dai\

em diante, a entrevista, passou a ser diálogo CQm Fausto,
Giulliari ressaltou que>'RespeitO' tO'dQS QS juízes do

Tribunal e nunca CQ�Q presidente da Federação QU cerno

José Elias Giulliari, me .dirigi a eles para intervir em
qualquer decisão, NO' nervosismo de Fausto, houve a citação
de que O'S homens do TJD são eleitos pela assembléia dQS
clubes. Desminto, Os homens do TJD .são indicados pelo
presidente da FCF para homologação de uma assembléia.

Procurarei demonstrar que alguns juízes foram Iludidos
em sua boa fé, mas nós trataremos de colocar QS devidQs

pingos nQS is."

"AgQra O' presidente da FCF só veiO' 'falar aO' TJD pelO'
seguinte: AcreditO' e vejo nO' jQrnal O ESTADO, que os

juízes TQgQ Vaz Sepitiba, Jacy Casagrande, ManQel dO'S
SantQs e NazarenO' CQelhQ, se manifestáram, e é lógicO' e
natural, SQlidáriQS CQm O' seu presidente, PQrque partem dO'
princípiO' lamentável que disse O' presidente dO' Tribunal que
a FederaçãO' havia autQrizadQ carros para irem a Blumenau.
É lamentável. Eu nãO' O' chamO' de mentirQsQ,

Rebatendo a acusação de que a FCF é O' caos Giulliari,
afirma: "NãO' existe. O campeonato transcorre normalmente
graças a Federação, TJD e Departamento de Ârbitros, não a

Elias Giulliari. NãO' aceito ofensas PQrque não ofendo a

ninguém, porque se ofender, a recíproca poderá ser

verdadeira. SQU homem
.

de diálogo. Desminto Fausto
Correa que afirmou que está tudo errado na Federação. O
campeonato de juvenis está sendo realizado e O' Avaí foi
tri-campeão. Existe tesoureiro, pois foi ele quem pagou uma
corrida de automóvel de Fausto a Tubarão sem minha
prévia autorização. É lamentável e tenho pena, porque deve
haver cabeça fria e acima de tudo, devemos ter gabarito
moral e uma retaguarda inatacável."

Quando Fausto afirmou que' O' governador interviu
indevidamente para que Santa Catarina participasse do
campeonato Nacional, Gíulliari argumentou "E pena não é
Fausto Correa? Quantas vezes viesse pedir a mim para dar
entrevistas para O' Estado de SãO' Paulo, que O' homem era

teu amigo e que você redigiria; tudo, daria çobertura ao

presidente Giulliari. E pena. -, "Pai, tendes piedade dos
pobres de espíríto, diz um refrão antigo".

"Santa
.

Catarina nãO' participQu dO' NaciQnal, PQ�que
simplesmente nãO' tem estádiO' em cQndições. Quando
t�vermQs um, seremQS cQnvidadQs por Havelange."

.

O fatO' de dirigir a FederaçãO' residindO' em JQinville, não
traz prQblemas para Giulliari: "VenhO' uma vez PQr semana
a FlQrianóPQlis' e em 10 minutQS despachO' O' meu

expediente. O dia em que receber dQS presidentes de Lig�s
qualquer reclamaçãO', não- tenham dúvidas, te�a
hQmbridade suficiente e direi: até IQgQ, Federaçao
Catarinense de FutebQl. NãO' me preQcuPQ CQm aqueles que
nãO' tem cQndições de falar a respeitQ." ,,;

Loteria Esportiva
Teste no. 102

Resultado provisório do concurso-teste no. 102,
apurado em 28/08/72.

Total I íquido a ratear: Cr$ 16.525.088,58.
91 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma Cr$ 181.594,38.
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

Bahia 5
Brasília 4
Esprrito Santo 3
Estado do Rio ' 7
Goiás 2
Mato Grosso 2
Minas Gerais 7
Paraná 2
Pernambuco 1
Rio Grande do Sul 2
GualÍabara 20
Santa Catarina 1
'São Paulo 35

De acordo com Q artigp 17 da Norma Geral dos
Concursos de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de
recurso de 10 dias a contar do dia 29/08/72.

As rec'l'amacões devem ser formalizadas 'mediante
preenchitnento de' formulário próprio, nos locais abaixo
indicados, até p dia 07/09/72.

Não serão aceitas reclamações por via postal:
Bahia/Sergipe: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador;
Brasília: Av. W3 - q 512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito

Federal;
Espírito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória;
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 -

.

Niterói;
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia;
Mato Grosso: Barão de Melgaço, 732 - Cuiabá;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte; ,

Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba;
Alagoas/Paraíba/Pernambuco/Rio Grande do Norte:

Rua Marques do Amorim, 549 - Recife;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira,

35 - Porto Alegre;
,

Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1.221

Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.
O número do bilhete vencedor do teste no. 102, no

Estado de Santa Catarina é o seguinte:
CÓD. REV. No. CARTÃO
20-10031 53.152

UM NOME,
EM

..�

...a edição de O ESTADO...
...pensou um pouco...Obs': para recebimento·.do prêmio o ganhador deverá aguardar

a ratificação ou retificação deste resultado neste mesmo

jornaL'

, .

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

,J11;�?i;� PHILlPPI & elA
......:...:/1- a casa do construtor

PAINÉIS E CARTAZE�
EM SI! CATARINA ..

R.ITAJAI. ltif>·
FOI\I E: 22 -14 5 ,

BLUMENAU .,. se

MATRIZ: Rua �r. Fulvio Aducci. 1.128 - fones: 20·7J - 63·68 . 63·22 e 65·20 Estreito
FILIAl: Rua Conselheiro Mafra. 82 lon€!: 32-47 - Florianopolis
Elnd Tel: PHlLIPPI. Caixa Postal 1.560

Giulliari examinou... ...muito, Respondendo à todas.... ...acusações de Fausto
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




